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TEMPO Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1003,2 milibares. Tempe
ratura média do dia: 25,4 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 96,0 por cen
to. Estado médio do céu: cumulus, stratus,
de claro a encoberto. Estado médio do tem

po: estável. Nevoeiros matinais. Previsão
A.Seixas Netto. ,

DIA DA ARMA - Será comemorado hoje às
9 horas o Dia da Arma da Infantaria, no pá
tio do 630. Batalhão de Infantaria, no Estrei
to. Consta no programa desfilesmilitares; se
guindo-se de um almoço de congraçamento,
que contará com a presença de autoridades
militares das três forças armadas e civis.
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Cinco criancas.morrem
as em incêndi

-

queima
Ninguém soube como come

çou, mas foi o mais ter-
'

tivel incêndio, pelo nú
mero de vítimas fatais,
já ocorrido em S. Catari
na. Cinco crianças, todas
de sete anos para baixo,
trancadas no quarto pe-
la mãe Leila Feijó da

Silva, morreram carboni
zadas naquilo que restou

da casa do agricultor .

João Honorato da Silva
na localidade de Bar

ranco, município de
Camboriú. João e sua mu

, Iher Leila tinham seis
filhos. Enquanto João,

que também é comercian-
te, éstava trabalhando
na roça, Leila, como
de costume, foi fazer

compras para o

armazém. O filho
mais velho tinha ido'
levar o almoço para o

pai. Os cinco pequenos
ficaram sozinhos em casa,

Brincando. Talvez
até com o fogo

que os matou. (Pág. 14).' _

-

Maio, considerado
ti mês das noivas,
apresenta mais

desquites que
casamentos em

Florianópolis. O
fato não chega
a surpreender o
Arcebispo Dom
Afonso Niehues.

Desquites' D.Afonso
não se surpreende

o vertiginoso aumento do número de

desquites em Florianópolis nos últimos

anos nâô constitui surpresa para o Arce

bispo Metropolitano, Dom Afonso
Niehues. Diz o prelado que isto é conse

quência da perda dos valores absolutos

- representados pela fé e pela religião -

nos dias de hoje. E lembra que a Igreja
ajuda os jovens a encontrar uma orien

_tação para o matrimônio através dos
cursos para noivos que ela promove.
(p.8).

Na face de Leila .Feiià da Silva a marca do medo e do desespero.
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O esporte, enfim,
. chega ao campus
Durante muito tempo a prática do esporte entre a juventude per
maneceu relegada a plano secundário na preocupação das 'autori
dades educacionais do País. Hoje ela está sendo largamento esti

mulada e, em Florianópolis, a UFSC conta com grandes planos
(.-_ para se tomar no futuro um celeiro de atletas. (pág.9).

'

As crianças aludam os pescadores adultos no manuseio das redes e nas idas e vindas ao mar, em busca do peixe. E os estudos?

Entre o peixe
e o éstudo, o Seleção fez bom treino

que terminou.empatado
I

• •

primeiro vence
.Edu e Valdomiro, para os titulares, e Dirceu e Marinho para os reservas, foram os

goleadores do treino de ontem da Seleção, que terminou empatado. Rivelino e Dirceu os

melhores. (P.15). ,

o peixe é o alimento, o teto, a razão nas preces e a

vida, enfim, do povo da Barra da Lagoa. Mas começa
a 'escassear. Nas boas temporadas as crianças incorpo
iam-se aos adultos na pesca e não estudam, A oportu
nidade, é agora. Na baixa. (pág.8). Depois de se

Breno Fort'es
faz inspeção
no Rio Grande'

Estudantes em

campanha pelo
H. das Clínicas

,

o Chefe do Estado Maior do Exército, Gene
ral Breno Borges Fortes, encerra hoje sua vi
sita de vários dias ao Sul do País. Encontra
-se em Porto Alegre, onde vai presidir a sole
nidade comemorativa ao Dia da Infantaria, ,

que será realizada no 180. Batalhão de Infan-
'

taria Motorizada. Amanhã segue para Brasf
lia. (pág.3) .

Alunos do curso de Ciências Biológicas da

Universidade Federal sairam ontem às ruas da cidade

fazendo uma enquete sobre a necessidade da constru

ção do Hospital das Clínicas para resolver o problema
Nas esquinas da Fel,ipe Schmidt a campanha popular foi intensa. hospitalar e o do ensino médico (página 8).

•
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



() ESTADO - 24 demaio de 1973 - Página 2 In ternacional

Tudo pronto na Argentina para a

O presidente eleito Hector Campora assumirá
a Presidência da República com o maior apoio
político interno já desfrutado por um Chefe de

Estado argentino em muitas décadas. A Frente
Justicialista de Libertação - Frejuli - que lidera
o peronismo, conquistou quase a metade dos vo

tos nas eleições de 11 de março. Mas Campora
obteve desde então promessas de apoio ou franca

colaboração do segundo Partido argentino, a

União Cívica Radical, e de outros Partidos meno-
-

res, que somados à Frente Justicialista, represen-.
tam quase 80 por cento do eleitorado.

Esta impressionante "frente civil" lhe será ne

cessária não somente para que ele possa enfrentar
os múltiplos e sérios problemas econômicos, so
ciais e políticos da Argentina, mas para dissuadir
de maneira convincente qualquer possível futura,
investidamilitar con tra seu Governo,

As Forças Armadas não têm simpatia pelo pe
ronismo, regime que derrubaram em 1955, e o

triunfo de Campora foi para grande parte dos

oficiais superiores um evidente "golpe amargo",
que) entretanto, suportaram com serenidade.

A noite _passada, Campora reuniu represen
tantes da maioria dos Partidos políticos, da Con-

posse do presidente constitucional

Astronautas vão

ao espaço amanhã

para salvar nave
Os equipamentos e a

tripulação da primeira
missão de salvamento espa
cial chegaram juntos on

tem a Cabo Kennedy, en

quanto a contagem regres
siva progredia normalmen
te para o lançamento às 9
horas de amanhã dos astro
nautas do'Skylab-1.

Charles Conrad Jr., Jo

seph P. Kerwin e Paul J.
Weitz passaram· por um

exame médico em que re

ceberam explicações sobre
o trabalho de reparação
que tentarão fazer na esta

ção espacial danificada, or
bitando a 2272 milhas da'
Terra. Ferramentas, mate
riais e um toldo destinados
a salvar o super-aquecido
Skylab do fracasso, chega
ram de outros centros da

agência espacial.
O invento-chave do tra

balho de socorro é uma ca

pa de nylon em forma de

guarda-chuva. Os especia
listas acreditam que o tol-

do alumínio-laranja blo

queará o calor do sol, per
mitindo a missão de 28_
dias dos três astronautas.

O SA'LVAMENTO
Conrad, Kerwin e Weitz

têm estado em treinamen

to quase constante para a

operação de salvamento.

No Centro Espacial John
son, em turno de quarente
na, passaram· horas reven

do, treinando e sendo ins

tru idos em como tentar re

parar a estação. Os astro

nautas foram exercitados
num tanque de água no

Centro de Vôo Espacial
Marshwell, Alabama, na

terça-feira, após o que fo

ram para Cabo Kennedy, à
espera do importante lan

çamento.
O plano de tentativa dé

vôo requer que os astro-
I

nautas se enc�ntren)' com
o -Skylab cerca de 7 horas
e meia após o lançamento.
Eles girarão em. torno da

estação' orbital, inspecic-

Allende chegou ontem

em Buenos Aires,
para assistir à

posse de Campora,
amanhã. Foi
aclamado por

estudantes portando
faixas com estes

dizeres: "Peron,
Allende. I) povo os

defende".

AII'ende prega luta em favor

da independência, liberdade

e soberania latino-americana
jal; dois Senadores e o presidente da

Central Única dos Trabalhadores do Chi

le, Jorge Godoy. Juntamente com La

nusse, deram as boas-vindas o chanceler

Eduardo McLoughlin, o Prefeito de Bue
nos Aires e outras autoridades.
'Allende falou que, apesar do panora

ma atual 'no Chile, tem a certeza de que
Suas primeiras atividades na Argen-

a ordem não se alterará, em sua ausên
tina incluíram um coquetel que ofere-

ceu na embaixada chilena, em honra ao
cia. "Eu me ausento, por quatro ou cin-

Presidente Alejandro Lanusse, e uma
co dias, com a certeza e a segurança de

animada conversa com numerosos estu- quem conhece o vigor de nossas institui

dantes que tinham se concentrado para
ções e a força moral deste Governo".
Revelou que perrnanecerá na Argentina

aclamá-lo. Sua chegada foi marcada por
"slogans" gritados por populares, um �té o próximo domingo, cumprindo,

deles dizendo: "Peron, Allende, el pue-.
uma ,tarefa grata e honrosa: estar pre

blo los defiende" AlIende e sua comiti-
sente a mudança .de Governo na Argen

va chegaram por' volta do meio-dia ao tina, quando assumirá o poder o senhor

aeroporto internacional de Ezeiza, 30 Hector Campora".

quilômetros a sudoeste da capital, sendo Enquanto isso, no Chile, continuam

transportados num avião da Força Aérea as paralisações, motivadas pela greve do

Argentina até o aeroporto metropolita- Sindicato dos Proprietários de Táxis e

no, próximo -a sede do Governo. Lanus- das empresas de ônibus privadas, com a

se, que os esperava, trocou um forte aderência da Federação dos Motoristas e

abraço I com Allende, e integrantes da dos Sindicatos dos Condutores de Táxis.

Marinha e da Aeronáutica prestaram as O Presidente chileno designou ufll mili
honras de estilo. Integravam a comitiva tar para intervir no serviço de transpor
de Allende o chanceler Orlando Letelier; tes coletivos, que determinou a requisi
o Ministro do Interior, Gerardo Espi- ção de todos os veículos em greve. San

noza; o chefe do Estado Maior da Defe- tiago, até às primeiras horas dei ontem,

sa Nacional, Almirante Patrício Carva- continuava sem transportes.

(,}-Presidente chileno Salvador Allen

de chegou ontem a Buenos Aires para
assistir, na sexta-feira, a posse do Presi

dente Hector Carnpora, pregando, na

oportunidade, uma luta em favor de

uma América Latina independente, livre
e soberana.

Na Inglaterra um escândalo

envolve ministre, Pode ser

a reedição do caso Profumo
O demissionário Ministro da Força Aé

rea Britânica, Lord Lambton, admitiu on

tem ter mantido "uma relação casual com
uma prostituta", e o Primeiro-Ministro Ed

ward Heath determinou uma urgente inves

tigação policial de um presumível círculo
do vício nas altas esferas britânicas.

Lambton, membro conservador do Par

lamento, renunciou a seu cargo ministerial

anteontem, "por razões de saúde", en

quanto os meios políticos e jornalísticos fa
lam sobre um escândalo sexual semelhante
ao caso Profumo, de dez anos atrás. O ex

-ministro, de 50 anos, insistiu que sua "sór
dida história" não incluia "riscos de segu

rança ou chantagem". Mas sabia-se que
Heath havia, pessoalmente, ordenado à
Scotland Yard para investigar tudo, a fim

de evitar qualquer exploração do tipo Wa-

tergate. , ,

SEG�RANÇA NACIONAL
'Heath convocou seus mais íntimos asses

sores para investigar os rumores de que ha
veria outro escândalo. A Scotland Yard es
tá realizando uma investigação e fontes
bem informadas disseram que o MI-5, li

agência de contra-espionagem do Governo,
havia recebido ordens para comprovar se a

segurança nacional estava comprometida. O'
"Daily Mirror" atribui a uma fonte gover
namental a' informação de que os arquivos
da Scotland sobre o assunto eram "explosi
vos".

"Agi com estúpida ingenuidade", afir
mou Lambton, nai de um filho e cinco fi-

•
I

lhas; acrescentando que foi informado que
o marido da prostituta, que ele conheceu,
tirou algumas fotografias ,que foram vendi
das a jornais.
CASO PROFUMO

O Ministro John Profumo, da Guerra, há
dez anos, também sofreu as consequências
de um escândalo. Revelou-se que ele e um

adido militar soviético dividiam o leito da
mesma jovem prostituta, Christine Keeler,
que trabalhava num círculo frequentado
por políticos e diplomatas estrangeiros. A
carreira de Profumo acabou quando mentiu

à Câmara dos Comuns sobre suas relações
com essa prostituta.

O Governo não. comentou sobre as in

formações recebidas e relacionadas com o

novo caso. Mas a reportagem de primeira
página do jornal "The Guardian" diz que
muitos membros da Câmara dos Comuns
"estão em estreito contato com -questões
de segurança e que isto poderá ser o início

de um escândalo de tais proporções, que
colocaria os ministros do gabinete sob o

a taque de muitas capitais da OTAN por sua
negligência". A revista alemã "Stern" pu
blicou que um diplomata britânico, mem
bro da aristocracia, com acesso a segredos
militares e do Estado, era assíduo frequen
tador de bordéis de luxo nas capitais euro
péias. Asseverou ainda que os .serviços se-

. eretos de vários países ocidentais manti

nham tais bordéis sob vigilância, porque ne

les se"divertiam diplomatas" e segredosmi
litares poderiam ser filtrados.

Mais protesto contra

as�provas francesas
Três personalidades francesas, entre elas o Prêmio No

bel de Física Alfred Kastler, exigiram ontem que o Go

verno cancele sua próxima série de testes nucleares 110

.Pacff'ico, Kastler, premiado em 1966, Jules Moch, ex

-min istro da Defesa e do Interior que chefiou a delegação
francesa nas primeiras gestões para proibir provas nuclea

res, e Francis Perr i, ex-comissário de energia atômica, qua
lificaram, numa declaração conjunta, a força nuclear co

mo inútil e antiquada- As provas "ajudam a manter a

tensão internacional e 'a insegurança, estimulam outros Es

tados a produzir tais armas e são extremamente' caras,

enquanto que prometem apenas poucos progressos para as

armas planejadas até fins desta década", diz a declaração.
Ridicularizou também o ponto de vista do Governo de

que a França deve ter sua própria força dissuasiva, e asse

verou que, 15 minutos após usar essa força, 'a França
deixaria de existir". Conclui, dizendo: "Devemos aprovei
tar a experiência e abandonar as provas atmosféricas no

Pacífico. Para demonstrar. seu abandono definitivo, a

França deve aderir ao tratado de Moscou, que as proíbe"

Avião comercial é

atingido no Camboia
Um avião De -3 de urna empresa aérea comercial foi

atingido na última terça-feira em Phnom Penh , por mor

teiros, inccnd iando-sc em scgu ida. Apesar d isso, o apare
lho conseguiu aterrissar, com apenas um passageiro ferido.
Segundo comunicado do comando militar cambojano, o
avião foi alvejado perto de Svay Ricng, capital provincial,
situada 109 quilómetros a sudeste de Phnom Pcnh , ater

rando no aeroporto local. Supõem-se que o aparelho seja
cambojano, mas não foram fornecidos detalhes. Este foi o

segundo avião comercial atacado pelas baterias anti-aéreas,
na zona de Svay Rieng ,

em quatro dias. Um DC-3 cam bo

jano caiu nessa região, sábado passado, morrendo seus on

ze ocupantes. O comando militar informou que os ataques
comunistas contra as posições governamentais tinham au

mentado nas proximidades de Svay Rie ng e Prcy Vt:I1g,6-2
quilómetros a leste da capital, mas que não deixaram vÍti
mas.

Violência em Paris:
dois mortos num bar

Dois homens, com perucas e narizes falsos, entraram
calmamente na última terça-feira em Paris, num bar reple
to de peSSO\lS, c mataram a tiros dors homens '1Ul' jogavam
cartas, nurnu sala do cstabelccuucnto. Os assassinos sairarn
com a mesma tranquilidade com qUL' c nt rurum e dcxaparc
coram em seguida. Se elevaram para cinco o rui rru-ro de

pessoas' mortas por lad rõcs nos burvs d l' Par is. 'lOS Ú Ilimos

quatro dias. lima dezena de assassínios idênticos foram

praticados em várias cidades francesas, nas últimas SL'm�I

nas, o que faz a polícia supor sejam esses atos tiL' violência

parte de uma guerra sem quartel entre os dl'lllc'nlos do
baixo mundo.

Violenta revolta estu,dantil

na Venezuela: apedreiamentos,
saques, incêndios e mo�tes

Dezenas de estudantes luiaram contra a poh-
'

paro. As manifestações, que, segundo o Governo,

cia , durante as últimas 24 horas, em pelo menos têm origem e objetivos pol úico s, foram intcnsifi

dez cidades venezuelanas, onde houve incêndios, cad as há duas semanas, corno protesto pela visita

saques e apedrejamentos. A violência deixou co- do Secretário de Estado norte-americano.William"
1110 saldo um morto e numerosos feridos. Em Ca- Rogcrs, Antes porém, já liavia uma quuse pcrma

tacas, sete trabalhadores sofreram graves queima- ncntc agitação estudantil. Na Universidade Ccn

duras, na Universidade Central da Venezuela, trai, que 1l'1Il 35 mil estudantes, houve uma calma

quando tentaram apagar as chamas de um grande relativa até a semana passada, quando.menos de

caminhão que fora saqueado, c a seguir inccnd ia- cem universitários enfrentaram a polícia com pc

do. dras e bombas inccnd iár ius, para evitar a reptes-
Em Cumana, ':studantes das escolas secundá- s�o a uma manifestação de alunos de uma escola

, rias organizaram ontem manifestações de solidti- técnica. Horas mais tard�, () Reitor da Univcrsida

riedade, que degeneraram ern distúrbios" Unia dc', Rafael, José Neri, dL'nunciou ao ProL'urador

menina morreu 'm consequ':;ncia dc' um tiro, se· -(�,'ral da Rc'ptíblica 'qUl' um grrupo ck policiais à

gundo noticiaram os jornais, acrescentando que paisana invadiu as uepcnd011cias da UnivL'fsidade

não foi possível estabelecer a procedência do dis- c' fez uso tk armas (IL' fogo.

Em Cabo Kennedy, prossegue a contagem' regressiva para o

lançamento, às 9 horas de amanhã, rios astronautas do Skylab-1 �
que farão a primeira missão de salvamento espacial. Numa série

de operações, tentarão cobrir a estação com. uma capa de nylon.

federação Geral do Trabalho' -- CGT - uma

'importante organização empresarial e entidades

cívicas para lhes pedir apoio para instaurar, a par
tir de 25 de maio uma' trégua político-social pa
ra a reconstrução nacional".

Campora obteve respostas favoráveis de tçdos
eles, apesar que representantes de setores de es

querda fizeram reservas quanto ao sentido da

"trégua social", por entender que poderia conge
lar situações injustas para a classe trabalhadora,
derivados do regime militar que chega ao seu fi
nal.

ANISTIA

A única pedra no caminho da glória política'
de Campora resume-se apenas na anistia geral que
ele prometeu durante a campanha eleitoral e que
parece ter se transformado no primeiro ponto de
atritá dentro do peronismo e seus aliados.

Campora anunciou que, após assumir o cargo,

amanhã, decretaria uma anistia que abrangeria,
sem discriminações, não só os presos políticos,
propriamente ditos, mas também a todos os con

denados ou processados por delitos comuns com

motivação política.

,,,:_;,:

,C. ���nrad,

Esta última categoria inclui todos os acusados
de atividades guerrilheiras, muitos dos quais en

frentam acusações de assassinato e roubo à mão
armada São mais de 1500 processos acumulados
no Tribunal Especial criado pelo regime militar,
para examinar casos de terrorismo. Os presos que
esperam ser beneficiados pela anistia são mais ,de
500, muitos deles envolvidos em vários processos.

PRESSÃO

As Forças Armadas pronunciaram-se, categori
camente, contra qualquer forma de "anistia indis
criminada" e exerceram, até poucos dias, forte
pressão sobre as autoridades eleitas, para que li
mitassem o alcance da medida. Campora, todavia,
declarou, reiteradamente, que não aceitaria esse

tipo de exigência.

De outra parte, porta-vozes de setores peronis
tas radicalizados manifestaram o temor de que as

novas autoridades cedam, de alguma forma, a es

sas pressões decretando uma anistia cuja aplica.
çãoseroa emtngue à Justiça. isso provocaria um

complexo processo de análise, caso por caso, o

que eventualmente, poderia adiar semanas ou me

ses a libertação dos presos.

.
nando as áreas danificadas

e, depois, acoplarão. Em

seguida, sairão para tentar

consertar ao menos um

dos dois painéis solares de

produção de energia que
falharam. Conrad e Kerwin

farão voar a Apolo em for

mação com o Skylab, a

fim de permitir a Weítz es

gueirar-se para fora numa

escotilha e pôr em ordem
o painel, usando uma fer-

ramenta que se afigura co

mo um, cajado de pastor
com 10 pés de comprimen
to: Se o painel estiver pen-

Nixon fará um

pronunciamento
sobre Watergate
A Càsa Branca anunciou ontem que o

Presidente Richard Nixon está a procura
"de uma forma apropriada", que não será

propriamente uma entrevista a imprensa,
para continuar a discussão pública do caso

Watergate. O Secretário de Imprensa Ro

nald Ziegler, disse que poderia ser uma en

trevista de imprensa, um discurso ou qual
quer outra coisa. Um novo pronuncia
mento de Nixon poderá ocorrer breve. Zie

gler havia informado anteriormente que Ni

xon responderia perguntas relacionadas

com o caso Watergate numa entrevista de

imprensa.

Terroristas

exigem e a Ford

argentina paga
A Ford Motor Co. cedeu às exigências

terroristas, em Buenos Aires, de um milhão

de dólares em equipamentos médicos para

hospitais na Argentina. Edgar R. Molina, vi-
I ce-presidente da Ford na Ásia, Pacífico e

América Latina, tomou a decisão após man-:
ter conversações com diretores da compa
nhia na capital, onde dois funcionários fo

ram baleados pelos terroristas anteontem. A

Ford Argentina não, tinha sofrido ameaças
ou exigências antes dos atentados a tiros. O

Exército Revolucionário do Povo, organiza
ção trotskysta, pediu 22 ambulâncias para
cada uma das sete províncias na Argentina
(154 ambulâncias, ao todo) e doações dire
tas a hospitais no campo de operações e

equipamentos. O material exigido foi avalia

do ern cerca de um'milhão de c)ólares (seis
milhões de yruzeiros). A Ford, sem fazer

outros comentários, disse que enviará o

equipamento diretamente aos hospitais.

, ,J. Kervin P. Witz

durado com folga, como a

asa quebrada de um passa
rinho, Weitz tentará cortá

-10, usando instrumentos

de metal de cabo longo.
PROGRAMA

O s astronautas reaco

piarão com o Sky1ab ainda

11a sexta-feira e dormirão a

bordo da nave Apolo. No
sábado eles tentarão abor
dar a estação para colocar
a capa protetora. Isto será
feito com uma entrada de

ar, com os astronautas tra

balhando dentro do com-
.

partimentos de reparos_

Se obtiverem sucesso,
entrarão na estação espa
cial no domingo e começa
rão a missão real de viver

no Skylab. Se falharem,
tentarão um outro projeto
no domingo. Uma das al- .

ternativas é uma inovação
que se assemelha -li sombra
produzida por uma janela,
distribuída numa estrutura

de alumínio queserá presa
à estrutura do Skylab. A

outra possibilidade é uma

espécie de vela solar levan
tada com cordas 'acima do

casco da estação espacial.

Países socialistas
contendo a inflação

I

I

No ,ano passado, enquanto os consumidores Ocidentais
suportavam o peso de uma inflação, 0S preços, na maior

parte do bloco socialista, se mantiveram estáveis ou dccl i

naram, segundo relatório divulgado pela ON U. '

Poucos

êxitos" se é que os houve, podem ser atribuídos às polí
ticas anti-inflacionárias praticadas na Europa Ocidental",
declarou o Conselho Econômico e Social, analisando a

economia européia em 1972_ "A maior produção, no final'
de 72, deveria ter acarretado uma redução da taxa infla
cionãria, Mas ocorreu o fenômeno contrário. Houve au

mentos nos preços dos gêneros alimentícios e na relação
dos controles de preços de vários pafscs". O documento

prevê que' haverá urna aceleração dos preços em 1974,
"quando muitas economias estarão chegando a seus limi
tes máx imos de capacidade produ tiva". Os países comu

nistas da Europa Oriental registraram preços não alterados

ou dírnmuidos, com exceção da Hungria, onde as cota

ções, controladas pelo Governo, foram reajustadas para
mais três por cento. 'O estudo revela que o nível de vida

cresceu, apesar do malogro da colheita na URSS. Assi nala,
por último, que o crescimento industrial da l.ur opa Oci

dental deve alcançar cinco por cento neste ano, contra 3,8
por cento em 72.

Vulcão ne Islândia
continua ameaçando,

Heirnay, a pequena ilha localizada junto a costa islan- .'

desa, continua fumegante, depois da erupção vulcânica

que determinou, há quatro meses, a sua evacuação. Agora,
porém, a erupção se reduziu, de forma notável, e os cinco

mil habitantes tem maiores esperanças' de acabar voltando,
um dia. A maior parte da ilha permanece sepultada sob

montanhas de cinza negra vulcânica. Permanecem apenas

250 dos 5,]00 moraporcs, dedicados a tarefas de policiais,
bombeiros, carpinteiros e funcionários administrativos.

Muitas ruas já-foram limpas. As autoridades calculam que

aproximadamente 20 por cento' dos detritos vulcânicos já
foram removidos. Milhões de litros de água do mar foram

bombeados, com equipamento emprestado pelos Estados

Unidos, para ajudar a resfriar as correntes de lava fervente

e conter o fluxo, que ameaçava envolver a cidade. A lava,

que agora verte do vulcão, rodeia a cidade e corre para o

mar. Essas providências salvaram, em grande parte, a es

sencial baía, com que conta a ilha. Entretanto, o muito

que resta por fazer e a lava solidificada, que se acumulou

no fundo, reduziram bastante a profundidade das águas.
Em janeiro, o monte Helgafell começou a sua erupção.
Nas semanas seguintes, a lava destruiu 380 casas, várias
fábricas de 'processamento e transformação de pescado e a

usina que, fornece energia para a cidade, Outras 100 casas

foram danificadas pela chuva de cinzas flamejantes.

Cobertura Internacional

pela Associated Press
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Buzatto critica a mensagem do
,

Governo enviada à Assembléia

,
Buzato volta hoje à Tribuna.

Afirmando que voltará à tribuna na

tarde de hoje, a fim de abordar direta

mente "fatos mais interessantes", o de

putado oposicionista Waldir Buzatto

aniciou na sessão de ontem da Assem

bléia Legislativa a análise daMensagem
Anual enviada ao Legislativo pelo Go

vernador Colombo'Salles.

Segundo o parlamentar o cresci

mento de 13% do Produto Interno

Brlto, anunciado na mensagem, "não

corresponde à realidade". A respeito
dos dados fornecidos pela Fundação

Getúlio Vargas, disse que "bastaria que
se dissesse da falta de condições daque
la instituição de buscar em Santa Cata

rina todos os elementos necessários pa
ra um levantamento preciso. A Funda
ção Getúlio Vargas, por ser subvencio
nada pelo Governo, presta informações
que sejam favoráveis ao mesmo".

Em outro ponto do seu discurso o

Sr. Waldir Buzatto declarou que no

,setqr de assistência social o Governo do

Estado construiu no ano passado "ape
nas o Lar São Vicente de Paula e o

Educandário 25 de Novembro, o que é

muito pouco para um Estado inteiro".

Sobre o setor primário, declarou que
"são dados do próprio Governo o de

créscimo de 40 nesse setor, dados estes

que não acontecem em nenhum outro

local" .

CONTESTAÇÃO
Contestando as afirmações do parla

mentar oposicionista, o deputado
Epitácio Bittencourt afirmou que "foi

com tristeza que ouvi as acusações fei
tas pelo parlamentar do MDB à Funda

ção Getúlio Vargas, verdadeiro patri
mônio nacional".

- É uma alta credencial a qualquer

técnico â passagem por aquela institui
ção. Por outro lado - prosseguiu - o

crescimento de 13% do Produto Inter
no Bruto é um "handcap" que nos dá,
em termos nacionais, mais argumenta
ções para que empresários de fora ve

nham investir em Santa Catarina.

Em aparte ao deputado Epitácio
Bittencourt, o Sr. Luiz Henrique da
Silveira disse que "a intenção do depu
tado Waldir Buzatto não foi criticar a

Fundação Getúlio Vargas em si, mas

nos últimos tempos os índices do cus

to de vida apontados pela Fundação
têm sido contestado por outras insti-

-

tuições de São Paulo e mesmo pelo
Instituto Técnico de Administração e'
Gerência, órgão da Universidade para o

Desenvolvimento de Santa Catarina"
ARENA RESPONDE

O Sr. Celso Costa declarou que a

liderança da Arena dará resposta ao

pronunciamento do deputado Waldir
Buzatto. Afirmou que "até o presente
momento o parlamentar emedebista

nada disse que pudesse convencer aos

homens da Arena com relação às críti

cas à mensagem do Governador do

Estado".

Capitania dos Portos fiscaliza a

poluição das águc;ls'do mar e rios
Com o objetivo de controlar a po

luição das águas, a fim de que elas se

mantenham pelo menos dentro de um

limite tolerável, a divisão de Polícia

'Naval de Santa Catarina está efetuando

uma intensa fiscalização, que abrange
diariamente uma área diferente.

As pessoas ou embarcações que fo
rem surpreendidas jogando óleo ou de
tritos no mar serão punidas severa

mente com multas que variam de acor

do com o tipo da infração.
O decreto 50.14/61, estabelece

para aqueles que jogarem lixo, cinza,

óleo ou outros detritos no mar, a apli
cação de multas que variam entre

Cr$ 178,00 e Cr$ 1.780,00. As em

barcações que joguem óleo nas águas
sofrerão a multa correspondente a 2%

do maior salário-mínimo vigente no

País, por cada tonelada lançada. A
pena sobre para os terminais maríti

mos ou fluviais, que poderão ser mul

tados em até 220 vezes o maior salário,
o que equivale a aproximadamente
Cr$.60 mil. Em caso de reincidência a

multa será dobrada.
_

Segundo informou o Capitão dos

.Portos de Santa Catarina, comandante
Reguffe, o propósito básico não é o de

punir, mas sim o de educar. Nesse sen

tido, está' sendo desenvolvida uma

campanha educativa em colégios e

através de palestras. Afirmou o Capi
tão dos Portos que o município catari

nense mais poluído é Joinville, em vir

tude de ser o mais desenvolvido. Lá a

Marinha e a Polícia exercem uma ação
conjunta, o que também deverá ser

feito em Horíanópolís. Para esse fim, o
50. Distrito Naval deverá firmar um

convênio com o, Governo do Éstado. \

Lig�, de Defesa Nacional i'nstala

seu Diretório em Sa'nta Catarina
Será realizado às 10 horas de hoje

no auditório da Celesc o ato de funda

ção do Diretório Regional de Santa Ca
tarina na Liga de Defesa Nacional, a

ser presidido pelo Governador Colom

bo Salles.
O presidente da Comissão Executi

va da Liga em Santa Catarina, coronel
Francisco Janone Neto, informou que
foi escolhido o dia de hoje para a reali

zação da solenidade, por ser a data em

que' se comemora "a maior batalha tra
vada na América do Sul, a Batalha de
Tu iutí" .

ALIGA

Fundada por Olavo Bilac a 7 de se

tembro de 1916, a Liga de Defesa Na

cional possui as medalhas de Honra ao

Mérito Militar .e a .Ordem do Mérito

Naval, por sua atuação em todo o terri

tório nacional.

Tem por finalidade "congregar sen
timentos patrióticos dos brasileiros de

todas as classes, independentemente de '

qualquer credo religioso ou filosófi-
.

-
I

co". E presidida nacionalmente pelo
Presidente da República e já possui di
retórios regionais no Rio Grande do

Sul, Amazonas, Goiás, Minas Gerais,
Paraná, Rio de Janeiro, Pará, Santa

Catarina e nos territórios de Roraima e

do Amapá.

Borges Fortes encerra �m Porto

Alegre sua visita à 'região Sul
Depois de inspecionar, por três dias, taria Motorizada, com início às 9 ho

as unidades do Exército sediadas em raso Amanhã, pela manhã, o General
Santa Catarina, o General Breno Bor- Breno Borges Fortes e sua comitiva re

ges Fortes, Chefe do Estado Maior do tornarão a Brasília'.

Exército, viajou para Pelotas e poste-: O General Breno Borges Fortes é

ríormente para Porto Alegre, onde che- natural do Rio Grande do Sul, tendo
� gou na tarde de ontem. sido declarado aspirante em 1929,

quando concluiu o curso na Escola Mi-
Em Porto Alegre, hoje, acompanha- litar do Realengo. Foi promovido a 20.

do do subchefe do EME, General Di- Tenente em julho de 1929 e a primeiro
lermando Gomes Monteiro e do,Gene- em fevereiro de 1931. Capitão em

ral Ruy de Paula Couto, chefe do Ga- maio de 1937, foi promovido a maior,
binete, o General Breno Borges Fortes por merecimento, em julho de 1943.

participará das solenidades alusivas ao Também por merecimento) foi promo
Dia da Infantaria, a serem realizadas vido aos postos de Tenente-Coronel e

no quartel do 180. Batalhão de Infan- Coronel, respectivamente, em junhó de

1951 e março de 1955. Alcançou o ge
neralato em julho de 1964; quando foi
promovido a General de Brigada. Em
novembro de 1966 foi promovido a ge
neral de Divisão e, dois anos depois, a
General de Exército.

-,

Assumiu o Estado Maior do Exéici
to em 1972, tendo exercido, ainda, o
Comando da Escola Preparatória de
São Paulo, foi sub-Comandante da Es
cola de Comando e Estado Maior do
Exército e comandou a 3a R�ão Mi
litar e o III Exército.

Possui várias condecorações nacio
nais e estrangeiras.

COMUNICADO
o 160. DISTRITO RODOVIÁRIO FEDE

RAL COMUNICA QUE FOI PUBLICADO
NO DIÁRIO OFICIAL DA UNIÃO - SEÇÃO
I, - PARTE I - DO DIA 26 DE MARÇO P.

PASSADO, O DECRETO No. 71.984, QUE
ALTERA O REGULAMENTO DOS SERVI

ÇOS RODOVIÁRIOS INTERESTAD�/AIS E

INTERNACIONAIS DE TRANSPORTES
COLETIVOS DE PASSAGEIROS, DANDO
NOVA REDAÇÃO AO ARTIGO 106, APRO
VADO PELO DECRETO No. 68.961, DE 20

DE JULHO DE 1971.
AS EMPRESAS INTERESSADAS, PODE

RÃO DIRIGIR-SE AO SERViÇO DE

TRANSITO DO 160_ DRF, PARA OBTER

MAIORES ESCLARECIMENTOS SOBRE O

ASSUNTO.
FLORIANOPOLlS, 17,DE MAIO DE 1973.

Arnaldo Severiano de Oliveira
ENGo. SUBCHEFE DO 160. DRF

,

,

ALUGA-SE

Casa para pequena fam(lia, em Itaguaçu. Possui ga
ragem, situada' à rua Euclides da Cunha, 117. Tratar
pelos fones 3097 e 3362 com sr. Machado.

MOÇA PARA SÃO PAULO

Procuramos moça deste estado, para trabalhar em
casa de família, na capital de S. Paulo. Residência de
casal, sem filhos. Moça deve ter conhecimentos de
cosinha, documentos e referências - Ordenado inicial
Cr$ 500,00. Tratar pessoalmente no Hotel Royal -
Florian6polis com Dr. Achilles Greco .e senhora, que
estarão nesse hotel hospedados dias 10� e 2 Junho, às
18 horas - cartas com antecipação, podem serem

enviadas. São Paulo - Rua Traipu 397 - Perdises.

I·� li

em apenas
5selnanas
você já tem:
�Universo

Paulo Aguiar falou sobre as realizações da Coiesc.

DDD em breve para

mais 12 municípios
O Secretário dos Serviços Públicos, Sr. Paulo Aguiar,

informou que brevemente as cidades de Florianópolis,'
Tubarão, Itajaí, Jaraguá do Sul, Mafra, Caçador, Joa-

'çaba, Chapecó, Lages e Curitibanos estarão ligadas pelo'
sistema de de discagem direta à distância - DDD. Escla

receu que atualmente Florianópolis já vem operando
com DDD, através do código 0482, embora somente

recebendo ligações de outros pontos do País. Para falar

pelo mesmo sistema com outras cidades, será necessário

uma nova central, o que vai ser porvidenciado nos próxi-
,

mos meses.

Quanto as cidades que ainda não possuem sistema

telefônico, o Sr. Paulo Aguiar informou que a Cotesc já
vem realizando trabalhos com vistas a solução do proble-

,

ma e na medida que vem sendo cumprida uma escala

prioritária, os municípios carentes irão sendo atendidos.

S.Dumont: comissão
, .

para o centenar,o

O Governador Colombo Salles assinou decreto instituin

do a Comissão Estadual do Ano Centenário de Alberto San

tos Dumont. A comissão vai promover e coordenar as festi

vidades que serão realizadas em todo o Estado. Está integra
da pelos Secretários Marcelo Bandeira Maia, dos Serviços
Sociais; Paulo Biasi, da Educação; Orlando Bértoli, do Go

verno; Eugênio Lapagesse, do Gabinete Civil, e pelo chefe

da CasaMilitar, coronel Edgar Pereira.
A comissão estadual, presidida pelo Secretário dos Servi

ços Sociais, terá um grupo executivo integrado por um re

presentante de cada um dos órgãos mencionados e indica
dos por seus titulares.

Deputado faz apelo

e� favor de porto
Voltando a reclamar a não inclusão de Santa Catarina no

progrma de corredores de exportação, o deputado Jaison

Barreto, falando em nome da bancada do MDB na Câmara,
pediu providências do Ministério dos Transportes com vistas

à dragagem da barra do Porto de São Francisco, à constru

ção de áreas cobertas para fins de armazenamento, à recupe

ração dos sistemas rodoviário e ferroviário e, como parte
das melhorias, a dragagem do Rio Cachoeira.

Afirmando que as verbas destinadas ao Porto de São

Francisco são irrisórias, apelou pela liberação' imediata dos

recursos e a ampliação das dotações orçamentárias que

permitam a construção de "um porto à altura das necessida

des e das aspirações catarinensés".
BR-282

Em outro pronunciamento o parlamentar oposicionista
pediu ao Governo que dê prioridade à implantação e pavi
mentação da Br-282 no trecho Lages-Florianópolis e à pavi

, mentação da estrada ligando Brusque a Gaspar.

Viagem de F;lint� é

analisada por Ghisi
A presença do Senador Filinto Muller na solenidade de

posse do presidente argentino, Hector Campora,
corresponde, segundo o deputado Ademar Ghisi, a um voto

de confiança e a uma homenagem que o Executivo presta
ao Poder Legislativo brasileiro no ano de seu sesquicentená
rio.

O parlamentar catarinense acentuou ontem na Câmara a

honra do Senador em representar o Brasil nesta solenidade
numa hora difícil das relações entre os dois países, acrescen
tando que o funcionamento de Ilha Solteira vai "inaugurar
uma nova fase na vida do continente sul-americano".

r

\

ATENÇAO
Atenção senhores proprietários de casas, terrenos e

apartamentos, que desejarem vender a sua proprieda
de rapidamente, podem confiar estes seus problemas,
da venda ao escrit6rio do JARDIM ATLÂNTICO, �
rua General Liberato Bitténcourt, 203 - Estreito,
quase esquina com Araci Vaz Callado.

A longa experiência de 50 anos, forjada num 6timo

conceito do ramo e alido a nossas vastas relações c_?
mercials e públicas, claro que representa uma enorme

eficiência para oferecermos aos interessados, rápidas
soluções dos seus problemas e que serão privilegiada
mente tratados.

U
·
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Cartas

CANASVIEIRAS
- A estrada de Canasvieiras está com

suas obras de pavimentação muito adian

tada, comparando com o seu estado de

três meses atrás. Agora dá para acreditar

que no próximo verão os f1orianopoli
tanos poderão se deslocar às praias do
norte da ilha em estrada asfaltada. Flo
rinda M. Silva - Estreito.

DETRAN
O Detran, cada dia que passa, comete

mais pecados com relação ao trânsito

entre a Uha e o Continente. Ontem por
volta das 6h30m já havia engarrafamento
no Estreito em direção à cidade. Por volta.

das 7 horas as filas de veículos estavam

diante do quartel do Exército e a ausên

cia de guardas provocava sérios proble
mas no entroncamento. Seria bom que o

Detran providenciasse a colocação de

guardas no local antes das 7h30m. Dul

cinéia Ferreira - Barreiros.

TRES PONTES

Está em tempo de o Governo muni-.

cipal ou estadual providenciar a constru

ção de novas pontes na reta das "Três
Pontes". Não demorará muito para se re

gistrar .acidentes com a queda de uma da

quelas pontes. Fernando M. Garcia -

Agronômica.

REFORMA DO ENSINO
A reportagem que O ESTADO publi

cou ontem a respeito dos contatos que a

Secretaria de Educação iniciou no Norte
do Estado com as classes industriais e co

merciais, dá a entender que o Governo

do Estado encontrou o caminho certo

para obter êxito com a execução da lei

5692. Não se pode, como foi feito em

Florianópolis, realizar programas atinen
tes à reforma de ensino sem primeiro
consultar o mercado de trabalho. Não

adianta nada para Florianópolis promo
ver cursos de redator-auxiliar e ou tros se

o seu processo de desenvolvimento está

exigindo técnicos pata o ramo industrial. '

Na minha opinião, a reforma p�ca em/

não proporcionar o devido esclarecimen

to ao aluno sobre a situação econômico
social de sua região. Creio que o melhor
passo seria partir daí, conscientizando. o
aluno sobre as vantagens que obteria em

determinado campo de trabalho que Flo

rianópelis ou mesmo Tubarão está ten

tando desenvolver aos trancos e barran

cos.
-

Estes contatos iniciados em Joinville

é a forma mais viável de se dar valor aos

projetos da reforma, pois tanto os indus

triais como os próprios sindicatos traba

!histas não dariam tanta a tenção a esses

projetos se não soubessem o que real

mente pretende o Governo. Clara Lúcia
Feldner - Florianópolis.

FIGUEIRA
- O torcedor alvi-negro que acompa

nhou o desenvolvimento do clube do

Estreito, nunca entenderá estas transfor

mações que poderão culminar com 'a

saída do técnico Jorge Ferreira. Se Da
Costa foi um dos responsáveis pela entra

da do clube no Nacional, Jorge Ferreira
foi mais ainda: Nunca que aquele time

poderia vencer o Avaí no segundo tempo
de ambas as partidas. Jorge soube estru

turar a equipe de uma forma tal que con

seguiu pelo menos equilibrar os finais
dos dois clássicos. Para que Antoninho?
O dinheiro que pagarão para o famoso
técnico da seleção brasileira, poderia ser

muito bem empregado na aquisição de

bons jogadores, o que realmente está falo
tando para o clube do continente. Creio

que a diretoria do Figueira quer pular
três degraus, ao invés de continuar no

seu ritmo normal. Mário da Glória - São
José.
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I nstalada recentemente em

Aorianópolis, a Coordenadoria
da Defesa Civil já desenvolve, em
todo território estadual, movi
mento que visa à organização, em
termos duma instituição preposta
a atuar em emergências diversas,
em defesa da segurança e do bem
estar das populações.

A Defesa Civil tem suas raízes
numa mentalidade internacional
mente já despertada para a parti
cipação oportuna, em providên
cias que se façam presentés, nos
momentos de calamidade com

profundas repercussões públicas,
especialmente as tragédias que
surpreendem, por efeito de cata

clismos, uma localidade ou re

gião. Assim definiu a VII Con
ferência Mundial de Proteção Ci
vil reunida em Genebra, atribuin
do-lhe servicos de solidariedade
comunitária' de previsão, prote
ção, salvamento e 'socorros ime
diatos, além de recuperações da
tranquilidade pública em regiões
assoladas por enchentes, abalos
sísmicos ou outras quaisquer
ocorrências que interrompem o

curso normal da vida e atividades
duma população.

Daí o sentido eminentemente
social e humano dos objetivos.
dessa Organização, que, entre

nós, se implanta auspiciosarnen
te, sediando sua administração
no terceiro andar do edif ício
"Aplub".

Não hesitamos em antever pa
ra a Defesa C ívica em Santa Cata-

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marcz7io Medeiros Filho

Organização da Defesa Civil
rina, ora implantada e

coordenada pelo General Veiga
Lima, uma acolhida extraordiná
ria por todas as instituições priva
das, que se associarão aos setores

oficiais para garantir o êxito des
se expressivo movimento de civis
mo. E que, se bem não haja ain
da, entre nós, uma profunda
consciência de comunidade, tais
organizações sempre encontram

na alma catarinense uma feliz res

sonância e precisamente pelo ca

ráter comunitário da ação que se

propõem.
.

A Defesa Civil não pode, as

sim, deixar de conquistar a nossa

adesão, face principalmehte à ex

periência que não nos falta de
tantas emergências em que foi
necessário improvisar,' à pressa e

sem unidade indispensável,
comissões ou equipes de defesa e

salvamento de populações assola
das por tragédias imprevis íveis.

Trata-se, pois, de estabelecer, es

táveis e permanentes órgãos vota

dos à Defesa Civil, de' modo que,
adestradas e prevenidos,
dispensem a improvisação, nos

eventos trágicos que reclamem o

espírito de comunidade assistên
cia e socorro e façam assentar na

coordenada unidade duma insti

tuição de Defesa Civil a atribui

ção de amparar e resguardar a vi
da e os bens das populações fla

geladas.
Por ocasião das grandes en

chentes que causaram no ano

passado, tantas ru ínas, preju ízos

e apreensões aos habitantes de
muitas regiões catarinenses, a De
fesa Civil teria prestado, se já or

ganizada então, relevantes servi

ços capazes de atenuar as conse

quências do flagelo, ao invés de
se mobilizarem desordenadamen
te elementos de socorro e assis-
'tência, evidentemente com as fa
lhas de improvisação apressada.

Inúmeros serão os aspectos da
atividade que se atribuirá à Defe
sa Civil, agora estabelecida em

bases estruturais pré estudadas,
,objetivando a sua maior efi
ciência e rapidez no agir. E a hu
mana função da Defesa Civil, ao
mesmo tempo penetrada de alto

significado cívico, concita à
união, em derredor de sua moti

vação central, não somente os ór

gãos administrativos oficiais, al

guns deles especificamente desti
nados a socorrer e 'assistir as co

munidades atingidas em calami
dades de natureza diversa, mas

também associação de classe, os

sindicatos profissionais, enfim as

instituições públicas e privadas, a.,
que todos se afeiçoem aos objeti
vos da organização da Defesa Ci
vil e concedam ao idealismo cívi
co que el a encerra um pouco de
suas energias, de sua inteligência,
de seus recursos, para consolidar
o novo órgão que, de certo mo

do, emerge da maturidade do es

pírito de solidariedade comunitá-
ria, sob estímulos também de
sentimentos generosos peculiares
à constituição da sociedade brasi
leira.

Preven,ção contra meningite
A s declarações feitas a "O ESTADO" pelo Dr. Prisco

Paraiso, titular da Secretaria da Saúde, a respeito do Caso

de meningite /meningocócica verificado em Blumenau,
são de molde a tranquilizar a populaçâo, quanto à
iminência dum eventual surto epidêmico no Estado.

Antes de mais nada, o Departamento de Saúde Públi
ca não se acha desatento ao fato, que, todavia, não deve
causarmaiores inquietações. A intervenção dos órgãos de
defesa sanitária evitará que se propague o mal, que certa
mente será contido, tanto mais quanto se trata de um

fenômeno comum, anualmente, na aproximação do
inverno. No ano passado, apenas seis casos, dos quais

,

dois tiveram consequência fatal, foram apurados, segun
do aindamencionou o Secretário Prisco Paraiso.
É infelizmente verdade que, 'até agora não se encon

trou uma medida preventiva eficaz e só os paises mais
desenvolvidos é que estão em condições de fabricar uma.
vacina para a doença". Em São Paulo foram apliéadas,
no ano passado, diversas doses fornecidas pelos Estados

Unidos, e isso em caráter experimental. De sorte que,
embora muito se recomende o contato com o Departa
mento de Saúde Públicaem qualquer caso suspeito, :J

que mais convém é a cautelosa iniciativa da população,
observando as prescrições que, nestas circunstâncias,
naturalmente serão divulgadas pelos órgãos de defesa
sanitária em geral.

O Secretário da Saúde esclareceu que dois tipos de
meningite, contra os quais há necessidade de estarmos

prevenidos: um desses tipos, a meningite meningocácica,
é realmente grave; o outro, porém, a meningite tubercu
losa, é de fácil tratamento, êmbora não dispense cuida
dos. De modo que tudo indica ser impréscindivel sempre
a cooperação do público, junto da ação das autoridades
da Saúde Pública. O isolamento dos enfermos é medida
que implica elevado espirita de solidariedade comunitá
ria, a fim de impedir que se propague, pelo contágio, a
enfermidade, em qualquer daqueles caractensticos.

Todavia, não há ainda motivos para alarme público. É

perfeitamente provável que não. se reproduzam os casos

que estão sendo denunciados e que se acham confinados
pelas providências, em tempo adotadas pelo serviços de
Saúde. A serena precaução do público, ante as variações
climatéricas, muitas vezes responsáveis pelos surtos

epidêmicos de outra natureza, se faz desde logo medida
que não pode ser relegada a plano de menor interesse.
Dai, a oportuna cooperação popular, em tomo das
advertências e atos especificos dos setores oficiais, visan
do à redução, senão à extinção das ameaças que rondam
a tranquilidade pública.

O Secretário Prisco Paraiso, bem como o Diretor
Geral do Departamento Autônomo de Saúde Pública,
Dr. Genovêncio Mattos, sempre têm estado em vigüia,
em tais emergências, e por isso, não se alheiam ao proble-

.

ma da segurança sanitária contra uma incursão de menin
gite, se é que haja probabilidade de manifestar-se e

propagar-se. Farão, assim a sua parte, (la encontro da
qual terá de ir a ajuda da população, orientando-se con

venientemente sobre a maneira de tomar-se útil. As
I instruções que, a esse propósito, devem provir dos órgãos

,

de Saúde especializados, merecem a maior atenção, coli
mando os objetivos gerais de conjurar as ameaças de um
surto epidêmico.

De pronto, as palavras com que o titular da Secretaria
da Saúde se referiu ao caso não podem deixarde, bem
interpretadas, aquietar o espirita da população, uma vez

que não têm maior vulto os indicias do perigo de uma

epidemia de meningite, face a um simples caso que foi
positivado em Blumenau.

Confiemos na vigilância que os setores de defesa sani
târia estão exercendo e façamos, por nossa vez, 'J que é
.aconselhável; evitando favorecer, irrefletidamente, as

condições que propiciariam a propagação da moléstia,
. em periodo do ano em' que se acusa a sua incidência.

Gustavo Neves

Trivial
Variado Marc,1io

Medeiros
filho

Conjecturas e

candidaturas
O Sr. Prisco Paraiso foi extremamente rápido, não deixando que os

boatos que o apontavam como candidato da preferência do Governador

para as eleições ao Senado, no próximo ano, ganhassem curso mais

longo. Investido no cargo de Secretário da Saúde com as credenciais de
um técnico na especialidade, o Sr. Prisco Paraiso tem demonstrado no

seu desempenho à frente da Pasta que dirige uma notória vocação para a

vida pública, embora seja forçoso reconhecer que essa vocação
dificilmente alcançaria a consagração eleitoral num pleito direto. Sendo
um homem de gestos e comportamento elegantes, apressou-se em podar
os rumores sobre a eventualidade de sua candidatura, evitando assim

constrangimentos que atingirian, não apenas ele, como o próprio
Governador eos políticos da Arena.
Admitindo-se que o candidato preferido pelo Governador para a vaga

do Senado fosse Q seu eficiente Secretário da Saúde, a precipitação da

divulgação desse fato seria prejudicial em todos os sentidos, a esta

altura. A Arena mal vem de uma esperançada demonstração de que a

unidade é passivei, ao eleger P9r unanimidade o Sr, Jorge Bornhausen

para a sua presidência. Poder-se-ia dizer, considerando o Otimismo que
reina entre os politicas situacionistas, que está finalmente começando
um processo de pacificação interna do Partido e isto vem acontecer

agora, entre outras causas, principalmente porque a Arena se deu conta
de que, sem unidade, não poderia manter as posições que atualmente
mantém nas nossas casas legislativas, perseguida de' perto por uma

Oposição entusiasmada com os recentes sucessos. eleitorais e sequiosa
por novas conquistas no plano politico. Precipitado o lançamento de
uma candidatura ao Senado neste momento - e, no caso especifico, ,2

do Sr. Prisco Parafso, um técnico sem militância na vida partidária - os

politicas da Arena se sentiriam profundamente desprestigiados e o fato
viria, fatalmente, a esfriar o ânimo situacionista para a pacificação, já
que das composições que estão por se efetuar deverão sair as futuras
definições da agremiação. Por outro lado, o próprio desempenho do
Secretário da Saúde à frente da sua Pasta ficaria comprometido, pois
não passariam em branco pelas tribunas da Oposição as criticas e as

insinuações de que o Sr. Prisco Paraíso estaria conduzindo sua

administração ao encontro dos seus próprios objetivos eleitorais.
Embora o caráter e a formação do Secretário não autorizem qualquer
tipo de insinuação no gênero, tais criticas certamente viriam. Deve-sé
observar ainda que a sobrevivência dos rumores sobre a candidatura do
titular da Pasta da Saúde criariam um inevitável constrangimento entre

o Governador e Q. classe. politica, pois, o saudável diálogo que começa a

ser efetivamente aberto entre ambos encontraria a cada passo o

obstáculo da próxima vaga ao Senado Federal.
'

Desfeito o boato e com ele as dúvidas 'que porventura pudessem ser

suscitadas sobre a sua veracidade, continua o Sr. Prisco Paratso a

desempenhar com a reconhecida competência que o coloca entre os

mais capazes auxiliares do Governe as funções para as quais foi
convocado pelo Sr. Colombo Salles. Nada passa de conjecturas,
inclusive quando se fala que o atual Secretário da Saúde é um forte
candidato à sucessão do próprio Governador do Estado.

BATIDAS Tudo em perfeita harmonia.
Os acidentes sobre a ponte Her- LUIZ HENRIQUE

cílio Luz, provocados pelos moto- Em sérias cogitações no MDB a

r is tas curiosos que se distraem candidatura do Deputado Luiz Hen
olhando as obras da nova ligação _rique da Silveira à Câmara Federal

Ilha-Continente, enquadram-se nas próximas eleições. Alérrr de con

perfeitamente dentro das previsões tar com o apoio pessoal do Prefeito
do Coronel Gilberto Meírelles, pre- de Joinville, Sr. Pedro Ivo Campos,
sidente da comissão encaregada o parlamentar concorreria com os

dos trabalhos. Aliás. diz o Coronel votos do Norte do Estado e ainda
Gilberto Meirelles que os acidentes colheria algum reforço em Brusque
aumentarão na mesma proporção e em Florianópolis.
em que as obras da nova ponte fo-' SECRETARIADO

rem ganhando corpo. O que quer .

Está esquentando a escolha dos

dizer, na mesma proporção em que nomes dos futuros Secretários que
a curiosidade vai aumentando.

•

ocuparão as Pastas da Justiça e dos
FUTEBOL Serviços Públicos. O assunto já está

O jogo Brasil e Bolívia, neste do- sobre a mesa do Governador Co'

mingo, será transmitido direto pela lombo Salles. Mas só sairá a divulga
televisão para todo o País. Até on- ção no mês de junho.
tem nénhuma providência havia si- O CI RCO
do tomada na órbita da Federação A propósito da nota aqui ontem
Catarinense de Futebol visando à publicada a respeito do congestio
transferência de horários dos jogos namento n() acesso à Ponte Hercílio
do campeonato estadual, de forma Luz, provocado - também! - pelos
a não coincidir com o jogo da sele- veículos cujos proprietários vão

ção. Se for assim, as bilheterias vão assistir, os espetáculos do "Circo
dar caixa baixa neste domingo. Orlando Orfei", Arlindo, dono do

HARMONIA Restaurante "Lindacap", diz que
A comissão de deputados que não é apenas o trânsito que está so

viajou para Natal, no Rio, Grande frendo. Conta que na noite de sába-
, do Norte, para participar da reunião do cerca de 200, automóveis esta

do Conselho da União Parlamentar vam estacionados no pátio do seu

Interestadual demonstra que' a uni- estabelecimento. Quem passasse de
dade alcançada pela Arena na últi- fronte poderia imaginar que o res

ma convenção partidária, está tendo taurante estava regurgitando de fre

seguimento. Além de representantes gueses. Nada disso: os quatros sa

das duas facções arenistas antagô- Iões da "Lindacap" eram um árido

nicas, compõem ainda a comissão, deserto de pessoas. Os carros eram

de quebra, representantes do MDB. todos do pessoal que foi ao circo.

Crônica de escanteio
Depois da "quarta-feira de Itajaí" seria

quase inevitável um esvaziamento dos estádios,
. pois a rodada pareceria ser realizada em dia de
ressaca, numa quarta-feira de cinzas qualquer,
do ponto de vista emocional. Somente uma

"zebra" poderia restabelecer o entusiasmo far
tamente derramado naquele dia em que brotou
o representante de Santa Catarina no Campeo
nato Nacional.

Antes de entrar em assuntos sobre essa ques
tão, quero confessar minha ignorância sobre o

'

futebol catarinense, expressamente manifesta

quando afirmei desconhecer a paixão futebolís
tica do Sr. Secretário da Educação. E, como
tenho leitores inteligentes, um deles, com afável'

cumprimento, despejou, sorridente, a informa

ção: "Prof., ainda na quarta-feira, colhi em fla

grante o Aluísio e o Paulo Biasi, com bandeiras

figueirenses já desbotadas pelo excesso de utili-:

zação", I

Como se tratava de uma observação amiga,
enterrei-me em minha humildade, deixando,
apenas, em silêncio, um pensamento que me

veio, para escamotear o peso de uma quase toli-

: ce que cometera. Foi esse, tendo em conta que

,
o leitor é um eficiente administrador da Caixa
Econômica Estadual: "E, não seria melhor um
financiamentozinho para eles comprarem uma

bandeira ova? ," -'

Caros leitores, um tanto preocupado -com o

estrondoso fracasso dos Jogos Universitários e,'
em especial, com a ridícula participação da mais
rica e mais povoada unidade '- a UFSC -,

orientei minhas preocupações para o programa
,

BOLA EM JOGO de segunda-feira última.
A grande questão, que terá ainda muitos ca

pítulos e muitos debates, reside, como todo
mundo sabe, na melhoria do plantel do repre
sentante catarinense no Campeonato Estadual.

Paralelamente, ocorre certo esforço e certa

esperança de se apresentar outra equipe, no

caso, o AVAf
Do mesmo modo como o HGUEIRENSE,

em certa altura do impasse quanto à definição
do quem-é-quem, me pareceu tentar um "quase
milagre", e seu maior mérito foi, exatamente,
transformar em quase milagre numa conquista
tangível, de fato e dedíreito - não desaconse
lharia ao AVAÍ essa pretensão.

Basta-nos sentar numa poltrona de cinema

local, mergulharmos nas mensagens contidas na

obra de MIGUEL CERVANTES, para que
tenhamos que valorizar todo intento de se

"alcançar estrelas inatingíveis" de "se sonhar
sonhos impossíveis".

Será mais fácil acreditarmos que a dimensão
do "sonho Impossível" do AVAÍ é maior do
que foi a dimensão do "sonho" do FIGUEI
RENSE, quando batalhava talvez com menos

barulho mas, .com muita habilidade, nos basti
dores da política esportiva, no sentido de que a

decisão fosse segundo os mais honestos impul
sos da lógica.

Entretanto, a dimensão de um sonho impos
sível pode. ser, apenas, questão de tempo. 'O
problema, pois, da participação do AVAÍ residi
rá na escolha de caminhos que mais rapida
mente possam tomar possível o sonho que, pa
rece impossível.

Os leitores entenderão que, obviamente, não
pretendemos mostrar tais caminhos. Conta o

AVAÍ com um elenco de administradores sufi
cientemente dotados e, pois, que dispensam
modestas opiniões de quem .ígnora muitíssimo
mais do que pode saber sobre a complexidade

da vida futebolística de Santa Catarina.
'

Entretanto, entretanto, na ausência de qualf
quer lei que nos proíba Ide dar palpites, vou
cravar o meu.

A meu ver, todo caminho é uma "via-cru
eis", isto é, toda conquista é, necessariamente,
dolorosa.

O ATLÉTICO, do Paraná, encurtou seu ca-,

minho, não somente pelo potencial econômico
e técnico que lhe poderiam dimensionar, como
em função da excelente participação do CORI-.
TIBA no último campeonato. Onde tem um

muito bom, poderá haver outro, é a suposição
fácil que todos são levados a fazer, do mesmo

modo como a situação de cara-e-coroa.

Torcer pelo figueirense parecerá, ao avaiano,
algo doloroso. De coração quente parecerá algo
impossível, indigno, o escambau. De cabeça
fria, é uma receita recomendável. AfinaJ de con

tas, a opinião nacional sobre o futebol catari
nense será obtida via Embratel e, sobretudo, via'

.

Figueirense.

Paulo Fernando Lago

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A EMPRESA AUTO ÔNIBUS SÃO JOSi: LTDA, também inscrevJ-se no Mon

tepar, proporcionando assim, a seus funcionários e colaboradores os benefrcios de

Pensão e PecCIlio para a famnía, assim como também Aposentadoria por tempo e

por Invalidez. � mais uma empresa a atestar o alto nrvel de solidariedade humana

dos empresários Catarinenses e a Excelência dos planos previdenciários do Mon

tepar, Entidade esta, que vem se projetando gradativamente em nosso Estado,
!lanhando dia a dia a confiança do povo Catarinense.

A foto acima, fixa o momento em que o sr. Germano Spricigo, Diretor-Gerente

da Empresa, assinava o contrato coletivo, na presença de seu Contador Sr. Rogério
da Silva Spricigo e dos Sres. Antônio Geraldo Henrique e Eloi' Moscon, respectiva-

mente, Superintendente de Produção e Corretor do Montepar.
'

Rogers não quis dizer
o que falou com Médici
o Secretário de Estado norte-americano,

William Rogers, visitou ontem o Presidente

Médici, com quem conversou durante
lh25min "sobre muitos assuntos importan
tes", que recusou comentar na entrevista

com a imprensa, justificando-se: ''Não te

nho liberdade para revelar o que se discu

tiu, mas, podemos discutir alguma coisa".

Rogers disse que a viagem de Nixon ao

Brasil poderá ser transferida para 74� Ne

gou ter discutido sobre o café e que tenha

negociado armamentos, mas abordou as re

lações Estados Unidos-China Comunista.
Falou que "A legislação pretendida para
melhorar o intercâmbio comercial com a

América Latina poderã ser afetada pelo ca

so Watergate, que reputou "lamentável",
mas não a ponto de prejudicar o prestígio
do país ou comprometer as suas relações
internacionais.

FUTEBOL &GOLFE
'Em conversa particular, enquanto os fo

tógrafos batiam as fotos, o Presidente Mé

dici elogiou as qualidades de golfista do Se
cretário Rogers. Este, por sua vez, relatou
ao Presidente a sua "grande ventura" de ter
assistido um jogo de futebol no Maracanã.
Referiu-se ao Flamengo e, mostrando saber,
que este é O' clube do General Médici, la
mentou sua ausência ao jogo, que classífí
cOQ de "Wonderfull" (maravilhoso). Médici
explicou que não pôde comparecer.

Observando a grande movimentação dos
fotógrafos, o Presidente comentou, referin
do-se aosjornalistas: "Que tal o pessoal, Sr.
Secretário, está lhe tratando bem?". Ro

gers, acentuando um sorriso, respondeu
prontamente: "O pessoal é muito bom, Sr.
Presidente. Eu me dou bem com essa gente,
estou bem servido".

Com a retirada dos fotógrafos, as portas

voltaram a fechar-se e não se soube de mais
nada. Tempo depois foram novamente

abertas, desta vez para permitir a entrada

dos jornalistas, a fím de presenciarem "uma

homenagem do povo dos Estados Unidos"
- uma pequena rocha lunar, trazida por
uma das expedições Apolo, que Rogers en
tregou à nísseí Júlia Mitiko Aoyama, estu
dante colegial de São Paulo. Ela foi escolhi
da pela Nasa, através do Instituto Brasileiro

de Educação, Ciência e Cultura, para assis

tir, com outros estudantes de países filia
dos à ONU, ao lançamento da Apolo 17,
em Cabo Kennedy.

A entrega da pedra, engastada num esto

jo, foi feita numa pequena cerimônia, com
o Secretário Rogers lendo unia mensagem.

Depois, a estudante presenteou o Presiden
te Médici com a pedra lunar que havia .rece-
bido,

'

PARTIDA
William Rogers viajou ontem, às 16 ho

ras, para Buenos Aires, após o segundo e

último dia de conversações em Brasília. Ele
e sua comitiva foram acompanhados até às
escadas do avião pelo chanceler Gibson

.Barboza, pelo embaixador William Roun

tree e suas respectivas esposas.
Na despedida estiveram presentes o Ge

neral Vianna Moog, o-Brigadeiro Coutinho

Marques, Almirante Reinaldo Zanini e os

embaixadores Expedito Resende, Paulo
Francinete Pinte> e Araújo Castro, além de
membros da Embaixada americana, que fo
ram cumprimentados pelo Secretário. A es

sa altura, já haviam embarcado o sub�secre
tário Jack Kubish eWílliam Casey. Rogers
subiu as escadas do avião, logo após o to

que dos hinos oficiais, fazendo um aceno

de mão às pessoas presentes que saudavam

com palmas.

J.ustiça -Militar absolve

quatro estudant,s no·Rio
O Conselho de Justiça da la. Auditoria não ser verdadeira a denúncia contra seu

da Marinha absolveu, por maioria de votos, cliente, pois nenhuma das testemunhas o

os estudantes Cláudio Torres d� Silva, João reconheceu como um dos assaltantes da

Lopes Salgado, José Sebastião Rios de Kombi. Acrescentou que uma das teste

Moura e Sérgio Rubens de Araújo Torres, munhas de acusação afirmou perante o

acusados de assalto a uma Kombi do Ban,go! Conselho que entre os assaltantes não havia

português do Brasil, em agosto de 1969,�' nenhum de óculos e Cláudio desde criança,
em Copacabana. 'usa óculos. O estudante negou a acusação,

Dois outros acusados - Vera SIlvia de esclarecendo ter sofrido coação na fase do

Araújo Magalhães e Cid de Queiróz Benja- inquérito. O STM vai pedir informações ao

mim - deixaram de ser julgados porque fo- comandante do II Exército sobre a prisão
ram banidos do país. Cláudio Torres da do advogado Fahid Tahan, militante da jus
Silva, único a comparecer ao julgamento, já tiça militar em São Paulo, que teve habeas
tem uma condenação de sete anos, acusado corpus impetrado a seu favor. Segundo seus

de participar do sequestro do Embaixador advogados, ele está preso íncomunícãvel

norte-americano Charles Burke Elbrick. O desde o último dia doze, sem que sua pri
advogado Augusto Sussekind de Morais são tenha sido comunicada a autoridade

Rego, patrono de Cláudio Torres, afírmou judiciária competente.

NOTICIARIO NACIONAL FORNECIDO PELA A J B

MONTEPAR-

MONTEPIO NACIONAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS

AUTO ONIBUS SAo JOSÊ LTOA, Inclui seus funcionários
no Plano de Previdência do Montepar.
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8rasillançará

um foguete ·hoie

Comissão aprova ·projeto doMDa sobre
,

� -

a regulamentação do colégio eleitoral

Será iniciada às 4h55min de hoje a contagem regressi
va para o lançamento, previsto entre 9h3Omin e

13h3Omin, elo foguete "Castor-Lance", o maior a ser

disparado na base de barreira do inferno, medindo treze

metros e sessenta e cinco centímetros de comprimento,
pesando 9,5 toneladas e com carga útil de 106 quilos.

Uma equipe superior a cem homens, entre os quais
estão 26 especialistas da Nasa, 16 técnicos do Centro

Aerospacíal de São José dos Campos e cientistas do labo
ratório de pesquisas da Força Aérea dos Estados Unidos
trabalham desde o início do mês na preparação do lança
mento. Apenas modificações imprevistas nas condições
atmosféricas poderão adiar o lançamento do Castor-'

-Lance, se tudo correr bem, o foguete deverá atingir sua
altitude máxima 390 segundos após o disparo, quando
deverá estar a 600 mil quilômetros acima do nível do
mar. O ponto de impacto, a 325 quilômetros da costa do
Rio Grande do Norte, será atingido 740 segundos depois
do lançamento. O Castor-Lance tem dois estágios, além
de dois pequenos foguetes laterais para aumentar a acele
ração inicial, e utiliza propelente sólido. Para medição
dos ventos e condições atmosféricas, foram lançados
alguns foguetes sonda, de fabricação nacional, dentro do '

programa "exametnet",. desenvolvido em conjunto pelo
Brasil, Argentina, México e França.

Censura proíbe
mais um filme

"Amante de dia, mulher à noite", filme italiano distri

buido no Brasil pela "Fama Filmes S.A.", teve a sua

exibição proibida em todo território nacional, através de

portaria do diretor da Divisão de Censura de Diversões Pú

blicas, Sr. Rogério Nunes. De acordo com a decisão da

censura federal, o filme vai de encontro à lei, no. 20.493;
artigo 41, letra A,B, e C, que nega autorização para exi

bição de filmes que contiverem qualquer ofensa ao deco
ro público, cenas de ferocidade que forem capazes de

induzir ao crime, ou que divulguem ou induza aos maus

costumes.

JOÃO ZANETTE - Diretor Presidente

JORGE CECH INEL - Diretor

Prezados Senhores Acionistas:

João Zanette - CPF 003515719
Diretor - Presidente

Jorge Cechinel Filho - CP,F 003519469
Diretor

As emendas englobadas no texto final

do projeto são de autoria do deputado
Laerte Vieira que estabelece ser os delega-

.

dos das Assembléias de Deputados esta

duais e que as despesas com o Colégio Elei

toral correm por conta do Congresso e a do

deputado Ítalo Fittipaldi que reduz o prazo
de desincompatibilização dos candidatos de

6,meses para 60 dias.

A Comissão de Constituição e Justiça
aprovou ontem o projeto Marcelo Medeiros

que regulamenta o funcionamento e

composição do Colégio eleitoral.

Jorge Cechinel - CPF 003506649 - Diretor

Benedito R. dos Santos (Dr.)
CPF 006642437 - Diretor

MarceloMedeiros

A Regulamentação do funcionamento e

composição do colégio eleitoral, proposta
pelo deputado Marcelo Medeiros do MDB,
e que será responsável pela eleição ,de presi
dente e vice-presidente da República, foi
finalmente aprovada ontem, pela Comissão
de Constituição e Justiça.

COMPANHIA CARBONíFE'RA DE URUSSANGA
CGC/MF. no. 33.032.467/001

RELATÓRIO DA DIRETORIA

Atendendo as determinações legais e estatutárias. submetemos a apreciação e deliberação de V.Sas. o nosso relat6rio anual, acompanhado do Balanço Geral encerrado

em 31 ?e dezembro de 1972 e o demonstrativo da conta de "Lucros e Perdas", bem como o parecer favorãvel do Conselho Fiscal. ,

O resultado econômico apurado no exercrcío findo, depois de feitas as depreciações, foi totalmente absorvido pelo Fundo de Exaustão constitu (do de acordo com o

Decreto Lei no. 1.096 de 23 de março de 1970, para, dentro de doze meses, ser incorporado ao capital social.
Para quaisquer outros esclarecimentos, ficamos ao seu inteiro dispor.

o Criciúma (SC), 04 de abril de 1973

A Rroposição teve como principal alte
ra9ão prazo de desirtcompatibilização dos
candidatos e englobou no texto final emen
das de autoria dos Deputados Larte Vieira

(MDB-SC) e Ítalo Fittipaldi. O relator da

metéria, vice-líder da Arena, deputado
É1cio Álvares em seu parecer enfatizou a

espectatíva-do Congresso Nacional em rece

ber mensagem dispondo sobre a matéria,
muito embora entenda que foi das mais

valiosas a contribuição dada pelos depu
tados com o debate e aprovação do projeto
Marcelo Medeiros.

O projeto foi aprovado com votos con

trários dos deputados Lysaneas Maciel

(MDB-GB) e Alceu CoIlares (MDB-RS) .

. ) \ "

DISPONI'ilEL
ATI.VO

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31/DEZEMBRO/1972

Caixa e Bancos .....

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO

Estoque de Carvão .'. . •

Almoxarifado • . . . . • . .

Devedores por Fatu rarnento
Devedores Diversos • . • . • .

REALIZÁVEL A LONGO PRAZO

Depós. Empréstimo Compulsório
Devedores Diversos • . .

IMOBILIZADO'
Imóveis .•.•..•
Equipamentos e lnstalações
Ve(culos .• . . • . • .

Correção Monetária
Imobil. Financ.p/lncent.Fiscais
Imobil. Financ.Administrativas

RESULTADO PENDENTE

Antecipações do Imposto de Renda

COMPENSADO
Diversas Contas

TOTAL

1.033.612,92
581.980,79

1 .727.399,85
32.947,99

164.'288,92
800.026,54

509.395,76
2.296.786,19
220.017,40

9.209.343,87
5.937,92

1.'288.283,40

JOÃO ZANETTE - Diretor Presidente

JORGE CECH INEL - Diretor

VALCIR JOSt:: ZANETTE
Tec. Contab. CRC/SC No. 6221

CPF 018669159

61.365,75
NÃO EXIGIVEL
Capital Registrado
Provisões e Reservas

EXIGIVEL A CURTO PRAZO
Fornecedores . . . .

Credores Diversós
Títulos e Contas a Pagar
Tf'tulos Descontados
Outras Contas '" . . .

,

EXIGNEL A LONGO PRAZO
Contas Correntes

O PROJETO

As partes principais do novo testo do

projeto do Colégio eleitoral que deverá,
agora, ser apreciado em plenário são as e

guintes: em seu artigo primeiro diz que o

colégio
.

eleitoral para a eleição do Presi

dente e vice-Presidente da República será

composta dos membros do Congresso Na

cional e de delegados das Assembléias Le

gislativas dos Estados. No artigo 20., ressal
ta que cada Assembléia Legislativa indicará,

,

dentre seus membros; delegados em núme

ro correspondente a três mais um para cada

quinhentos mil eleitores inscritos no Esta
do até 30 de junho do ano anterior à elei

ção, assegurando o número mínimo de qua
tro delegados. De outra parte, o artigo diz

que os delegados membros das Assembléias

Legislativas serão escolhidos 90 dias antes

da eleição do presidente da república, em
sessão pública e votação nominal.

3.375.941,55

964.315,46

13.529.764,54

378,96

,

Mais adiante, no seu artigo 80., o proje
to prevê que o colégio eleitoral reunir-se-á,
em sessão pública, a 15 de janeiro do ano

em que se findar o mandato presidencial,
na sede do Congresso Nacional.

Continuando, o artigo 9, frisa que será

eleito Presidente o candidato que registra
do por Partido Político, obtiver maioria

absoluta de votos. Parágrafo único: se ne

nhum candidato obtiver a maioria absoluta
na primeira votação, os escrutínios serão

,repetidos e a eleição dar-se-á no terceiro,
por maioria simples.

Gabriel Zanette - Diretor

CPF 003515399

324.765,32
18.256.531,58

COMPENSADO
Diversas Contàs

TOTAL

PASSIVO

8.890.000,00
5.946.870,87 14.836.870,87

499.754,45
107.791,66,
320.007,97
901.789,55
410.272,93 2.239.616,56

855.278,83

324.765,32
13.256.531,58

D t:: BIT O

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE "LUCROS E PERDAS"

•
CRt::DITO

RESULTADO DAS OPERAÇCES INDUSTRIAIS

Receitas Técnicas .- . • • . 11.492.123,78
Menos (-)

Nós, abaixo assinados, na qualidade de membros efetivos do Conselho Fiscal da Companhia CarbonIfera de Urussanga. com sede social à rua Dr. Paulo Marcus,

208/210, em Criciúma, neste Estado, recebemos de sua Diretoria, para exame e parecer, o Balanço Geral que a sociedade encerrou em 31 de dezembro de 1972,

acompanhado do respectivo demonstrativo da conta de ' Lucros e Perdas". Depois de examinados os mencionados documentos e confrontados com a contabilidade,

constatamos a perfeita regularidade de tudo, exprimindo o Balanço examinado a real e verdadeira situação econômica financeira da sociedade, motivo pelo qual emitimos

este nosso parecer favorável às contas apresentadas, no que esperamos ser acompanhados pelos senhores acionistas.

Criciúma (SC). 04 de abril de 1973
FIDeUS BARAT.O
DIONfSIO PILOTTO
LUIZ FENILLI

DESPESAS COM VENDAS
DESPESAS ADMINISTRATIVAS
DESPESAS FINANCEIRAS •.

DESPESASTRIBUTÁRIAS , .

DESPESAS COM SEGURANÇA
FUNDO DE EXAUSTÃO DE JAZIDAS - D.L. 1.096/70

. I'

TOTAL ••.•••....•...

VALcrR JOSe ZANETTE
Tec. Contab. CRC/SC No. 6221

CPF No. 018669159

Criciúma (SC), 31 de dezembro de 1972.

20.490,99
862.672,47
314.509,77

1.060.832,86
.

38.'265,07
1.109.822,26

Custo Técnico . .

RECEITAS FINANCÉIRAS
RECEITAS DIVERSAS

3.406.593,42 TOTAL

Criciúma '(SC), 31 de dezembro de 1972

PARECER DO CONSELHO FISCAL

8.510.179,77 2.981.944,01
5.026,68

419,622,73

3.406.593.42

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pesca da tainha
no .Iitoral de se

transcorre normal

Delfim diz que expansão
do comércio é vagarosa

.

o Ministro Delfim Neto afirmou ontem

que não há esperança de uma rápida expan

são do comércio, a não ser depois que for

resolvido o problema da reforma do siste

ma monetário internacional.

Falando aos participantes do XXIV

Congresso da Câmara de Comércio Interna

cional, o Ministro da Fazenda disse que

qualquer solução para o 'problema monetá

rio só será encontrada com a participação
dos países em desenvolvimento. Repeliu as

sugestões para que os bancos centrais ado

tem uma política de autorestrição de apli
cações no mercado do Eurodolar, salientan-

exigência da empresa nos contratos que

firma. O Sr. Ibere Gilson revelou que a

atual receita da empresa - que é própria, já
que não recebe nenhuma ajuda suplemen
tar atualmente - permite uma inversão

anual da ordem de Cr$ 800 milhões.

chamadas interurbanas e das internacionais

(neste caso cerca de duas mil ligações por
dia), para mostrar que a procura talvez não

seja maior devido a uma outra questão: fal
tam telefones, além do problema de con

gestionamento dos existentes, principal-

Segundo informações do Sr. Baldicero Filomeno. diretor

. do Departamento Estadual de Caça e Pesca, as atividades

pesqueiras 110 Estado se processam em ritimo normal. Com

o vento sul há duas semanas, apareceram os primeiros
cardumes de tainhas. Mas com a mudança da direção do

vento para nordeste, os cardumes desapareceram, fato este

considerado normal, pois a época deste tipo de pescado é a

partir de junho.
.

Pela portaria existente no Departamento, a delimitação
de zonas de pescas i de uma milha (1.852m) das pontas

'avançadas, para barcos de arrastão. e 200 metros dos

costões para as traineiras. O Departamento mantém policia
mento permanente corri uma lancha pequena nas regiões de

Garuva, São Francisco e Barra Velha. Uma lancha maior,
com sede em Balneário Camboriú, fiscaliza as regiões de

. Ganchos, Bomba, Bombinhas, Porto Belo e Tijucas. No lito
ral sul não existe fiscalização sistemática, o Departamento
manda lanchas para lá se houver uma chamada de emergên
cia.

Caso seja apresada uma embarcação pescando em zona

proibida o Departamento.aplica uma multa que vai de um a

10 salários mínimos e apressa o pescado. A pescaria com

rede de malhas só é permitida a partir de mil metros dos

costões.

Volvo pensa em se

instalar' no Brasil
A Volvo, a segunda maior fabricante de caminhões

médios, grandes e pesados da Europa, está estudando a

possibilidade de entrar a curto prazo no mercado brasileiro,
que segundo seus diretores será o maior do mundo dentro

de 10 anos. Técnicos da empresa já fizeram um levanta

mento topográfico para definição do modelo: ele deve utili-'

zar motor Diesel com turbo compressor, veículo que a

Volvo está pensando em lançar também na Europa futura

mente.

Embora a empresa tenha muito interesse em se firmar no

Brasil e depois em toda a América do Sul, não há prazo para

sua instalação e, segundo diretores da Volvo que se 'encon
tram em São Paulo participando da Semana Brasil-Suécia,
os estudos de viabilidade econômica esfaõ sendo desenvol

vidos por uma equipe da própria fábrica.

Um dos diretores afirmou que a empresa 'hoje está arre

pendida de ter deixado o Brasil na década de 1950, quando
era uma das maiores revendedoras de caminhões no País.

SOCIEDADE CARBONíFERA· BOA VISTA S/A.

Prezados senhores acionistas:

CGC/MF. no. 83.647.156/001

RELATÓRIO DA DIRETORIA

A T I V O

BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1972

PASSIVO

DISPONIVEL
Caixa e Bancos /.

REALIZÁVEL A CURTO PRAZO

Estoque de Carvão
Almoxarifado . . . . . . .

Devedores p/Faturamento
Devedores Diversos . . . . .

REALIZÁVEL A LONGO PRAZO

Depósit. Empréstimo Compulsório
Devedores Diversos

IMOBILIZADO
Imóveis

Equipamentos e Instalações
Veículos . . . . . . .

Correção Monetária
Imobil. F inanc.pllncentiv.F iscais

Imobil. Financ.Administrativas

RESULTADO PENDENTE

Antecipações do Imposto de Renda

Carvão Embarcado a Faturar

COMPENSADO
Diversas Contas

TOTAL

D�BltO

194.857,52

278.742,69
482.109,60
769.342,31
143.628,11 1.673.822,71

2.942,60
285.000,00

124.378,89
745.111,31
235.166,07

2.416.827,69
54.835,83

2.1)40.925,33

287.942,60

5.617.245,12

113,53
600.971,27

.

601.084,80

"
2.1350.000,00
3.521.211,23 6.371.'211,23

414.024,19
229.256,75
235.909,01
565.995,64
296.403,74 1.741.589,33

118.650,72
143.501.47 262.152,19

100.300,00
8.475.252,75

COMPENSADO
Diversas Contas

TOTAL
100.300,00

.8.475.252,75

Criciúma (SC), 31 de dezembro de 1972

JOÃO ZANETTE - Diretor Presidente
,JORGE CECHINEL - Diretor

DEMONSTRATIVO DA CONfA DE "LUCROS E PERDAS"

19.621,67
887� 150,80
192.900,00
843.999,15
32.345,64

1.192.130,51

CR�DI:rQ
RESULTADO DASOPERAÇCES INDUSTRIAIS.
Receitas Técnicas 8.372.219,07

Menos (-)
5.538.818,64

DESPESAS COM VENDAS
DESPESAS ADMINISTRATIVAS

DESPESAS FINANCEIRAS

DESPESAS TRIBUTÁRIAS
'DESPESAS COM SEGURANÇA '.

FUNDO DE EXAUSTÃO DE JAZIDAS - D.L. 1096170

Custo Técnico .

RECEITAS FINANCEIRAS
RECEITAS DIVERSAS

TOTAL . 3.168.147,77

2.833.400.43
7.904,69

326.842,65

3.168.147,77TOTAL

Cr iciúrna, 31 de dezembro de 1972

JOÁO ZANETTE - Diretor Presidente

JORGE CECHINEL -Diretor

VALCIR JOSIÔ ZANETTE - Tc. Contab. CRC/SC No. 6221

CPF. No. 018669159 .

PARECER DO CONSELHO FISCAL

•

Maioria vai pagar o IR

em 12 parcelas mensais

Por outro lado, o secretário da Receita
Federal desmentiu notícias de que o Serpro
estaria incorrendo em atraso na separação
das declarações de rendimento. "Até o dia

O secretário da Receita informou, tam- 15 passado, o Serviço de Processamento de

bérn, que enviou carta-circular a 180 ban- Dados já havia separado" para a remessa

queiros, responsáveis pela rede distribui- aos computadores. 2,86 milhões de declara

dora e arrecadadora de tributos federais: ções do GrupO(A. A soma total, de todos

agradecendo a presteza dos serviços execu- os grupos. até aquela data. atingiu a 6,5
tados quando da distribuição dos formulá- - milhões de declarações.

Coimbra analisa expansão

do comércio internac'ional

O secretário da Receita Federal, Sr.

Lineu Klupel, informou ontem �ue cerca

de 80% dos contribuintes do chamado Gru

po A -:- os que pagam Imposto de Renda -

serão beneficiados com o pagamento do trio

buto em 12 quotas. devendo receber a pri
meira notificação nos

-

últimos dias de

junho. com prazo de vencimento a partir
do dia IOde julho até o dia 31 do mesmo

mês.

O primeiro lote de notificações - com

400 mil contribuintes - começou a ser ro

dado pelo Serpro no último dia 22, deven
do ser envelopado neste sábado, para poste
rior remessa à rede bancária. que os distri

buirá aos declarantes. Estes 80% do Grupo
A totalizam aproximadamente dois milhões
de declarações, das 10.700 mil que com

põem a previsão rara o exercício de 1973.

Falando no XXIV Congresso da Câmara
de Comércio Internacional, que se realiza

•

em São Paulo, o empresário Horácio Coim

bra, presidente da Companhia Cacique de

Café Solúvel e membro do Comitê Nacio

nal Brasileiro da CCI, afirmou que "o pro

gresso chamado mundial, no após-guerra fi
xou-se efetivamente e vem-se consolidando

somente nas áreas já industrializadas", pois
os países em desenvolvimento, que há duas

décadas eram responsáveis por. um terço
das exportações mundiais de mercadorias,
tinham tal participação situada ao nível de

um sexto em 1971.

Ao falar no grupo que cuida dos proble
mas e perspectivas do comércio internacio

nal de produtos de base, Horácio Coimbra

mostrou, utilizando-se de quadros, que os

preços dos produtos prímãríos são oscilan

tes e evoluem lentamente, enquanto os pre

ços. dos manufaturados são. elevados inin

terruptamente e de madeira firme, de ano

do que os países que acumulam reservas

Delfim: sistema monetário é que decide.
através de deficits nas contas-correntes não

devem, por causa disso. alterar suas pohti- girá seus objetivos quando tanto os países
cas monetária e fiscal e muito menos a po- devedores como os credores adotarem me

lítica cambial. didas que a comunidade internacional con-

O Ministro Delfim Neto frisou ainda que sidere necessárias para restabelecer o equili-
o sistema monetário internacional só atin- brio.

Embratel aplica 1,2 bilhão

no setor de comunicações
Dois terços da receita - de Cr$ 1,2 bricados no Brasil, para atendimento da

bilhão - da Embratel estão investidos em expansão das telecomunicações, equipa

telecomunicações e 70% dos gastos da em- mcntos extremamente sofisticados, cuja

presa são feitos no País, mas ela pretende demanda interna seja pequena. O Sr. Ibere

elevar para 95% os seus dispêndios inter- Gilson revelou também que a empresa está

nos. apenas aguardando autorização do Mínísté-

Em conferência feita ontem no Rio o rio das Comunicações para criar uma subsi

presidente da Embratel, Sr. Ibere Gilson, diária.

explicou que isso só será possível com o

crescente índice de nacionalização dos O presidente da Embratel citou dados

equipamentos de, telecomunicação, uma mostrando o 'crescimento da demanda de

Conforme frisou, somente não serão fa- mente nas grandes cidades,

Atendendo as determinações legais e estatutárias, submetemos a apreciação e deliberação de V.Sas. o nosso relatbrio.anual, acompanhado do Balanço Geral encerrado

em 31 de dezembro de 1972 e o demonstrativo da conta de' Lucros e Perdas", bem como o parecer favorável do Conselho Fiscal.

O resultado econômico apurado no exercrcio findo, depois de feitas as depreciações, foi totalmente absorvido pelo Fundo de Exaustão, constíturdo de acordo com o

Decreto Lei no. 1.096' de 23 de março de 1970, para, dentro de doze meses, ser incorporado ao capital social.

Para quaisquer outros esclarecimentos, ficamos ao seu inteiro dispor.
.

Criciúma (SC), 04 de abril de 1973

JOÃO ZÀN'ETTE - Diretor Presidente

JORGE CECHINEL - Diretor

NÃO EXIGIVEL
Capital Registrado
Provisões e Reservas

EXIGIVEL A CURTO PRAZO
Fornecedores
Credores Diversos
Títulos e Contas a Pagar
Tftulos Descontados

Outras Contas . . . .

EXIGIVEL A LONGO PRAZO
Financiamentos e Empréstimos
C/Correntes .,..:..

para ano. Abordou especificamente o pro
blema do café, assinalando que o fim do

acordo internacional - que funcionava des

de 1962 e permitia relativo ordenamento

do mercado do produto, através da estabili

zação dos seus preços - "serviu para ressal

tar a falácia da solidariedade entre nações
ricas e pobres no campo internacional".

Ao concluir e afirmar a necessidade de

que os países industrializados devem adotar
medidas para facilitar o comércio .dos pro
dutos dos países em desenvolvimento, em
especial dos produtos primários, o Sr. Ho-

rios do Imposto de Renda, lembrando, ao
mesmo tempo) da necessidade da entrega
em tempo das notificações de lançamento
aos contribuintes, possibilitando-lhes prazo
razoável para os respectivos pagamentos
das quotas. Com relação a uma possível
superposição no vencimento das notifica

ções, o que poderia provocar o pagamento
num mesmo mês de duas quotas, relativas a

dois exercícios, Lineo Klupel asseverou que
tal fato não vai ocorrer, em hipótese algu
ma, pois vencendo a primeira em julho de

1973. a última teria prazo até junho de

1974 - no caso de 12 quotas - o que já
demonstra a impossibilidade da superposi-:
ção .

Coimbra: progresso está fixado.

rácio Coimbra preconizou a adoção de me
didas de colaboração recíproca entre os

próprios países subdesenvolvidos, intensifi
cando as trocas de mercadorias num regime
de preferência comercial, o intercâmbio de

.
serviços e de técnicas e uma ação comum

com o fim de generalizar, para o Terceiro

Mundo, as eventuais vantagens tárifárias pa
ra seus'produtos de exportacão.

O Congresso da Câmara de Comércio In
ternacional está sendo realizado no Teatro

Municipal de São Paulo, tendo sido aberto
oficialmente na terça-feira, em solenidade

presidida pelo Vice-Presidente da Repúbli
ca, Almirante Augusto Rademaker,

(
I

Turismo no
Sul torá
540milhões

Sindicato
doEstado
reconhecido

Trigo da
Argentina
para se
Através 'da Junta Delibera

tiva do Trigo, da Sunab , o Co

vemo brasileiro fechou negô
do com o da Argentina para a

compra de 150 mil' toneladas

de trigo ao preço equivalente a

Cr,$ 619.00 por tonelada

FOB.

Os embarques estão previs
tos para o mês de julho, agosto
e setembro, sendo 30 mil tone
!adas por via ferroviária para
Santa Catarina e 120 mil por
via marítima, para abastecer

pequenos portos de vários Es
tados do PH i« Com esta opera-

ção o Brasil totalizou 1.150
m ii toneladas do total de
1.300 mil que deverão ser ad

.quiridas este ano, nos termos

do acordo do trigo firmado
com a Argentina.

O Ministério do Traba
lho reconheceu o Sindica
to dos Trabalhadores Ru

rais de Campos Novos co

mo entidade sindical repre
sen ta t iva das categorias
profissionais integrantes
dos grupos do plano da

Confederação Nacional
dos Trabalhadores na Agri
cultura.

O Ministro Júlio Barata

também homologou a ata

da assembléia geral do Sin

dicato dos Trabalhadores
Rurais de Schoroeder, que
autorizou .a· diretoria da
entidade a adquirir terreno
destinado à instalação de

sua sede própria.

Cerca de 25 mil pessoas'
serão beriefícíadas, direta
ou indiretamente, pelo Pla
no de Turismo do Sul, ela
borado pela Sudesul em

colaboração com a Embra

tur, que prevê a aplicação
de Cr $ 540 milhões para a

construção de hotéis na re

gião.

O setor público entrará
com Cr$ 135 milhões, os

qu a i s serão recuperados
através do sistema tributá
rio. Acredita a Sudesul que
o plano colaborará para a

elevação 'do nível de vida
nos Estados do Paraná,
Santa Catarina e Rio Gran
de do SuL

A maioria das pessoas sabe que um programa
dor de computador tem uma boa vida. Tem ótimas

condições de trabalho. E está envolvido em umtra

balho excitante de ótima remuneração.
Mas muitas pessoas não tem certeza exatamente

sobre o que um programador faz.
Pensam que seu trabalho é misterioso, extre

mamente difícil e bem além da capacidade de

quem não tem conhecimentos de matemática sup�
rior.

A SERVODATA quer lhe provar isto através de

seus cursos de programação.
Faça sua matrícula à *Praça XV de Novembro,

21 (Edifício João Moritz) - 50. andar - Sala 504.

VAGAS LIMITADAS, Horários diurnos e no

turnos. Colocação para os primeiros classificados.

--d>� �rflf?g!f!r tuoos tros

FAÇA ALGO DE ACORDO COM SUA ÉPOCA:

PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES.

Nós, abaixo assinados, na qualidade de membros efetivos do Conselho Fiscal da Sociedade CarbonIfera Boa Vista S/A., com sede social à rua Dr. Paula Marcus,

208/210, em Criciürna, neste Estado, recebemos de sua Diretoria, para exame e Parecer, o Balanço Geral que a sociedade encerrou em 31 de dezembro de 1972,

acompanhedo do respectivo demonstrativo da conta de "Lucros e Perdas". Depois de examinados os mencionados documentos e confrontados com a contabilidade,

constatamos a perfeita regularidade de tudo, exprimindo o Balanço examinado a real e verdadeira situação econômica financeira da sociedade, motivo pelo qual emitimos

este nosso parecer favorável às contas apresentadas, no que esperamos ser acompanhados pelos senhores acionistas.

Criciúma (SC), 04 de abril de 1973

FIDELlS BARATO

HONÓRIO BÚRIGO
SELHO SCHUTZ

LEIA E DIVULGUE "O ESTADO'"
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Lance de 16 mil tainhas fez
�íDte8e

Camboriú reviver o pass�do
JOINVILLE

Balneário Camboriú (Sucursal de

Itajaí) - Um lance realizado na manhã

de ontem, que resultou na captura de

16 mil tainhas, deixou bastante anima-:
dos os pescadores do litoral norte cata

rinense em relação a próxima safra do

pescado .

iniciada semana passada. A

captura foi feita por um grupo de 24

pescadores, que se utilizou de uma

grande rede própria para apanhar car
dumes. Por volta das 7 horas de ontem

a tarefa estava concluída e os pesca-
.

. dores retornavam à praia para o desem-:
barque do pescado.

Com o lance de ontem, os pescado-'
res locais deixaram de demonstrar o'

pessimismo que estampavam até então

e passaram a mostrar um sorriso alegre'
com a expectativa de uma grande safra

.

da tainha neste ano. A mudança de.
clima entre os pescadores foi justifi-i
cada pelo fato de que em lances ante-'
riores, quando tinham sorte - muitas'
vezes nada conseguiam - capturavam,
apenas dez ou doze tainhas de peque-:
no porte.

o curso "Hemorragias
Obstépjcas", numa pro

moção} conjunta da Sub

_Reitoria de Ensino e Pes

quisa, Departamento de

Extensão Cultural e Depar
tamento Matemo Infantil
do Centro Bio-Médico da

I Vfsc, será ministrado nos '

dias 25 e 26 em Joinville

pelos professores Walmor
Gareia e Zulmar Lins, da
Vfsc, na sede da Associa-.
ção Catarinense deMediei
na - Regional de Joinville,
co-promotora. Para os es

tudantes será cobrada a ta

xa de Cr$ 15,00, enquan
to que para outros, a taxa

será de Cr$ 30,00.
,
,.----- Tubarão (Sucursal) - O Centro de Estu-,

Ç,,4MI!O_S_,NQVOS dos e Pesquisas Antropológicas, que funcío-
O Ministro do Trabalho na junto à Fundação Educacional do Sul de

e Previdência Social assi- Santa Catarina, em Tubarão, vai dinamizar,
nau ato reconhecendo o as pesquisas de sambaquis em todo o Sul
Sindicato dos Trabalha- do Estado, ao mesmo tempo em que lança
dores Rurais de Campos rá uma campanha visando a preservação

/ Novos, como entidade sin- dos sítios arqueológicos. O centro, já regís
dical representativa das ca- trado no Instituto do Patrimônio Histórico
tegorias profissionais, inte- e Artístico Nacional, deverá des�nvolver
grantes dos grupos do pla-

.

'suas pesquisas no laboratório que a FESSC
no da Confederação Nacio- . está montando em: suas dependências. A
nal, dos Trabalhadores na sua formação como órgão dedicado ao ensi

Agricultura. O Sr. Júlio no e pesquisa, fomentando a aplicação das
Barata homologou, tam- ciências sociais aos problemas coricretos da
bém, o ato da assembléia realidade e desenvolvimento de Santa Cata

geral do Sindicato dos Tra- rína, e recomendado para a defesa e pro te
balhadores Rurais de, ção do patrimônio cultural inacional, en-.

Schroeder, que autorizou a controu na direção da Fundação Educacio
diretoria da entidade a ad- nal do Sul de Santa Catarina o principal
quirir terreno destinado à: idealizador.

'

instalação de sua sede pró-: ORIGEM DO HOMEM

pria. - Os sambaquis podem revelar através

�OI"VILL_E de uma abordagem científica muitos dados

À Fábrica de Tubos da, capitais que pçderão nos levar à origem do
homem americano. A revelação é do pro
fessor Sérgio Schmitz, coordenador do
Centro de Estudos e Pesquisas Antropo
lógicas, acrescentando que, considerando
os sambaquis como uma espécie de restos

de cozinha do homem pré-histórico, muito
mais antigo que aqueles índios que Cabral
encontrou aqui no Brasil, emnossas praias,
pois constituem um povo diferente e não
mais existiam naquela época, presume-se

que a localização destes montes foi condi
cionada aos antigos, agrupamentos de mo

luscos (conchas, mariscos, ,perbigões, mexi
Iões, ostras e outros) existentes nos baixios
e bancos arenosos argilosos. Explica o pro
fessor Sérgio Schmitz que a construção des
tes montes de conchas, feitos intencional
mente nelo homem, parece, +er sido efetua

da sobre um nestes agrupamentos de mo

luscos ou em suas vizinhanças imediatas

porquanto, sua forma bem delimitada e al

ta, deve-se; talvez, :l preocupação do ho

mem em juntar as cascas em montes, por
que assim não dificultaria a coleta de mo
luscos, como também não. pertubaria o de
senvolvimento da espécie em agrupamento.
Toda a planície litorânea - continua - so

freu, em tempo geológico recente, uma li

geira invasão marinha que produziu- o as

pecto de costa afogada, segundo Bízarella

(1954). Nessa ocasião, ocorreu o rompi
mento dos cordões litorâneos e feixes de

Nos' sambaquis", a origem do homem. A preservação é uma preocupação das autoridades.

Sul tem Centro que quer

preservar os "sambaquis"
restingas, em giversos pontos da costa ma-

.

rítima, Grandes áreas foram inundadas pelo
mar, nermanecendo, contudo, numa peque
na profundidade na fase final desta ingres
são, que possibilitou o surgimento de um'
habitat favorável ao desenvolvimento acen

tuado da população malacológica nos ex

tensos baixios. A este surto 'da fauna de
moluscos correspondeu uma maior afluên- ,

cia humana ao local.
- O homem que constituiu os samba

quis tinha uma economia de subsistência.
baseada na caça e coleta, formavam peque
nas sociedades' organizadas em bandos e

sendo caçadores. e coletores, mudavam
constantemente de residência à medida que
os recursos marinhos iam se exaurindo. Ser

viam, então, a estes homens os moluscos de

polo de atração para onde hoje encontra

mos os sambaquis, Esta fase de paisagem da

época dá construção encontra-se hoje com

pletarriente modificada. As grandes lagoas
transformaram-se em banhados, em pânta
nos e alagadiços, como por exemplo o

banhado de Congonhas, em Tubarão, ii la
goa de Jaguaruna e outros. Geralmente
estas áreas úmidas são agora cortadas por
rios ou riachos e que 'se fizermos um bura
co nestas áreas ainda hoje encontraremos

cascas e conchas, concluiu.

ESTRUTURA E AÇÃO
O professor Sérgio Schmitz informou

que a estruturação do Centro de Estudos e

Pesquisas Antropológicas destina-se mais ao

desenvolvimento das pesquisas históricas na

região, .mas sua maior preocupaçãoé com a

proteção e valorização do patrimônio pré
histórico, acervo arquivístico e documento

históricos, que são fatores imprescindíveis
aos estudos que pretendemos desenvolver.
.De início - explica - realizaremos um tra

balho de conscientização do povo sobre a,

necessidade de se preservar os recursos na- t

turais e, consequentemente, evitar a des

truição dos sambaquis. ,

No campo da pesquisa, o Centro foi es
truturado em três setores: 1) Secção de Es-
,tudos e Pesquisas Antropológicas, que de
verá abranger os vários campos da Antropo
logia; 2) Secção de Estudos e Pesquisas His
tóricas, abrangendo a história do Brasil e

tendo como núcleo de pesquisas e estudos
o campo da história regional e 3) Secção de
Estudos e Pesquisas de' História Natural,
abrangendo estudos e pesquisas de História
Natural e Geografia Regional. -

O resultado de uma boa pescaria: uma montanha de 16 mil tainhas na praia.

centravam a postos, na expectativa de

realizarem uma boa pescaria.
Chegado o momento, o vigia João

Veloso, conhecido por "Janga" emitiu
o sinal convencional e os demais movi

mentaram-se em direção ao cardume,
cercando-o com a rede. A operação foi
muito trabalhosa no mar, tendo alguns
experientes pescadores ficado temero-

,

sos com a força que as tainhas faziam

contra a rede ..

Terminado o trabalho no mar, o

grupo dirigiu-se à praia quando come-'

çou a realizar o trabalho de arrastão,

que durou mais de três horas. Na praia;
a medida que a rede vinha chegando,
os pescadores mostravam-se mais cano.

sados e, ao fmal, a maioria estava esgo
tada.

As tainhas foram sendo colocadas

nâ praia, onde se fez uma verdadeira

montanha, despertando a. curiosidade

dos moradores locais e das pessoas que

por lá transitavam

COMERCIALIZAÇÃO
Depois de concluída a Operação

Arrastão, os pescadores' passaram a

atender os fregueses, a maioria pessoas

que transitavam pela praia do Balneá

rio Camboriú. Sem se preocuparem
com as cerca de 500 tainhas que conse

guiram voltar ao mar, o comércio foi

logo iniciado, com os pescados de até

um quilo de peso sendo vendidos po!
Cr$ 5,00 e os de peso superior - até

2,5 quilos, a razão de Cr$ 10,00. Em

seguida, foram carregados diversos

caminhões frigoríficos para transportar
o peixe para as empresas do ramo.

Falando a O ESTADO, o Sr. Ger

mano Corrêa informou que há muitos

.

anos não se vê uma safra grande de

tainha. Os melhores lances dos últimos

tempo, considerados bons, resultaram
na capturo de, no máximo, cinco mil

unidades do pescado.

- OPERAÇÃO FELIZ

O grupo saiu de madrugada munido,

de todos os apetrechos e com a rede de

300 metros de extensão de proprieda
de do Sr. Germano Corrêa que, junta
mente" com 23 outros pescadores loca
lizou o cardume. Enquanto diversas

embarcações se deslocavam para pon-,
tos diferentes do balneário, o cardume
foi avistado por João Leal dos Santos,
o "Kiko" e seu companheiro Wilson

Xavier, quando se dirigia a um canto.
da 'Praia de Camboriú. Manobrando a

embarcação com habilidade, "Kikc"

conseguiu levar o cardume mais para

perto da praia onde os colegas se en-

Prefeitura Municipal de
Joinville entrou em fase de
funcionamento com capa
cidade inicial para produ-.
zir mil unidades mensal.
De acordo com o levanta
mento feito peloDeparta-i
menta de Obras e Viação, I
a fabricação-pelo Governo,

Municipal trará uma ecoo:

nomia de aproximaddmen-i
te 50% comparado com os

pr.eços de venda do merca-,
do. De outra parte, encon-,
tra-se em Joinville o enge-;
nheiro Carlos Adautó, rea
lizando um levantamento,
da pista do aeroporto de

Cubatão, visando a sua.

ampliação.
BLUMENAU

Blumenau' verá na' Festa do Divino

cópia.,fiel do lençol ·,de. Cristoa

Festa do Divino Espírito Santo, que
deverá contar com a presença do Frei
Brás Reuter, do Centro de Juventude
"Porta Aberta" _

lo

lJ programa da Festa do Divino ES
pírito Santo inicia com a novena sole
ne ao Espírito Santo, na igreja Matriz
de São Paulo Apóstolo. As imagens de
Nosso Senhor Morto, Nossa Senhora e

São João ficarão expostas diante da

paróquia. Durante os dois dias de festi

vidades, cerca de 20 barracas estarão
oferecendo variedades de comidas tipi
camente brasileiras e alemãs, com a

participação especial de cozinheiras

baianas com' seu famoso vatapá. A

criançada, terá um carrossel e concor

rerá a um petiço que será sorteado en

tre os participantes da festa, Para abri
lhantar os dois dias, de festas, foram
convidadas as bandasmusicais do 230.

Batalhão de Infantaria e do Município
e ainda um grupo folclórico de Treze

Tflias com sua famosa bandínha.
A cobertura da Igreja Matriz de São

Paulo Apóstolo está sendo totalmente

reconstituída, a fim de impedir que as

chuvas não prejudiquem a estrutura do
monumento turístico da cídade. Todo
o templo está recebendo nova pintura.

tradicional Festa do Divino Espírito
Santo>

, Sudário de Turim é um lençol de
linho puro de .tecelagem caseira que,
segundo estudos feitos em raios X, te
ria sido usado por Nossa Senhora e

. Apóstolos para encobrir o corpo de je
sus Cristo ao retirarem-no da cruz. O

sudário encontra-se preservado num in

vólucro de vidro totálmente fechado e

poderá se deteriorar caso receba a

mínima quantidade de ar. Os estudos
realizados por cientistas de todo o

mundo, com o uso de Raio-X, revela-
.ram os contornos no lençol de um ho
mem: de aproximadamente 1;85m de
altura e de forte compleição ffsíca, As
manchas de sangue, segundo os cientis

tas, não deterioraram certas partes do

lençol por causa das substâncias usadas
para o embalsamamento do corpo de

.

Cristo. A Igreja, embora permita a ve

neração dessas relíquias, não definiu

jamais a autenticidade do sudário.

NOVA ATRAÇÃO
A imagem de Jesus Cristo crucifica

do, esculpida em madeira pelo' artista
Godolfredo Tailler, do município de

Treze Tflias, será a outra atração da

A Secretaria de Agricul
tura da Prefeitura Munici

pal de Blumenau estará re
alizando com início no dia
5 de junho próximo, um

curso de avicultura. Não
há limites de inscrição e es

tas poderão ser feitas na

secretaria municipal, no'

bairro da Velha, ao lado
do pavilhão da Proeb, até
o dia 4 de junho. O curso

terá aulas práticas mos

trando como se poderá de
senvolver a avicultura com

vantagens lucrativas, prote
ção as aves, sistema de hi
giene e de postura.

Comissão do Premem no' Vale

examinou ensino do 20. Grau .

Frei Brás garante o sucesso da festa

Blumenau (Sucursal) - Em reunião que
contou com a presença do Prefeito Félix

Theiss, industriais, comerciantes e líderes

sindicais de Blumenau, o professor Anterior
Manoel Naspolini, gerente do Premem em

Santa Catarina - Programa de Expansão e

Melhoria do Ensino - disse que antes de se

construir centros ínterescolares ou colocar

os estabelecimentos de ensino em situação
favorável à implantação da lei 5692, o que
se pretende é discutir e fixar habilitações;
profissionais no 20. grau para os setores se

cundário e terceãrío da região.
A reunião foi realizada ontem no anfi

teatro da Fundação Universidade Regional

de Blumenau. O professor Renato Wen

dhausen - díretor do Departamento de 20.
Grau da Secretaria de Educação, lembrou,
durante o encontro, a necessidade de as

empresas industriais e comerciais se unirem

no sentido de congregar esforços para jolu-
. cionar os problemas do ensino de Santa Ca
tarina

Amanhã, a comissão integrada por re

presentantes do Premem e da Secretaria de

Educação, vai se reunir em Tubarão com o

Prefeito Irrnoto José Feurschuette, indus
.triaís, comerciantes e líderes sindicais. O

encontro terá lugar no auditório da Rádio
Tubá_

Blumenau (Sucursal) - Uma cópia
do original Sudário de Turim, que se

encontra atualmente guardado no Cori

vento Santo Antônio de Pary, de São

Paulo, ficará exposto em Blumenau à

visitação pública durante os próximos
dias 9 e 10, quando será realizada a

JOINVILLE

A Associação Brasileira
de Odontologia promoverá
nos próximos dias 26 e 27
um çurso sobre Prótese Fi
xa eMóvel, em Jotnvilie. O

curso, que será ministrado

pelo professor Reinaldo
Todescan, de São Paulo,
contará com a presença de

.

dentistas de todo o Norte
do Estado. As aulas deve
rão ser realizadas no audi
tório da Associação Co
mercial e Industrial, no

edificio Manchester. ;4s

inscrições poderão ser fei
tas na sede da Regional de
Odontologia.

Prefeitos pede maioração salarial
para servic;lores de São Bento; 20%

Contrariando o índice adotado pelo'
GoVeJJIlO Federal - 15,39% - para
concessão do aumento de saláriomíni

mo, dentro da atual política de conte

ção à inflação, o Prefeito Osvaldo Zip
perer encaminhou mensagem à Câmara

Municipal de São Bento do Sul projeto
-de lei concedendo aumento salarial pa-\ .

ra' os servidores da Municipalidade na

ordem de 20%_ O documento, já. em
fase de exames e discussões, retroage a

10. de maio a vigência da majoração
dos vencimentos do pessoal, a serviço

. da Prefeitura de São Bento do Sul. O
,

Chefe do Executivo justifica o projeto
de origem governamental com a desva

lorização da moeda registrada desde o
"

último aumento concedido e informa à

Câmara de Vereadores que o reajuste
salarial tem disponibilidade de verba,
prevista no orçamento atual, A aprova-

. ção da mensagem é tida como certa

nos meios políticos do município e os

.servídores que serão beneficiados mos- '

tacionais do município, incluindo os

serviços de acessos pavimentados, me
lhorias no traçado dos arruamentos;

colocação de meio-fios e construção de

áreas de recreação.

tram-se bastante otimistas em relação
ao problema levantado pelos verea

dores, de Lages que apresentaram algu
mas emendas ao projeto e reduziram o

índice apresentado ao aprovarem a

mensagem, Acreditam os servidores e

funcionários da Municipalidade que.
.

não surgirão discussões, já que o docu

mento beneficiará também os servido-

Adventistas de 70. Dia vão
encerrar Concílio sábado

Na oportunidade', o Sr. Dante li

mongi garantiu financiamento do Ban

'co Nacional da Habitação tendo como

agente financeiro a CohabjSC, que j

procederá a liberação dos recursos me-
COHAB MEL'i0RA

.

diante a execução dos trabalhos. Fina-

Depois de manter entendimentos ·.lizando o encontro, o Prefeito Osvaldo
com' o Prefeito Osvaldo Zipperer, a co- Zipperer .anuncíou que pretende man

missão da Companhia Habitacional de ter entendimentos imediatos com' a

Santa Catarina, chefiada pelo presiden- Coordenação do Projeto Rondon vi

te Dante Braz Lirnongi e integrada pe- .sando incluir São Bento do Sul na pró
los assessores Edison Schmidt - asses- xíma operação em Santa Catarina, pro
sor comercial e João Vieira Arruda -

.

'gramada para julho vindouro. A 'exem

diretor de Finanças, ficou acertada a. plo do que realizarão no Sul do Esta

integração dos quatro núcleos de casas do, o Chefe do Executivo quer os uni

populares existentes no' município. .versítãríos realizando um trabalho de

Também ficou definida a execução de orientação e assistência social aos mo

obras de melhoria nos conjuntos habi- radores dos quatro núdeos locais.

Blumenau (Sucursal) - Em ato que con
tou com a presença de dezenas de adventis
tas, além dos pastores S_'Moctezuma � pro
cedente do México - Itanael Ferraz e Os
valdo Félix, foi instalado às 20 horas de
ontem o Concílio Pastoral da Igreja Adven
tista do Sétimo Dia. A solenidade, que teve

lugar na Igreja Central da organização, si-
.

tuada à Rua Alvim Schraeder, 125, em Blu

menau, foi presidida pelo pastor H.F.·
Rampton, um dos líderes da Igreja Adven
tista do Sétimo Dia.

O conclave tem por objetivo conscienti
zar os pastores daquela organização reli

giosa no sentido de que dediquem "suas
vidas à causa do Cristianismo no Sul do

País", além de adotarem uma técnica mais

eficaz para possibilitar maior eficiência no
'

.trabalho de auxílio aos jovens no que diz

respeito. aos problemas sociais que enfren
tam atualmente.

Paralelamente, estão' sendo levadas a

efeito Mensagens Espirituais, que continua
rão amanhã às 20 horas e terminarão sáb a
do às 10h3Omin_ A palestra de ontem girou
sobre o tema "Vivendo pela Fé", a de ama

'nhã versará sobre ''Uma Vida de Renúncia"
'e o encerramento sábado será sobre "O Céu

deu o Melhor".

No período de 23 a 30
de junho terão lugar no

Centro Evangélico de Brus
que o IV Salão Nacional e
a I Exposição Brusquense
de Arte Fotográfica. A

promoção é da Associação
Art istico=Cultural, do
Oube dos Estudantes Uni
versitários e da Prefeitura
Municipal, e a mostra fica
rá aberta ao público diaria
mente. Os preparativos já
estão sendo ultimados pe
los promotores e espera-se
a afluência de grande nú-I .

mero de entusiastas da arte

fotográfica.

res da Câmara Municipal,

Para os promotores do certame, a pro
moção é de grande importância para a Igre
ja Adventista de Sétimo Dia, que tem em

Santa Catarina cerca de cinco mil seguido
res, que colaboram com o Governo na for

mação de crianças e adolescentes, através
de aulas e palestras-ministradas em escolas
e centros educacionais.
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Cidade

Pescar na Barra da Lagoa é a única e

obssessiva ativida'de dos seus morado
res. Lá se registra um dos maiores

índices de evasão escolar do município

Barra da. Lagoa quer ser Distrito,
"

lIIas suas crianças nelll vão a escola
Maio' é tempo de tainha. Novembro

é tempo de anchova; cação, pescadinha
e camarão dão o ano inteiro.

Na Barra da Lagoa se vive de peixe.
Come-se peixe, vende-se peixe, fala-se
de peixe e, "o pior de tudo, é que ele

está acabando" . Esse é um dos suspiros
que se ouve entre o povoda Barra com

maior frequência. E Armando José de

Afonso, zelador.da igreja local, diz que

"agora, as crianças devem aproveitar
d ,,/

para estu ar .

Porém a situação não foi sempre es

sa. Quando começaram a aparecer as

primeiras casas, construídas por gente
que vinha da Costa da Lagoa e do Rio

Vermelho e se fixavam à beira-mar, as

roças de cana e de aipim também co

meçaram a subir o morro, e seis ou

sete engenhos faziam o açúcar, a fari
nha e a cachaça. Mas disso s6 os mais

velhos, de 80 a 90 anos, se lembram.

Depois, vieram tempos ruins. Vendeu

-se todo o gado e até a padaria fechou
por falta de consumidores.

Atualmente, a busca do alimento é
. mais intensa, mais desesperada, ocu

pando todos os braços disponíveis; de
homens, mulheres e crianças, fazendo
com que a Escola Municipal Reunida
Barra da Lagoa, com seis séries e cinco

salas, precise usar de alguns artifícios
na época da pesca, como, pOI exem

plo, instituir prêmios para manter a

frequência dos seus 176 alunos. É ela

que, também, se dedica a incutir na

comunidade, a necessidade de diversifi
car a sua atividade e consequente pro
dução, incentivando os alunos ao plan
tio de hortas, às quais todos vêm se

dedicando com muitos cuidados, Não
há criança que não esteja matriculada
na escola e, entre os mais velhos, só

40% são analfabetos.
O MAR - UMA CONSTANTE

-Na sede da Colônia de Pescadores Z
11 é que são discutidos os problemas
da localidade. O capataz convoca as

. reuniões, onde sê trata do preço do

peixe, a divisão da renda e entrega as

carteiras que vêm da Cidade. O pesca
dor ganha mal, todos dizem. liá sem

pre 5 ou 6 pessoas em cada barco que
sai ao mar, chefiadas por um patrão
-de-pesca, que recebe a parte maior da,
renda do dia, dividida entre todos. Is-

'

so, mais o resultado do camarão e do

marisco; vendidos principalmente aos

restaurantes da Lagoa da Conceição,
dá aos pescadores uma renda mensal

por volta de Cr$ 200,00. É por isso

que os pescadores mais jovens prefe-

rem ír para fora: vão pescar no Rió alegria, ajudando os pescadores, filho
Grande e em Santos, onde ganham me- da Virgem Maria."
lhor. Mas depois voltam. PROGRESSO, UMA ESPERANÇA

A vida na Barra da Lagoa é pacata e De ve; em quando, porém, apare.
solitária. Além dos costumeiros bailes cem caras novas lá na Barra. São os
e domingueiras, dos jogos de futebol, cientistas, pesquisadores e professores,
há as festas da igreja, que reunem todo

que vão lá estudar e investigar os vestr,
mundo. A maior é a de São Pedro, pa- gios dos índios, presumivelmente dos
trono dos pescadores. Entretanto, os

Carijós; � vão olhar os sambaquis, ou
"foliões" que percorrem a região, co-" ." .

d P d d Pcasqueiros , e am a a e ra os ra,
lhendo esmolas de porta em porta, pa- 'tos, assim denominada por apresentar
ra a grande festa do Divino Espírito'

\

Santo, com sua música, bandeira e- reentrâncias que parecem formar pra-

símbolos, são muito estimados e espe-
tos, e cujas origens dividem as opi

rados pelo povo. Aparecem anual- "níões: há quem diga ser cama de ostras

mente, acompanhados de viola, rabeca
- obra da natureza - embora o mais

e tambor, com' a bandeira vermelha;' provável é que sejam marcas provoca

cheia de fitas multicores, representan- -,
das pelo amolar de machados de pe·

do as promessas, encimada pela pombi-
dras dos índios.

nha do Espírito Santo. Cetro e coroa Mas isso' não é o que preocupa o

também fazem parte do cortejo, e são povo da Barra da Lagoa. Seu problema
beijados pelos fiéis. É ali que se deposí- reside na atualidade e se refere, princí
tam as esmolas para o Santo, que às palmente ao desenvolvimento da loca
vezes chega a somar Cr$ 1.000,00, lidade. É preciso melhorar a estrada de
imediatamente destinados à organí- acesso, para melhor receber os turistas

zação da festa. Durante vários dias os que vão comprar e comer peixe e ca

hinos são ouvidos,
-

entoados pelos' marão; dos veranistas, que lá têm as

"cantadores": "Este senhor vem de' .suas casas de praia. A Barra quer ser

'longe correndo as costas do mar. Vem distrito, para deixar de ser desprezada
pedir uma esmola, se -vós podeis me e fugir do .isolamento que lhe é ímpos
dar. Este divino Senhor é um pai da' to. É este o seu maior desejo.I ,

"Quando o peixe rareia, as crianças podem trocar a pesca pelos bancos escolares.

o Hospital das

Clínicas escuta

a opinião do povo

Ligia: no começo, desapontada; depois, entusiasmada. Acadêmicos: "sensibilizando o povo".
i

"Hospitais das Clinicas em todas as

partes do mundo se constituem em impor
tantes centros de pesquisas, representando
para a comunidade a elevação do padrão
médico-hospitalar". Desfraldando esta

máxima, os estudantes da área Bio-Médica

da UFSC estão desenvolvendo uma campa
nha de esclarecimento ao público sobre as

verdadeiras funções de um Hospital-escola.
Querem que a opinião pública seja escla

recida sobre a situação do Hospital das CII:
nicas em Boriahôpolís.

A PESQUISA
Ontem à tarde, os paqueras tmdicíonais

da Felipe foram desalojados de seus pon
tos, e tiveram seus charmes ofuscados por
vários rapazes, todos de branco, que c�n�_
vl1rsavam_ com os transeuntes das calçadas
"felipeanas". Sem alarde, eles foram
chegando, e em poucos minutos já chama
vam a atenção de todos. Algumas estudan
tes faziam parte do grupo, o que dava um

toque mais colorido à campanha.
- Esta enquete é mais para divulgação,

do que propriamente para servir de base 4
estudos mais pro fundos sobre o assunto,

É claro que vamos levar ao conhecimento
do Reitor e de todas as autoridades res

ponsáveis pela conclusão do HC. Assim

eles' verão que o povo quer, realmente, o
Hospital".

Quem diz isso é Sérgio Roberto dos

Santos, estudante da quinta fase de Medi

cina, e membro da Seção de Divulgação da
Comissão Pro-conclusãa do Hospital das
'Clínicas. Sérgio, de jaleco branco, diz que
as conclusões só serão dadas a conhecer

quando terminar a campanha, o que se

dará provavelmente sábado.
"

Atacamos todos os bairros da cida
de, sem excessão. Estamos agora no cen

tro, onde ficaremos até sábado, Todos os

acadêmicos podem participar. Primeiro é

feita uma conscientização da turma, nas

salas de aula, através de palestras. Quem
for "tocado", procura a gente, e .é enga
jado", diz Sérgio. Sobre uma possivel Por
taria do Reitor, em que seriam 'Utilizadas
as dependências térreas do esqueleto do
HC como garagem para os carros oficiais
da UFSC, Sérgio comenta que "só pode
ser uma espécie de freio para nossa campa
nha, mas que não vai dar pé. 'Agora que
todos os professores estão pedindo o HC, é

impossível que esta histôna seja verda-

deira. Aliás, isso não é oficial",
'

Ontem, no trecho compreendido entre

Praça XV e a Igreja São Francisco, foram
abordadas 400 pessoas, dos mais variados

n iveis. As perguntas, na base do "você
sabia que... ", induzem o entrevistado me

nos culto a responder afirmativamente a

todas elas, para não demonstrar ignorância
do assunto. "Mas não faz mal, diz um estu

dante, o importante é que o pessoal fica'
sabendo o que é Hospital das Clinicas". Os

estudantes estão desenvolvendo a campa
nha à tarde, porque "é um horário que
todos podem vir. De manhã, todos' têm'
aula, o que torna mais dificil sair à rua",'
comenta Sérgio. Enquanto coordena as

atividades do grupo, ele diz que este hospi
tal tem que sair de qualquer maneira;

- Estamos com 84 leitos para 679

estudantes, numa média de 9,5 alunos para
um leito. A legislação do MEC permite no

máximo 3 por leito. Por outro lado, "a rela

ção aluno-professor, permitida pelo MEC,
é de 10 para um. Na nossa escola, não é

bem assim. Na cadeira de Psiquiatria, por
exemplo, temos 120 alunos para 2 profes
sores, o que dá 60 para um. Os estudantes
estão com a maior boa vontade, mas assim
não dá", conclui Sérgio.

MERCADO DE TRABALHO

Quando se aproxima de um senhor

para ouvir sua opinião, Ligia A.da Cruz

fica um pouco desapontada, pois ele apreso
sara o passo, olhando desafiadoramente
para ela. Lígia, estudante da quinta fase de

Medicina, olha em redor, e comenta com

uma colega: "tem gente que pensa que é

outra coisa, e não quer nem conversa"...
"Diz ela que, por enquanto, "o público
tem aceitado nossas -opiniões, apesar de

algumas pessoas argumentarem que já
temos o Caridade. Mas com um pouco de Fonte oficial da Reitoria esclareceu

conversa, quando colocamos nossa situa- que não há nenhum fundamento nas nott

ção, nossos problemas, eles passam a acei- cios que circularam ontem, segundo a qual
tar nosso ponto de vista. O estudante? o Reitor baixou Portaria, estabelecendo

Ora, é mais que sabido que todo aluno da que as dependências térreas do inacabado
Medicina está sentindo a falta, de um Hospital das Clinicas serviriam como gara
Hospital-escola", Ligia argumenta ainda gem para' os carros oficiais da UFSC. A

que o Hospital será necessário - não só
'

mesma fonte diz que o que houve foi um
poro o estudante, mas também para o pro- mal entendido, tendo o Reitor apenas se

fissional. 'antecipado um pouco; de qualquer manei-
- Ê mercado de trabalho para enfer- ra, aquelas dependências servirão de gara

meiros, bioqutmicos, administradores, gem para automóveis, ambulâncias, e qual
, operadores de máquinas, e um número quer outro carro que tiver que servir ao

sem conta de outras profissões - diz ela, futuro Hospital das Clinicas.

enquanto se aproxima de uma senhora de,

aspecto humilde, para mais um esclareci-

�nto.
'

ESCLAREUMENTO
Com muito cuidado, um acadêmico

paulista se aproxima de uma menina, com
seus 16 anos, e inicia a "conscientização".
Os outros riem, e Reinaldo Machado, 21

anos, também da quinta fase, diz que
"todos devem ser esclarecidos. Agora, ela

chega em casa, e conta para' a famflia. En
tão, são ',mais cinco ou seis que ficam por
dentro do assunto". Reinaldo fala um

pouco sobre a campanha, dizendo que "o

pessoal não está informado sobre os verda

deiros objetivos do HC. Eles sabem que

existe um esqueleto, mas não imaginam
poro que realmente servirá, quando estiver

pronto", Sem muitos preâmbulos, ele es

clarece que a campanha é iniciativa dos

próprios estudantes, sem ligação nenhuma
com a Reitoria.

-e-, Eles têm dado todo, o apoio, mas

esta, enquete foi organizada exclusiva
mente por nós, estudantes do Centro Bio-

.

Médico, juntamente com a área de Ciên

cias Biológicas do Centro de Estudos Bási

cos, comenta o universitário. "Olha, den
tro de um ano, o' Caridade não rerá mais

condições, espaço [isico, e professores,
para atender a todos os acadêmicos de Me
dicina. Ai então, quero ver como é que a

coisa vai ficar, sem Hospital de Clínicas",
conclu i Reinaldo.

Um estudante de Direito, abordado por
Lígia, comenta com um certo, orgulho:
"agora posso dizer que contribuí com um

tüoto para este hospital. __
'" '

HOSPITAL GARAGEM?

Verdade�� volta

D Afonso: "a perda dos valores absolutos':

Na raiz dos desquite,
a "falta de religião"

Para o Arcebispo Metropolitano Dom Manso Niehues, o número
crescente de desquites registrados em Florianópolis e em todo o

País, não constitui uma surpresa.
,

- No mundo agitado de hoje nota-se uma perda gradativa dos

valores absolutos, representados pela fé e pela religião. Este é um

dos motivos mais graves dos constantes desquites. Se as pessoas não
cultivarem mais estes valores, o mundo vai se encaminhar para o

caos total.
Dom Afonso disse ser muito difícil. fazer uma análise profunda

do problema, sem que antes seja feita uma pesquisa entre os muitos
casais' que se desquitam, para saber quais as causas que os levaram a

tornar essa atitude. Entretanto concorda com a opinião da socióloga
Emiliana da Silva, que o excesso de liberdade apresentado pelos
veículos de comunicação de massas, pode e muito concorrer para a

constante dissolução de lares.
- Para evitar que os jovens enfrentem o casamento" sem os escla

recimentos necessários a 'um bom entendimento numa vida a dois, a

Igreja mantém permanentes cursos para noivos , a Pastoral para a

família. São dois movimentos diferentes, mas, com o mesmo

objetivo: promover uma melhor integração familiar. Em 1972 mais

de mil casais fizeram o curso para noivos em Florianópolis. Esses

cursos na conscientização dos jovens, para o matrimônio. Para os

casados também existe .cursos familiares, dados pela Equipe de

Casais de Nossa Senhora e pelo Movimento Familiar Cristão,
Mas segundo o Arcebispo, os casais que se interessam por esses

movimentos, são os que já tem uma estrutura familiar bem consti

.tuída. Para eles os cursos só servem como fonte de novos aprendi-
zados, em relação a religião.

'

SEM SOLUÇÃO
Dizendo conhecer cásos em que uma separação, é o caminho

mais indicado para um casal, Dom Afonso declarou que não é pos
sível a Igreja abdicar dà indissolubilidade do casamento.

- A Igreja não anula. casamentos, conforme se pensa comu

mente; O ato só pode ser anulado, se quando foi celebrado havia

impedimentos legais para a sua realização, os quais apareceram mais
.tarde. Nesse caso a Igreja o considera inválido, pois na realidade o

casamento não poderia ser realizado. Não considero o desquite uma

solução para os casamentos infelizes, uma vez que ele não impede
que os desquitados venham contrair novas uniões ilegais perante a lei
dos homens e da Igreja e que tenham filhos. Aí surge mais um grave
problema: os filhos' nascidos de casamentos de desquitados, não são
considerados legítimos e isso basta para que os mesmos se sintam

,

complexados e revoltados com a situação ilegal dos pais.
O Arcebispo Metropolitano não considera o divórcio como a

melhor solução para os casais que não tem condições de viverem

junto? ,"
- Em primeiro lugar a Igreja não admite que o casamento possa

ser, dissolvido e em segundo como fica a situação dos ftlhos dos
diversos casamentos, caso o divórcio existisse no país?

'r- Se ditarmos normas para que um casamento possa ser legal
mente desfeito" os interessados mesmo que não estejam na situação
prevista pela> lei, forjarão essa situação e todos conseguirão seus

objetivos. A partir daí, não teremos mais condições de controlar a

, situação".

MISSA DE 1� ANIVERSÁRIO

DE FALECIMENTO

Nilvio Scussel e filhos, celebram Missa de
10. Aniversário de Falrcimento em memória
de sua mulher e mãe H�'lDA BOaS SCUSSEL
dia 27/05/73' (domingol) na Capela do Colégio
Catannense às 18h30m.

a circular agora
, , .

como semanar.a
, Pe� terceira vez voltard a circular em Florianópolis o jornal "A,

Verdade", que' se tornou na década' de 50 o diário mais controverti

do da Cidade. O jornal, que foi fundado em 1921 por Hermtnio

Menezes e Joe Collaço, retorna agora sob a direção do jornalista
Hermtnio Menezes Filho. Segundo informações do seu diretor, "A
Verdade" vai circular numa linha completamente diferente das suas'

fases anteriores.
- Hoje, não é mais posstvel se fazer um jornal opinativo, como

antigamente. Nas suas edições anteriores, "A Verdade" foi um jornal
totalmente critico, agora será informativo e noticioso.

,

A princtpio o jornal circulará em tamanho tablóide e será sema

nário. Segundo o Sr. Menezesa primeira edição sairá em 15 de agosto,
que foi a data do reaparecimento da segunda fase do jornal, no ano

de 1952.

O JORNAL

Quando começou 'a circular em 1921, A Verdade tinha como

redator chefe o Tenente Hermtnio Menezes. Em pouco mais de dois

.anos, foi suspensa a sua circu lação, tornando a reaparecer em 15 de

agosto de 1952 sob nova direção. Em 1960, tendo o seu então
diretor Manuel de Menezes fundado a Rádio Jornal A Verdade, por
questões financeiras a�lÍou melhor extinguir o jornal e ficar somente
com o novo empreendimento. Mas a tendência jomaltstica do velho

Menezes persistiu.
- Com o ressurgimento de A Cidade de Blumenau, que já tem 48

anos, me lembrei, que tinha um jornal' muito mais velho. Partindo
dai resolvemos fazer renascer A Verdade,' que no inicio não terlz
oficinas prôprias, mas pretendemos logo comprar o maquinário e se

posstvet "Off-set",
,

Menezes Filho-pretende formar uma equipe de jornalistas jovens,
mas que aceitará a colaboração dos mais velhos e que já o ajudaram
na segunda fase do jornal.

<Acredito que ascenção rápida que a imprensa catarinense vem

tendo nos últimos tempos, deve-se a participação dos jovens, que
com novas idéias e muito entusiasmo, renovam as equipes dos jor
nais, fazendo atualmente um jornalismo moderno, que nada fica a

dever ao dosgrandes centros.

IEE pesqu-isa hoteis
para ficha da Diretur

Com a finalidade de realizar um levantamento completo dos

hotéis de Florianópolis, desde a sua real capacidade até os serviços
que oferecem, alunos do Curso Profissionalizante de Turismo do

Instituto Estadual de Educação ini ciarão pesquisa na próxima serna

'na.

Esse levantamento será feito através de convênio a ser firmado

entre aquele instituto e a Diretoria de Turismo e Comunicações da

Prefeitura e será o primeiro dos trabalhos a ser efetuado pelos alunos
para aquele órgão turístico. Após esse levantamento, outros serão

realizados em diversas áreas, visando dotar aquele órgão de todas as

informações necessárias ao bom atendimento dos turistas que aqui
chegam.
CONHECER OS HOTÉIS

A pesquisa nos diversos hotéis da cidade deverá ser iniciada na
J

próxima quarta-feira por grupos formados pelos 113 alunos do curso

profissionalizante de Turismo.
,

Segundo o Diretor do Diretur, - Maurício Amorim - essa pes

quisa mostrará a real capacidade hoteleira da cidade, bem como
'

todos os serviços que são oferecidos por cada hotel,_aléin dos preços
cobrados.

De posse destes dados, p;etende a Diretoria de Turismo, na

época de temporada, realizar contatos díários com os hotéis, a fim

de saber qual a sua ocupação e, com isso, poder orientar e encarní
nhar o turista para o hotel que melhor, lhe convém, de ,acordo com

suas condições financeiras.
OUTROS TRAB ALHOS

Além da pesquisa do ramo hoteleiro, os 113 alunos que formam as

duas turmas do curso serão ainda aproveitados 'pela Diretur como

guias e recepcionistas, tanto em hotéis como no aeroporto.
Realizarão também levantamentos das diversas linhas de ônibus

que 'servem as praias da' ilha, com seus horários e pontos, de partida,
,

,

bem como a sinalização das estradas que levam aos pontos turísti

cos.

Para os alunos do curso, os trabalhos servirão de estágio, onde
terão a parte prática dos conhecimentos recebem nas salas de aula.

Para o Diretur, as pesquisas fornecerão dados que facilitarão em

muito o atendimento dos turistas.
'

- Com a realização destes trabalhos - diz Maurício Amorim -

antes da próxima temporada teremos um conhecimento completo
da capacidade hoteleira, com um controle diário, as praias devida

mente sinalizadas e poderemos funcionar como um posto d,e irfor
mações, onde daremos uma completa orientação aos turistas, funcio
nando inclusive aos sábados e domingos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�� �O�E�S�T�A�D�O�_�=__ ����_�d��=m�al�'o�d�e�1�9�73�-�P�á�'�a�9------------------------J Cidade

A piscina está
pronta:

O campo de
futebol e'

atletismo, em
construcõo

o

E8porte
Chega
"

a·

UNIVERSIDADE
A vida sedentária que o homem moderno leva, é

responsável pelo aumento assustador de mortes

motivadas pelo atrofiamento dos músculos, e pelo
cansaço mental - neurose - que provoca no orga
nismo humano. Já se tornou .rotina a publicação de
estatfsticas que comprovam a assertiva acima. Os

governos já sentiram a necessidade dos esportes,
principalmente entre a juventude, �ra que não se

tenha homens fracos, física e mentalmente, �. dirii
gir as sociedades futuras. O governo brasileiro; atra
vés de verbas oriundas da Loteria Esportiva, está
estimulando a construção de Centros Esportivos
nas Universidades Federais do país.

Para saber como está a situação do esporte na

UFSC, O ESTADO reuniu, em mesa redonda, I)S

Sub-Reitores de Planejamento, e Assistência e Ori

entação ao Estudante, João Makowiecky e Ernany
Bayer, respectivamente; Professor Moacir Pereira,
Assessor de Imprensa da UFSC; Isidoro A. dos San
tos, Presidente do DCE, e Cesar Hugo Spíndola,
Presidente da Federação Catarinense de Desportos
Universitários.
Muita coisa foi dita, e afinal ficou-se sabendo o

que tem feito a U FSC pelo esporte em Florianópo
lis, e quais os planos para o futuro. A piscina olímpica está concluída, faltando apenas sua limpeza e_ativação do maquinário.

.-- .... _- '.
João Makowiecky acha que agora o esporte vai.

ções, e uma série de atividades paralelas àquela prática desportiva
como "prática" mesmo. Seriam bem aproveitadas, pois iremos

precisar de muita gente, a partir do momento que implantarmos
esta disciplina. Além dessa atividade, que seria obrigatória, esta
mos iniciando um estudo, por, determinação do Magnífico Rei

tor, para a formação de uma equipe de Futebol de Salão. Seria o

l o.igrupo organizado dentro da UFSC, e a defenderia, em com

petições que fossem programadas, ou torneios, aqui, no interior,
ou mesmo fora do Estado. Para isto, o Professor Makowiecky já
está estudando os recursos para nós, a partir de junho, contratar
o pessoal necessário _ técnico, treinadores e outros auxiliares _

ma terial próprio para este esporte, dando início às atividades de
uma equipe de futebol de Salão. Em seguida, caso der positiva
esta experiência, abrangeremos outras modalidades. Isto, inde
pendente da disciplina de Práticas Esportivas.

.

_
OE _ Deduzindo-se do que se vê atualmente, será natural o

desinteresse do estudante. Não será de uma hora para outra que
ele sentir-se-á motivado.

.

EB _ Bem, é visível que há pouco interesse e motivação dós
universitários para as prátícas esportivas. Mas a partir do momen

.

t.o que montarmos esse esquema dentro da Universidade, esta
estrutura vai ter que funcionar também 'sob este aspecto. É claro
que a simples obrigatoriedade não vai motivar o estudante. Po
rém, com esta estrutura implantada, naturalmente surgirão Clu
bes Universitários _ como determina a lei. Esta fala em Clubes
Universitários. Serão formados por alunos que irão optar por esta
ou aquela modalidade. Os clubes se associarão às Associações
Atléticas Acadêmicas _ AAs _ e estas se inscreverão na FCDU.
Esta é a fórmula'encontrada para despertar os universitários da
alienação esportiva em que se éncontram. Será um elemento de

motivação para que tenhamos atividades esportivas durante todo
o ano,

OE _ Este projeto de dar Educação Física aos universitários
será estendido a todas as Universidades Brasileiras?

EB _ No momento, este esquema só pode ser empregado nas

Universidades Federais. Como exceção, cu só conheço a Gama
Filho, particular, que tem feito um excelente trabalho na área de
esportes. Acho até que é uma das melhores neste setor. Contudo,.
é a única. As demais não têm condições de gastar e despender

.' recursos em esportes. Pelo contrário, as Federais,. com o apoio do
MEC e do DED, irão dar condições para o desenvolvimento do
esporte no Brasil.

'

OE _ o Professor Ernany Bayer há pouco falou sobre as

Associações Atléticas. Qual a situação das mesmas junto aos Di

retórios Acadêmicos e DCE em Florianópolis, ou. mesmo em

Santa Catarina?
ISIDORO A. DOS SANTOS _ Respondendo à sua pergunta,

devo dizer que nos dias 3, 4, 5, e 6 de maio foi realizado em

Itajaf o II Encontro Estadual de Diretórios .Acadêmicos. Teve
por objetivo o estudo de um Estatuto Modelo para Diretórios e

Atléticas. A prlmeira parte foi cumprida, ou seja, nós estudamos
e analisamos um ante-projeto de estatuto para os Diretórios.
Contudo os debates em torno deste assunto ocuparam todo o

calendário, de forma que não foi possível a análise de ante-woje
to de estatuto para as Associações Atléticas. A necessidade, e o

que determinou a realização deste-encontro em Itajaí foi exata: a
verificação, pelos Diretórios Acadêmicos e pelo DCE de Floria

nópolis, de que as Atléticas, bem como
_

os DAs. pecavam por
falta de organização. Uma estrutura sem forma, amorfa. A lei

prevê a existência das Atléticas. Entretanto, os DAs. estavam
funcionando na base de um Departamento de Esportes, não obe
decendo ao que a legislação traçou. Então, como não foi possível
cumprir' a segunda parte do programa, nós marcamos um .encon

tro de todos os Diretórios Acadêmicos do Estado, na qual serão
analisados especificamente os. problemas de estruturação das As

sociações Atléticas, adaptando-as à legislação vigente. A FCDU
foi autora deste projeto, e dentro em breve será divulgada a data
deste conclave. Quando tudo estiver estruturado, os Diretórios
serão motivados, e consequentemente, seus associados, para a

prática do esporte. Havendo um órgão agregado ao DAs., tentare
mos sanar as falhas que vêm ocorrendo até agora, quando da

realização de competições esportivas, na Cap,ital ou no interior.
OE _. Estando as Atléticas estruturadas, serão evitadas certas'

falhas de organização, por exemplo, de uma competição como os

Jogos Universitários Catarinenses, onde 3 ou 4 elementos fazem

tudo:.., . I
,

IS _ Ê, pelo que se 'tê atualmente, as competições ficam a

cargo de poucos elementos, sobrecarregando-os, o que dificulta a

realização dentro de bom nível de organização. Com as Atléticas,
o trabalho será melhor dividido. A cada uma competirá uma

tarefa específica, havendo então uma coordenação mais eficien
te. As atléticas deverão miar-se à FCDU, o que dará a este órgão
uma maior força, 'realmente de integração dentro do Estado. Das

existentes, são bem poucas aquelas filiadas à Federação. Isto
enfraquece a atuação do órgão, pois fica sem o apoio dos Diretó-
rios Acadêmicos do Estado.

,
,.

OE _ O que tem feito a FCDU no que se refere as �SOCta-
ções Atléticas Àcadêmicas? -

.
-

CESAR HUGO'--Qúanto a este problema, �ós daFederação
já havíamos feito um movimento ano passado, quando entrega
mos a todas as Atléticas um modelo de estatuto. Contudo, como,
foi aventada a hipótese de melhorar esta carta, adaptando-a à
realidade _ visto que o modelo original veio da CBDU _ nós
suspendemos este primeiro contato na parte de filiação, Faremos
um congresso com todos os Diretórios do Estado, onde enqua
draremos nossos problemas neste estatu to. Por isso é que, após
os XXIX JUC, é preocupação da FCDU reahzar o mais breve
possível este éncontrõ, para legalizar todas as Atléticas do Esta
do. Inclusive já contamos com o Conselho Regional de Despor
tos, para solucionar certos problemas referentes ao Diário Ofi
cial. Em breve, a Federação contará com o apoio de todas as

Associações Atléticas Acadêmicas do Estado.

OE _ Atualmente no Brasil, há uma grande preocupação com
a Educação Física, nos colégios e Universidades. Cartazes são
confeccionados e espalhados pelo país afora, procurando desper
'tar os jovens para as práticas esportivas. E a UFSC? Quando
começou a pensar em termos objetivos e concretos, visando pos
sibilitar a seus acadêmicos � prática de atividades esportivas?

MAKOWIECKY _ A UFSC assinou, em 16/11/71, 11m convê
nio com o DED _ Departamento de Educação Física e Desnor
tos no valor de 400 mil cruzeiros. Construiu 'um vestiário e

iniciou um campo de futebol e pistas de atletísrao, Estás obras
estão no momento paradas, mas serão reiniciadas na próxima
semana. Posteriormente, em maio de 72, novo convênio foi assi
nado com o DED, no valor de 662 mil, para a construção da

piscina olímpica, a qual já está em fase de conclusão. O maquiná
rio foi fornecido pela firma Acquazul, bem como' o projeto com
pleto desta piscina. A firma construtora é a Brandão &: Cia, de -

Criciúma, e que está obedecendo o cronograma com um certo

atraso, pela não entrega no prazo, do.maquinário, pela AcquazuJ.
Contudo, dentro de uns 20- dias, 'á piscina estará concluída. No
início deste mês, o Reitor assinou outro convênio com o DED,
no valor de 800 mil cruzeiros. Este� recursos serão utilizados da

seguinte forma: 2 módulos de vestiários para a piscina Olímpíca;
e as obras complementares da mesma. Outro projeto � uma-área
coberta, cujos recursos sobem a 207 mil cruzeiros. Esta área será
destinada à prática de Educação Física, ginástica rítmica, e todas

.

as demais práticas esportivas, condizentes com a atual política do
MEC, e regidas inclusive por lei. Serão utilizados 133 mil para a

complementação do campo de futebol e atletismo. A UFSC, em
contra-partida, deverá concorrer com 80 mil cruzeiros de seu

orçamento, porque o DED não paga as despesas com 'urbanização
e complementação; como alambrado, estacionamento, e tudo o

mais. Temos também a reforma de um prédio para a prática
desportiva, no que se refere a ginástica, e etc. Temos quatro
canchas descobertas polivalentes, que se destínarão.â prática de

voleibol, futebol de salão, e handboJ. Cada uma destas canchas
custarão cerca de 44 mil cruzeiros. Todos estes projetos totali
zam os 800 mil liberados pelo DED; estes recursos chegarão na

próxima semana. Segunda-feira, O Reitor deverá assinar o contra
to da conclusão do campo de futebol, com pistas de atletismo.

OE _ Em quanto está orçado todo o Centro de Desportos?
MAKOWIECKY _ Temos um plano global da construção do

Centro de Desportos, que gira em tomo de 5 milhões de cruzei
ros. Este plano está no MEC sendo analisado, e as parcelas estão
sendo liberadas de acordo com o número de projetos que o

mesmo aprova, e conforme as possibilidades de liberação de re

cursos que eles têm.
O� _ A piscina olímpica será térmica, ou terá seu uso restrito

ao verão?
MAKOWIECKY _- No momento não é, mas há condições de

ser transformada. Isso numa segunda etapa. .

OE _ As obras tiveram seu início em que época?
MAKOWIECKY _ Foram iniciadas há cerca de um ano, sen

do que o primeiro módulo de vestiário já está pronto, e iniciado
o campo de fu tebol e atletismo. Com a liberação do resto dos
recursos, vamos concluir a obra dentro de aproximadamente 240
dias da data do reinício.

OE _ Qual o critério utilizado pelo DED para liberar os
recursos para Centros Esportivos?

MAKOWIECKY _ O DED libera os recursos-e aprova certos

projetos, de acordo com o que dispõe. Por exemplo, dos 5 mi
lhões previstos para' nosso Centro De Esportes, eles ja nos libera
ram 1.800 mil. Agora, nós vamos atacar de uma maneira definiti
va a construção de todos os projetos já aprovados, dentro dos
recursos já liberados.

.

.

OE - A UFSC liberou, ou irá liberar recursos de seu próprio
-orcamento nesta construção?-

MAKOWIECKY - Nós já havíamos construído, com recursos,

da UFSC duas canchas de basquetebol e voleibol. São descober
tas, mas 'já estão sendo utilizadas, não só pelos universitários,
como também pelos alunos do Colégio de Aplicação.

OE - Com o aumento do número de vagas para os vestibula- ,

res, não irá acontecer, no futuro, uma "procura maior que a

oferta? Ou seja,'não poderá haver mais universitários interessa
dos nos esportes do que a capacidade do Centro de Esportes
pode suportar?

-

MAKOWIECKY _ Os vestiários, por exemplo, que já estão

concluídos, representam 1/3 do projeto. Serão 3 módulos a se

rem construídos, sendo possível, no futuro, serem desenvolvidos
'novos vestiários, de acordo com a necessidade, c com a constru
ção de outras obras que' no momento lião temos condições de
dizer. À medida que os estudantes vão se manifestando, e partici-
pando deste trabalho, nõs então vamos programando as obras,
estabelecendo prioridades. .

OE _ Estes vestiários estarão concentrados num só local, ou
ter-se-á um para a piscina e outros para os demais esportes?

MAKOWIECKY - Os vestiários já prontos são separados da
piscina. Servirão ao campo de voleibol, basquetebol e handboJ.
Mesmo porque estão quase a 200 metros de distância. O atleta
teria que caminhar este percurso, para nadar um pouco•.. Então,
a piscina terá um vestiário próprio, que será composto de- 2
módulos. A UFSC fará agora as obras complementares, como
urbanização alambrado, estacionamento, etc.,

OE _ Qual a perspectiva para as duas quadras de esportes
existentes nas ex-Faculdades de Direito e Economia? Dentro do
complexo do Centro de Esportes, a UFSC pretende melhorá-las?

MAKOWIECKY _ Com relação a essas canchas, nós estamos
utilizando para a prática desportiva; tanto que lá se desenvolvem

competições entre universitários, e da própria comunidade. Nós,
cedemos a esta, sempre que é solicitado. t evidente que tão logo
o Centro de Esportes seja concluído, com a transferência total de
toda a Universidade para a Trindade, os imóveis do centro serão

alienados, principalmente o prédio da ex-Faculdade de Direito.
Quanto ao imóvel ocupado pelo Curso de Economia, não haverá
problema, pois é de propriedade da. Escola Técnica Federal. Nós

programa no 10. semestre, em virtude da falta de definição da

aprovação do Plano de Expansão no período que esperávamos,
nós solicitamos ao Reitor que adiasse a implantação da disciplina
Prática Esportiva para o 20. semestre. Isso para que, após a

admissão desses professores, pudéssemos ter realmente um grupo
que ficasse pelo menos uns 40 dias em trabalhç de organização
do setor.

OE _ Mas atê agora, o que tem feito a Sub-Reitoria de AOE
na área de esportes?

EB _ Nós estamos atendendo no que é possível a todos os .

Diretórios Acadêmicos, e à FCDU com o auxílio que possível,
quando das competições-e torneios, como ocorreu há pouco tem

po, no Torneio Inter-Centros, e agora nos XXIX Jogos Universi
tários Catarinenses. Fora disto, a SRAOE não pode fazer nada,
enquanto não for implantada toda esta estrutura planejada.

OE _ De qualquer maneira, partir de agosto o aluno da UFSC
será obrigado a participar de esportes?

EB _ Sim. Todo o trabalho de planejamento já está feito, e

inclusíve já remetido ao Departamento de Educação Física e

Desportos. Já' temos as possibilidades de horário, os locais dispo
níveis na cidade para a prática dos desportos (porque evidente
mente a UFSC ainda não tem todos os locais necessários), 'l a
planificação das atividades curriculares, ,com todos os programas
de ensino.

OE _ A presença será obrigatória para todos os alunos da
UFSC?

,

EB _ Nós pensamos em implantar a Prática Esportiva para os

alunos que iniciaram, ou vão iniciar os estudos este ano. Não
temos condições de obrigar todos os 5 mil alunos da UFSC.
Quem ficar submetido à obrigatoriedade, deverá contar presença
em 3 horas-aula por semana _ 2 créditos. O 10. semestre, para
cada grupo de alunos que entrará na Universidade, será um Bási
co de Esportes. Cada estudante passará por umas 5 ou 6 rnodali-.
dades básicas, e no final do semestre, com a orientação do pro
fessor, ele optaria por uma somente. Esta' passaria a ser obrigató
ria até o final do curso. Entretanto, durante o Básico, o aluno

poderá trocar de disciplina, se não gostar, ou se o professor
considerá-lo mais apt? nesta que naquela modalidade.

OE _ Certos esportes, como futebol de salão e de campo, ou
natação terão uma procura muito maior que outras menos co

nhecidos, o que é perfeitamente normal. Como sanar isso? Com
o Básico?

J

Durante longo tempo
as atividades esportivas no âmbito da

Universidade Federal de
Santa Catarina estiveram praticamente

paralisadas. Apenas a

abnegação e o espírito de sacrifício
de alguns fizeram com

que ela não desaparecesse por completo.
Agora, no entanto,

contando com recursos do MEC e da
Loteria Esportiva,

está sendo constru ido um grande centro
de esportes no campus.

o devolveremos tão logo o Curso venha para a Trindade.
OE _ E aquela área onde seria construído o Estádio de Santa

Catarina? Foi feita inclusive aterrapíanagem, não?
MAKOWIECKY _ O governo do Estado, quando pretendeu

construir aqui na Trindade o Estádio de, Santa Catarina, obteve
da UFSC a cessão de uma grande área para a realização da referi
da obra. Posteriormente, tendo o Estado optado por outra solu

ção, desistiu da construção desta obra. A U�SC_pediu de volta. a
área que havia cedido, ainda sem a formalízação legal, e pediu
também o restante da área pertencente ao Estado, para que possa
compor também o nosso Centro de Esportes. O pedido já está
com o Sr. Governador, e parece que já foi encaminhado' à AL um
projeto de lei; o governo manjfestou-se favorável a essa cessão, e

agora estamos aguardando o pronunciamento da AL. Acr�dita�
mos, contudo, que tudo será resolvido, e o terreno cedido a

Universidade. Poderemos então, implantar com a sua plenitude,
o nosso Centro de Esportes. .

OE _ Professor Ernany Bayer, no ato de matrícula deste ano,
foi oferecida a disciplina de Práticas Esportivas. No entanto, pelo
que se sabe, ninguém cursa esta cadeira. Por que? .

.

ERNANY BAYER _ Em fins de 1972, a Sub-Reitoria de
Assistência e Orientação ao Estudante designou Grupos de Tra

balho, constituído por professores de Educação Física, para o

estudo da implantação da prática esportiva na Universidade.
Constituímos grupos para atletismo, basquete, futebol de salão e

de campo, ginástica rítmica e olímpica, halterofilismo, ju�ô, na
tação, remo, handbol, e voleibol. Os Grupos de Trabalho tinham
a incumbência de nos dar os relatórios com especificações neces

sárias, e relativas a espaço físico, material esportivo, pessoal; e
programa para cada disciplina que deveria ser oferecida no 10.
semestre deste ano aos alunos que ingressassem na UFSC em 73.
Feito o relatório e a programação, nós partimos para as providên
cias que seriam necessárias para essa implantação. 1\ UFSC inclu
sive abriu exames de' habilitação para auxiliar de ensino, visando
admitir 3 professores para os alunos do sexo feminino, e 4 para o

sexo masculino.
OE _ E os recursos?
EB _ Os recursos já estão quantificados, e dependem de apro

vação do Plano de Expansão da Universidade, para que possamos
admitir este pessoal. Com a impossibilidade da implantação deste

" ,

EB _ Realmente, 'alguns esportes são pouco divulgados, prati
cados e conhecidos. Por exemplo, ginástica rítmica, olímpica,
handbol, ou outras modalidades, p-oderiam ser apreciadas, prati
cadas pelos alunos, se houvesse mais conhecimento. Com o Bási
co, ele terá oportunidade de conhecer estas modalidades desco
nhecidas, e poderá inclusive optar por uma destas, para cursar

durante toda a sua vida universitária. 'Esta é a orientação que nós
achamos adequada, e que foi aprovada pelos assessores do Depar
tamento de Educação do MEC. O programa do-curso está sendo
feito com este objetivo.

OE _ Haverá alguma isenção, "ara os que trabalham, por
exemplo?

EB _ Só estão isentos aqueles com mais de 30 anos, e os que
trabalham mais de 8 horas diárias, conforme legislação vigente.
Entretanto, estamos pensando aproveitar estes alunos em cursos

para juiz, mesários, e uma espécie de trabalho, como organização
de equipes, de Clubes Universitários, organização de competi-

��
I

I
I

Duas canchas potivalentes estão prontas e outras quatro em fase de construção.
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Vocação pura artista'
- Então os senhores vão abrir uma. exceção, que eu

darei uma gratificação ao pessoal de serviço: o jantar se
iniciará às onze, e a portas fechadas. Não quero jorna
listas rondando por aqui.

Não gostava de uisque, mas consumia champanhe em

quantidades industriais; ao cabo da festança, e para que
os garçons não tivessem a veleidade de estranhar o com

portamento dos convidados, ordenava ã gerência, em voz

alta: "Ponha quinhentos contos de gorgeta para o pessoal
do restaurante e mais duzentos para a cozinha. Sim" na
minha conta, é claro ".

Na véspera da partida, cuidava de receber, por duas
vias (telefônica e telegráfica) a comunicação de que "seu
passe cabográfico, proveniente de Milão, contendo
ordem de pagamento de 12 mil dólares, encontra-se à

I disposição no Banco Italo-Belga "
Abria o telegrama diante do balcão, no mesmo instan

te em que sacava do bolso um talão de cheques:
- Me' vê quinhentos contos ai que eu preciso pagar a

um rapaz que está fazendo uma tradução para mim.
. O dinheiro vinha, entrava na sua carteira e com ele

saia mansamente do hotel, pela porta da frente; para
nunca mais retornar. Os amigos encantavam-se com a sua

técnica, mas lhe reprovavam a modéstia: "Quinhentos
contos! Com essa preparação, eles caiam em muito
mais". Abanava a cabeça, em sinal de desacordo:

- Com quinhentos contos eu compro um jogo de
malas que é um estouro!

uma camisa branca e dez pacotes de jornais velhos, além
da escova de dentes. Botava na ficha: "Procedência -:

Milão ". Como documento de identidade, depunha sobre
o balcão o peso de um passaporte mais carimbado do

que requerimento público, alcançado sabe lá Deus com

que artes, de um amigo com cargo.(lo Instituto de Identi

ficação. Expedia sempre dois telegramas: um ao Gover
nador de São Paulo e outro ao Sr. Baby Pignatari, vasa

dos nos mesmos termos - "Cheguei bem pt Próxima
semana ai afim resolver caso FlATpt"

Nos dias subsequentes, recebia recados importantís
simos, que ele próprio expedia do telefone do botequim
da esquina: "Diretor do Banco do Brasil pediu.para ligar
para a residência, ainda hoje à noite, a qualquer hora ".
"Editor Econômico do GLOBO pergunta quando pode
ser recebido para entrevista".

'

- Amanhã quero oferecer um jantar a uns amigos,
mas faço questão de que transcorra com a maior discri

ção. A que horas fecha o restaurante aqui?
- Bem, normalmente às dez.

Quando estava sem idéias, ia à praia. Sem idéias e sem

dinheiro. Deixava-se ficar tostando ao sol, até que aquele
sujeito ali na frente fosse dar uma calda, deixando os

óculos e o rádio de pilha sob a barraca.
Aproximava-se com segurança e desenvoltura. Senta

va-se ao lado, fumava um cigarro, o olho preso na figura
que se banhava lá diante. De repente, com a maior natu-

, ralidade, como se estivesse indo embora, levantava-se e

pegava o rumo do posto dois, por exemplo - óculos na

cara, radinho no ouvido ligado na Eldorado. Um bom

domingo, dava uma média de seis rádios e dez óculos,
mas a atividade era exercida com intermitência, ao sabor
das necessidades. Particularmente, era coisa feita sem

entusiasmo - antes preferia golpes aplicados com finura e

classe, onde houvesse um máximo de risco calculado e

nos quais a vitima tivesse direito a uma perspectiva de

defesa.
Hotel, nunca pagou. Dava preferência aos que'pos

suíssem restaurante, onde oferecia memoráveis jantares
regados a "Veuve Cliquot". Apresentava-se na portaria
com duas malas enormes. recheadas com duas cuecas.

Em conversas vadias dentro da noite, recorda antigos
feitos. Sustenta que, no fundo, todos os golpes são fá
ceis, é tudo uma questão de técnica. "Difícil mesmo é

passar o mesmo golpe duas vezes, na mesma vitima -

mas já fiz". Com certa amargura, assim se refere a sonhos
que talvez tenha acalentado, num passado distante:

- O que eu tinha mesmo, no duro, era vocação para
artista.

Paulo da Costa Ramos

Cinema
TV

13 :30 - Padrão c/música;
14:00 - Mundo da Criança;
14:05 - Este Mundo Curioso;
14:30 - Tia Maria; 15:00 -

Vila Sésamo ; 16:00 - Jornal

Feminino; 16:30 - Seriado de

Aventuras; 17:00 - O Circo;
17:05 - M. Camaradas; 17:30
- Ben, o urso amigo; l8:00 -

Paladino, o Defensor da Justi

ça; 18:30 - -Shazan, Xerife e

Cia; 19:00 - Uma Rosa com

Amor; 19:35 - At. Econ.

FIESC; ],9:40 - Tele Jornal

M. Hering; 20:10 - Cavalo de

Aço; 21 :00 - Grande Família;
22:15 - Jornal de S. Catarina
na TV; 22:30 - O Bem Ama

do; 23:00 , Grande Cinema.
I

TV. CULTURA - CANAL 6
13:30 - TV. Educativa;

14:00 - Sessão da Tarde;
15:15 - Seriado; 15:30 - Clu
be dos Heróis; 16:30 - Shaw
de Desenhos (a cores); 18:15
- Jeannie é um gênio (a co

res); 18:40 - Jerônimo, I) He
rói do Sertão; 19:20 - Bola
em Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nal de Notícias, via Embratel

'

(a cores); !. 9:55 - Tom e Jerry
(a cores); 20:00 - Vitória Bo

nelli; 20:45 - Lázaro Bartolo

meu; 21 :06 - Sua Majestade,
o IBOPE, via Embratel (a co

res); 24:00 - Os Destemidos
(a cores).
TV COLIGADAS - CANAL 3.

Mauro J. Amorim

Joel, Gilberto
e Tuchê, do

Grupo Oficina
de São Paulo,
estréiam dia

14, no.Teatro
Trapiche, com
"As Criadas ",

de Genet.

PONTE
Na última segunda-feira, um leitor escreveu para a

seção "cartas ", do ESTADO e, tal como centenas de
outros leitores, se apresentava com uma sugestão para
minorar as agruras impostas pelo trânsito Ilha
Continente, principalmente na hora do "rush". Disse
uma verdade, comprovada ontem por nós, que raramente

usamos a Hercüio Luz, principalmente ao meio-dia e às
18 horas: o engarrafamento ocorre - também -\.pela
pouca velocidade desenvolvida sobre a ponte; Os veícu
los se arrastam lentamente, a 20 per hora (e às vezes até
menos), a fim, de permitir que motorista e passageiros
olhem a paisagem e comentem sobre os pilares da nova

ligação. Num ataque de egoismo, ninguém pensa no que
vem atrás, que pode estar (e normalmente está) com
muita pressa. Evidentemente, o Detran não pode e não
deve incentivar a velocidade. Mas vale a sugestão'do
leitor: um ou mais guardas sobre a ponte, apressando os

lerdos e fazendo com que o trânsito se desenvolva mais

rapidamente, sem aquelas distâncias enormes que verifi
camos ontem, entre um carro e outro. Decididamente,
hora do "rush" não .é o momento mais indicado para
fazer turismo e apreciar as belezas das duas baias sobre a

ponte. Havendo uma conscientização do problema velo
cidade, nesslf 'caso altamente necessária, o entupimento
será menor. E as mamães de certos motoristas, serão
menos nomeadas também.

ESTRJ:IAS NO "TRAPICHE"
'

A partir do prôximo dia 14, o público de Florianó
polis poderá apreciar um excelente trabalho teatral, nas
cido e. desenvolvido na Ilha: "As Criadas", de Jean
Genet, por atores do Grupo Oficina, de São Paulo, atual
mente radicados em Florianópolis. A peça será apresen
tada tal como foi criada; isto é, com atores travestidos:
Tuchê, Gilberto e Joel, cujos últimos trabalhos foram
"Gracias Senhor" e "As Três Irmãs", ':!m São Paulo e no

Rio de Janeiro, estão vencendo - muito duramente -

todos os obstáculos' e partirão, em seguida, levando o

espetáculo a Curitiba e Porto Alegre.
,

Logo após, no dia 23, também no Teatro Trapiche,
entra em cartaz outro excelente espetáculo: "Catacumba
2.000", com um numeroso elenco, numa extraordinária,
montagem do TECA - Teatro Estudantil Catarinense, o
mesmo grupo que, no ano passado nos deu a beleza de
"O Livro de Cristóvão Colombo", que inaugurou' o
Arena. Como já dissemos na última terça-feira, o TECA
estará, durante a temporada, fazendo uma pesquisa,
visando determinar o real público da Cidade, aquele com
que se pode' contar .e que é, infelizmente,'muito redu-
»zido. Como não custa nada tentar de novo, lá vai: existe

Ray Milland: ator e diretor em Testemunha Hostil

(Hostile Witness)
TESTEMUNHA HOS

TIL (Hostile Witness) Fil
me q ue assinala o reapare
cimento de Ray MiIland
como ator e diretor. Q in

térprete de Farrapo Huma
no, estreou como diretor/
em 1956, com o westem
Um Homem Solitário (A
Man Alone) revelando,
desde logo, aptidão para o

metier; Outros filmes, em

que pese a neutralidade de
.Lisboa confirmaram seu

talento, corno sejam O la
drão Silencioso (The
Thief) e Pânico .no Ano
Zero. Depois de aparecer

em Obsessão Macabra, de

Roger Corman, o ator teve
seu ligado ao sucesso co�
mercial de Love Story, an
de fez o pai milionário do

protagonista. O -fílme que
marca o seu, retorno como

diretor, é uma versão da

peça teatral que o próprio
Ray Milland interpretou
no palco, O filme tem co

mo fotógrafo o eficiente
Ray Sturges. O, elenco

apresenta ainda o veterano

Felix Aylmer e Sylvia Sims
boa atriz inglesa, Techni
color. Cine' São José
3-7,45-9,45 horas.

gente fazendo arte em Florianópolis. Fazendo arte gra
tuitamente, sem qualquer outro interesse que não o de
fazer arte e promover cultura. Eles precisam ser respeita
dos e aplaudidos. É obrigação nossa incentivá-los a mais
e mais, em benefício de toda a Cidade, claro.

CURSOS EM PORTUGAL
As faculdades de letras, das universidades de Lisboa e

Coimbra estarão reolizando, de 9 de julho a 18 de

agosto, dois cursos de férias, destinados a estrangeiros
que desejem aperfeiçoar os seus conhecimentos sobre a

Língua, Literatura, História, e Cultura de Portugal. O
XXXVIll Curso de Férias de Lisboa e o XLIX da Univer
sidade de Coimbra, custam 500 escudos a inscrição, com
mais 100 escudas para a ob tenção do diploma do grau
complementar em Coimbra e 200 em Lisboa. Os candi
datos poderão dispor de pensão ou residência confor
tável, com todas as refeições, por 120 escudos mensais.
Maiores informações no CLT. U.E., à PraçaRui Barbosa,
880, em Curitiba.

CORAL VISITA REITOR
Diretoria e regente da Associação Coral de Flor.ian6-

polis estiveram ontem em visita de cortesia ao Reitor
Roberto Lacerda, da Universidade Federal. Na oportu
nidade, foi entregue ao Reitor da UFSC o último LP do
Coral e feito um agradecimento oficial pela cessão do
hali da Reitoria, quando do coquetel de lançamento do
disco. Muito bem impressionado com a organização da
A.C:F., o professorRoberto Lacerda colocou-se à inteira
disposição da entidade, antecipando a máxima colabo
ração possível em todos e quaisqur movimentos a serem

realizados futuramente.
PELOS CLUBES

Enquanto o Lira Tênis Clube prossegue com' o

Torneio de Domtnô para a "velha guarda ", que será en

cerrado no dia 26, com uma feijoada e entrega dos prê
mios, o Doze de Agosto vai repetir, amanhã, o sucesso de
sexta-feira passada, quando dezenas de casais partici
param da "Noite Internacional': Para amanhã, no restau
rante (aberto para o público em geral), o país focalizado
é a Rússia. Os pratos são russos e a música é ao vivo.
Logo após, tem boatepara casais, no quinto andar.

NO MAIS .. ,

O lvorarn Palace 'Hotel, através de um convênio espe
cial, vai hospedar engenheiros e técnicos da Embratel.
Igualmente, várias excursões procedentes de Buenos
Aires, que já solicitaram reservas para o próximo mês -

Técnicos continuam a procurar bancos de areia, para que
possa ser constru (da a praia artificial na bata norte. É
melhor todo mundo rezar um pouco.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - A oposição Astral
não é benéfica para o 'horósco
po de Âries - sua natividade.

Entretanto, se evitar as deci
sões precipitadas, tudo poderá
acabar bem. Dê mais' atenção
'ao seu trabalho do dia.
TOURO - Fase benéfica para
você de Touro. O� contatos

. .com o sexo oposto, assuntos
� artísticos em geral e a vida

profissional deverão ser benefi
ciados. Surpresas e notícias ne
gativas poderão surgir de um

momento para outro.
G�MEOS - Se você pertence
ao primeiro decanato ,do signo,
previna-se, pois deverá enfren
tar obstáculos e poderá ter

prejuízos. Melhores influências
de um modo geral para o pe
ríodo da tarde e noite.
CÁNCER - Boas influências
'deverão atuar sobre você hoje,
especialmente se aniversaria
entre os dias 25 e 30 de junho
- tendo Vênus' em aspecto
tríplice cõm o seu Sol de nas

cimento. Conte com as opi
niões de pessoas experientes.
LEÃO - Tudo poderá depen
der bastante da hora em que
nasceu, visto que a posição As
tral do momento em que veio
ao mundo, é muito importante
no seu horóscopo.' Espere
apoio e colaboração de ami

gos, parentes dedicados e pes
soa amada.
VIRGEM - Se você pertence
ao primeiro deeanato, poderá
ter uma decepção amorosa,
mas terá um dia feliz para via

jar, escrever e falar. Em qual
quer outro caso, êxito no tra

balho. Cuide da saúde.

LIBRA - Data em que deverá
ter êxito em questões' de or

dem espiritual e negócios, par
ticularmente se nasceu no fim
de setembro. Contudo tenha

-

cuid ado com máquinas, trânsi
to e com a saúde.

, ESCORPIÃO - Probabilidades
marcantes de sucesso no ro

mance e através de todo e

qualquer assunto relacionado
com o sexo oposto. Novas

perspectivas de sucesso no tra

balho, para o que deverá con

tribuir com o seu dinamismo.
SAGITÁRIO - Bom dia para
você tomar medidas práticas,
visando realizar-se no trabalho
e na vida social. Muitas alegrias
e oportunidades inesperadas
estão, para surgir. Espere boas
notícias ou informações agra
dáveis.
CAPRICÓRNIO - A posição
de Mercúrio denota agora boas
influências para os capricornía
nos. No plano geral, perspecti
vas felizes. Loteria, jogos e sor

teios favorecidos.
AQUÁRIO - Dia relativamen
te neutro para a maioria dos

que pertencem ao signo de

Aquário. Envíde esforços no

sentido- de tornar a sua vida
mais intensa e atraente. Novas
amizades poderão ser estabele
cidas. Surpres�s agradáveis.
PEIXES - Se você nasceu por
volta das 5 horas da manhã,
tudo indica que você poderá
ser bem sucedido no terreno

financeiro. Conte com a cola

boração de amigos e envíde
maiores esforços no setor de
atividades. Boas notícias.

-

Por Uma Graça Recebida (Per Grazia Ricevuta): Nino
Manfredi, intérprete e diretor

'

ta, conflitos entre amor;
religião, honestidade e ou

tros aspectos da condição
humana. A direção é do

próprio Nino Manfredi.
Eastmancolor. Cine Ritz
5-7,45-9,45 horas.

POR UMA GRAÇA
RECEBIDA (per Grazia

Ricevuta) comédia italiana
com Nino Manfredi, Delia
Bocardo e o veterano ator

americano Lionel Stander.
O argumento põe em pau-

·CEBOLINHA,
APAGUE A LUZ
DO�A8AT-JOuR"'! o importante é ...

manter-se em

forma •.•
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado.; ..
tome

�;:;::::::'.'::::'.::;"1�IoQ..,RODON,AL
e viva 'MAIS contente!

Michael Sarraz ine e Barbara Hershey : O Caminho da Fe
licidade (The Pursuit ofHappiness] de Robert Mulligan.

RA de Durval Garcia com

Rossana Ghessa e Geraldo
Del Rey. Cine Roxy 2 e 83
horas.
A MÁQUINA DO

AMOR (The Love Machí

ne) de Jack Ha1êy Jr, com
John Phillip Law e Dyan
Cànnon. Technícolor - 18
anos. Cine Jalisco 8 horas.

ROMA DE FELLINI
Cine Glória 5 e 8 horas.

ADEUS AMIGO, de
Jean Herman com Alain
Delon e Charles Bronson.
Eastmancolor. 18 anos. Ci
ne Rajá 8 horas.

IMPACTO DE UMA
NOVA VIDA (Change of

Mind) de Robert Stevens
com Raymond St. Jacques
e Susan Oliver. Techníco
Ior.. Cine São Luiz 8 ho
ras,

O CAMINHO DA FE
LICIDADE (The Pursuit
of Happiness) Filme de
Robert Mulligan, de que
vimos hã pouco, o delicio
SQ Houve 'Uma Vez Um
Verão. O diretor põe em

foco novamente a juventu
de e seus problemas de

ajustamento: dentro da so

ciedade. Michael Sarrazin e
Barbara Hershey são os

protagonistas. acompanha
dos de E. G. Marshal, Ar
thur Hill e Robert Klein. O
diretor está dentro' de sua

especialidade, ou seja, a te
mática em torno dos pro
blemas da juventude.

LENÇOIS DE FINO GOSTO
Pelo crediário compra-se na

•

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 430?

MALHAS FI'NAS
Pelo crediário compra-se na

Te chnicolor, Cine Coral
3-8-10 horas.

O COBRA, de Yvea
Boisset cf Jean Yanne e'
Senta Berger. ANA TER-

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302Darci Costa
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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sede do BESC-TOR, onde
estiveram presentes o dire
tor daquele órgão, Ciro
Gevaerd, e os engenheiros
Wilson Pereira e Shu Han
Lee, da Comissão de Fisca
lização do Projeto de Ur

banização do Aterro da
Baía Sul, ficaram acertadas
as bases preliminares para
os estudos das obras de ur

banízação da área. O proje
to estará a cargo do Con
sórcío Escritório Técnico
J. C. Figueiredo Ferraz

Ltda; Greco, Aflalo e Gas

perini Arquitetos Ltda; e

Pedro Paulo Saraiva, arqui
teto..

D. IVONE
O comentado vestido

que a sra. Ivone D'Aquino
D'Ávila usou em recente

reunião social no Clube
Doze de Agosto, tinha a

etiqueta de "Alice Mo
das".

tão convidando para, a

inauguração de mais um

hotel de sua rede, na La

goa da Conceição. A inau

guração está marcada para
o dia 26, às 20,30 horas.

JOCA'S
Na última semana, inau

gurou, na galeria do Edifí
cio Soraya" a butique Jo

ca's, que está com estoque
de excelente bom gosto,
para os cavalheiros elegan
tes da cidade.

des com a promoção de
.Míss Joinville, que irá con

correr ao título Miss Santa
Catarina, na cidade de BIu
menau, no próximo mês..
Urna das fortes concorren

tes é Vanilda Schultz.
CASAMENTO NO RIO

Hoje às 18,30 horas na

capela da Reitoria da Uni-.
versidade da Guanabara,
dar-se-á li cerímônia de ca

samento de Maritza Teixei
ra, atriz de televisão e o

compositor, Heitor Mader
Valente. Após a cerimônia
os noivos receberão cum

primentos no Le Bistrõ.

ses Astronautas", chegou a

Florianópolis o escritor
Fernando G. Sampaio, de

•Porto Alegre.
A informação é do pre

sidente do Conselho Esta
dual de Cultura, Theobal
do Costa Jamundá. O Pro
fessor Sampaio fez visita
ao Secretário do Governo,
Orlando Bértoli, aos ór

gãos de comunicação da
Capital e ao Palácio dos
Despachos, além de um

passeio aos arredores da
Ilha.

SECRETÁRIO VeHOA
O Secretário Sérgio

Uchoà de Rezende, da Fa

zenda, recebeu carta do
Embaixador do Brasil na

República Federal da Ale
manha comunicando que,
nos próximos dias, deverão
chegar ao Brasil, os direto
res da Firma Hermann
.Pfauter, de Ludwígsberg, a
maior do mundo na produ-

�

ção de máquinas fresado
ras e de engrenagens. Virão
e studar as possibilidades
da instalação de uma fábri
ca em Santa Catarina.

VAkIG
Redecorando sua agên

cia, a Varig que, provavel
mente, inaugura suas novas

instalações, com elegante
coquetel.

GWRINHA
Glorinha Galluf Peder

neiras, foi considerada a'

mais bonita moça em re

cente recepção no salão de
festa do Lira Tênis Clube ..

CEISA
Ceisa está construindo

mais' um edifício de apar
tamentos à rua Anita Gari
baldi. Os diretores da Cei

sa, preocupados com seus

clientes, pensam no bom

gosto e no conforto de seu

novo edifício.
MANOW'S

Em sociedade ainda é
comentado c perfeito ser

viço e atendimento da

equipe Manolo's, durante
o chá realizado na última
semana no Clube Doze ,

em homenagem à Primeira
Dama do Estado, Sra. Day
ai Werner Salles.

JANTAR
Por um grupo de ami

gos, foi homenageado,
com um jantar no Santaca
tarina Country Club, I) ele
gante casal, capitão de Mar

_

e Guerra e senhora, Rober
to Osbome Manso da Cos-

CHÁ
O Departamento Femi

nino da Câmara Junior de
Blumenau, 'hoje está pro
movendo um chá benefi
cente nos salões do Clube
Blumenauense Caça e Tiro.

A linda

Vanilda Schultz é

uma das

fortes
candidatas ao .

título

deMiss

Joinville.

JANTAR
No simpático restauran-

• te Manolo's, um grupo de
casais de nossa sociedade,
com um jantar muito ele

'gant e , homenageou as

Sras. Ylê Marques Cami
nha e Mara Cherem. As
sras. Caminha e Cherem,
que em nossa. cidade tra

tam de assuntos relaciona
dos à barraca de Santa Ca

tarina, na Feira de Barra
cas dos Estados, em Brasí

lia, foram recebidas pelo
GOverno' do Estado e In
dustriais Catarinenses.

CASAMENTO

-Iríone da Costa e Silva e

Liberato Manoel Pinheiro
Neto, sábado, às 17,30 ho
ras, na capela do Colégio
Catarinense, vão receber a
bênção de casamento. Os
noivos receberão cumpri
mentos no jantar, que será
realizado no salão de festas
da Lindacap.

CASAMENTO
Realizou-se sábado, em

Rio do Sul, a cerimônia de'
casamento de Alayde -Zi
mermann e Luiz Alberto
Nunes. A recepção aos

convidados, deu-se no sa

lão de festa cio Clube Caça
e Tiro Dias Velho.

LIVRO
Para fazer o lançamento

da 2a. edição de seu livro
"A Verdade sobre os Deu-

MISS

Q._Jornal "A Notícia",
dos Diários Associados de

Joinville, está em ativída-
BESC-TURISMO
Em reunião realizada na

OFERECA SUA PRóXIMA FESTA
NO PLAZA ITAPEMA.

ELAVAI DAR MURO O QUE FALAR.
Marque o dia e a. hora e vá

receber a turma no Plaza Itapema.
O Plaza Itapema. você já

ouviu- falar. é aquele hotel
de cinema. que fica
na Praia de Itapema.

Tem salões de festas.
Tem piscinas. Tem cozinha
internacional. Tem
atendimento sofisticado.

Enfim. tem tudo para'
você fazer uma festa que
vai dar muito o que falar.

• casamentos
• aniversáriós
• coquetéis.

,

ta.
ANIVERSÁRIO

Cumprimentamos o Sr.
José Arthur D'Acampora
pelo seu aniversário ante

ontem. O acontecimento
foi comemorado com um

jantar íntimo, na residên
cia do j ovem casal
D'Acampora.

.

INA,llGURAÇÃO
OS diretores da Turin

vest Hotéis de Turismo, es-

.�
h,III

BR '101-KM 146 -Prala de Itapema
Municipio de Itapema

Santa Catarina.

A bonita

Sônia Costa,
recentemente

eleita'
"Rainha da

Festa da

Laranja':

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H CINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,4b H

/

CINEMA
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HOJE
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EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA,

CINE GLORIA 5 - 8 H;CINE JALlSCO - 8 H ROXY PROGRAMA DUPLO 2-8H
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do romance de

ERICO VERISSIMO
J

I Rossana Ghessa Vârlia Elisabeth Antonio A. Fagundes
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CINE S. JOSEi
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AMANHA.
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COMPANHIA CARBON(FERA DE URUSSANGA
CGC/MF. no. 33.032.467/001

ASSEMBLE:IA GERAL ORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os senhores acionistas da "Companhia Carbo
n (fera de Urussanga", para reunirem-se em assembléia geral ordiná
ria, a realizar-se no dia 30 (trinta) do mês de abril do ano de 1973,
às 16 (dezesseis) horas, na sede social, à rua Dr. Paula Marcus, no.
'205/210, -iesta cidade, fi fim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
a) Relatório da Diretoria, Balanço, conta de Lucros e Perdas, parecer
do Conselho Fiscal, relativos ao exerdcio findo em 31 de dezembro
de 1972;
bl Eleição dos membros efetivos do Conselho Fiscal e respectivos
suplentes;
c) Fixação dos honorários aos membros efetivos do Conselho Fiscal;
d) Assuntos de interesse social. ,

�

Cricióma (SC), 04 de abril de 1973
João Zanette - CPF 003515719

Diretor - Presidente

CONVITE
Tendo em vista uma possível incorporação

do GRAVATAL MOTEIS CLUBE pelo MO
TEL CLUBE DOS MILITARES, convidamos
os credores da primeira sociedade a compare
cerem até o dia trinta (30) de maio do ano em
curso, munidos dos respectivos comprovantes
das seus créditos, à avenida OtávioRocha, no.
22,60. andar, nesta capital.

Porto Alegre, 20 de maio de 1973
Pelo Gravatal Motéis Clube: Flávio Nienow

de Meirelles; Dr. Marino da Cunha Rosa; Oro
Abelardo Rupp.

Pelo Motel Clube dos Militares: Herculano
A. Virmond; Dr. Fernando G. M. Cavalcanti;
Dr. José B. Vilarinho P. Leite

.

.-

'APTO. DIAS VELHO
Com 161,00 m2, 3 quartos, living amplo, cozinha área de

serviço. 'Todo em taco de peroba branco com Sinteko, Piso
vitrificado nos banheiros, cozinha, área de serviço e WC de'
empregada - Azulejos/decorados de la. até o teto no banhei
ro e na cozinha. Armário, embutido no quarto do casal -

Cozinha em fórmica tipo "americana" - janelão na área de
serviço I nstalações prontas p/ar condicionado. Porta e box
em alumínio e acrílico - Pia inox 'c/2 cubas - inox:- Um
mimo de apartamento no 140. andar, de frente p/Felipe
Schmidt.

Preço '- 165.000,00. Com uma 'entrada e parte financiado
por AgeQte financeiro BNH - TRATAR GASTÃO - fones
.4606 e 3164.

COMPANHIA CARBONI"FERA DE URUSSANGA
ASSEMBLE:IA GERAL ORDINÁRIA

RETIFICAÇÃO
Na convocação publicada nas edições de 22. 23 e 24. deste jornal.

onde se lê: 30 do mês de abril. leia-se: 30 do mês de maio.

SOCI�DADE CARBONíF.ERA BOA VISTA S.A.
ASSEMBL!:IA GERAL ORDINÁRIA

RETIFICAÇÃO
Na convocação publicada nas edições de 22, 23 e 24. deste

jornal, onde se lê: 30 de abril, leia-se: 30 do mês de maio.

COMPANHIA CARBONIFERA DE URUSSANGA
CGC!MF. n�. 33.032.467/001

COMUNICAÇÃO AOS �CIONISTAS
Acham-se-à disposição dos senhores acionistas desta companhia.

na sua sede social, à rua Dr. Paulo Marcus, no. 208/210, em Criciú
ma, neste Estado, os documentos a que se refere o Decreto 'Lei no.
'2.627. de 26.09.40, Art. 99, a saber:

a) Relatório da Diretoria referente o exercfcío findo de 1972;
o) Cópias do Balanço e da conta de Lucros e Perdas:
c) Parecer do Conselho Fiscal.

Criclúma, 04 de abril de 1973.
João Zanette - CPF 003515719

.
Diretor-Presidente

SOCIEDADE CARBONI1=ERA BOA VISTA S/A.
CGC/MF. no. 83.647.156/001

ASSEMBLE:IA GERAL ORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os senhores acionistas da "Sociedade Carbonf
fera Boa Vista S/A.", para reunirem-se em assembléia geral ordiná
ria, a realizar-se no dia 30 (trinta) do mês de abril do ano de 1973,
às 10 (dez) horas, na sede social, à rua Dr. Paulo Marcus, no,
208/210, nesta cidade, a fim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
a") Relatória da Diretoria, Balanço, conta de Lucros e Perdas, parecer
do Conselho Fiscal, relativos ao exerdcio findo em 31 de dezembro
de 1972;
b) Eleição dos membros efetivos do Conselho Fiscal e respectivos
suplentes;
c) Fixação dos honorários aos membros efetivos do Conselho Fiscal;I
d) Assuntos de interesse social.

Criciúma (SC), 04 de abril de 1973
João Zanette - CPF 003515719

Diretor - Presidente

SOCIEDADE CARBQN(FERA BOÁ VISTA S/A.
CGC!MF. no. 83.647.156/001

COMUNICAÇÃO AOS ACIONISTAS

Acham-se à disposição dossenhores acionistas desta companhia,
na 'sua sede social, à rua Paulo Marcus, 208/210, em Críclúrna, neste
Estado, os documentos a que se refere o Decreto Lei no. '2.627, de'
26.09.40, Art. 99, fi saber:

a) Relatório da Diretoria referente o exerdcio fi�do de 1972;
b) Cópias do Balanço e da conta de Lucros e Perdas;
c) Parecer do Conselho Fiscal.

C�iciúma (SC), 04 de abril de 1973
JOÃO ZANETTE -t- CPF 003515719

Diretor - Presidente

APARTAMENTO CENTRAL
ALUGA-SE

Situado no Ed. Jorge Daux, apto. 1002, com 3 quartos, living,
dependências de empregada, etc•••

Tratar pelo fone 4136.

FIGÜEIRENSE FUTEBOL CLUBE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Conselho Administrativo do Figueirense Futebol
Clube no uso .de suas atribuições, de acordo com o disposto no

.artiqo 43, Capttulo XIII, dos Estatutos, e em razão do disposto no

.artíso 41, item I, do mesmo Diploma Legal, vem por meio deste
convocar os associados do Figueirense Futebol Clube para a Assem
bléia Geral Ordinária a ser realizada dia 28 de maio do corrente, às
19,30 horas, em primeira convocação, e às 20,00 horas, em segunda
convocação, deliberando, então, com qualquer nómero, com a se-
''Quinte '

ORDEM DO DIA
1. Modificações nos Estatutos do Clube;
2. Eleição e posse dos novos membros do Conselho Deliberativo
3. Assuntos Gerais
LOCAL: LlR� T�N IS CLUBE

Florian6polos, 21 de maio de 1973
Dr. Ariel Bottaro Filho

Presidente do Figueirense Futebol Clube, �m exerc(cio

TÉCNICO EM COMPENSADOS
Importante indústria de compensados, localizada

no. Norte do País, está necessitando de um Técnico
em Compensados, com capacidade de direção, dinâ
mico, P. com profundos conhecimentos de método de

produção.
Os interessadcs queiram, por gentileza, escreverem pa
ra

"INDÚSTRIA DE COMPENSADOS"
Caixa Postal no. 16.167 - ZP 19 - Código 034711
São Pa,�lo - Capital

NECESSITAMOS DE UM COBRADOR, COM
PRÁTICA, E QUE SAIBA DIRIGIR LAMBRETA,
PARA SERViÇOS DE COBRANÇAS !\IA PRAÇA
DE FLORIANÓPOLlS.-
Interessados deverão dirigir-se à Praça 15 de Novem
bro, 21 - sala 101 - 10. andar, no horário comercial.

.
.

COBRADOR

lUBÁ É' MAIS 'RÁDIO

Rádio Tubã - Emissora de linha de frente, 25
anos de rádio atuante no Sul Catarinense.' Li- ,

derança radiofônica's- programação planejada.
Cobertura Regional � Expressão em Rádio.
11JB'A E RAmo COM AMOR.

'

TELEFONE.

NECESSITO UM TELEFONE PARA

ALUGAR. POR 1 ano, QUE POSSA SER

INSTALADO NA AVENIDA TROMPOWSKI'.

TRATAR COM MÁRCIA - FONE E)3-64.

,

Dr. MURILLO MOTiA
M�DICO

Ginecol'ogia - Obstetricia
Doenças das Mamas ',".

Consultório:
Rua Jerônimo Coelho:359 - s/32

17 horas '- Telefone 4474

APARTAMENTO - VENDE-SE
'Vende-se apartamento no EdiHcio Bahia (Rua

,_"J�ão P�nto), .80._andar, d? frente para a Baia-Sul. Ex·
",'eelente locahzaçao e praticamente novo. Pequena en

trada e o resto financiado em cinco anos. Tratar no
local ou pelo telefone 4206.

'VENDE-SE

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em It�guaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, .área dê

serviço e g�ragem _: Cr$ 116.800,ÓO. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena ;ientrada='.
Tratar com Sr. GASTÃO, fones 4604 e 3164

'

- APTO.' EM �COQlJEIROS
Vende-se um apartamento em Cb.queiros,

.
ótima Jocalização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 1\30m2, com 3 quartos
demais dependências e garagem, podendo sé
financiado.
Tratar com :�r. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

VENDE-SE HONDA 125
Vende-se uma Honda 125, cor vermelha, com 2.5.00 km nas'

seguintes condições: Cr$ 2.500,00 em 90 dias 'fazendo-se transfe
rência do saldo da BESC Financeira de 13 prestações -de Cr$'
486,00.

Tratar pelo telefone 4248,

6TiMA OPORTUN,iDADE
Vende-se ou troca-se por Volks 73, um apartamento (302) tom

área aproximada de 56 .m2, localizado no centro (Ed. São Francis
co).
Tratar diretamente com o proprietário à rua Desembargador Arno

Hoeschel, 56 .: apto. 302 ou pelo telefone 3967.

- ,

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdido o certificado de propriedade da motocicleta marca

, Xispa - placas 355. pertencente ao Sr. Mário Cesar Gomes.

DOCUMENTOS PERDIDOS
FOi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, e o Certificado de Propriedade do vercuto marca Vai kswagen,
ano 1969, motor no. BH-80511, Chassis B9-169219, Placas
AA-6016, pertencentes ao sr. Nilton Batista, residente à rua Madre
Benvenuta, 126 - Trindàde - fone 3657.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categÕria Ama

dor, pertencente ao sr, Gilson Pini.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Alberto Castagna. Carteira no. 15191.

DECLARAÇÃO' ,

•

O sr. Adair Francisco Cardoso declara que extreviou os documsn-:
tos de sua Lambretta, ano 1972, cor amarela, Chassis no.

5-15042991, motor no. 5-15095658, Placas CR-098.
Crlciúma, 22 de malo de 1973.

DI;CLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor ZEFERINO GHEDIN, declara que ex

traviou o Certificado de Registro de seu sutomóvel marca Volkswa
gen, ano de fabricação 1968, motor no. BF-188.623, chassis
B8-518.054, com 46 HP. de cor verde caribe, capacidade para 5
passageiros, de placa CR-4005.

Cricióma, 21 de maio de 1973

EDEN'':,ADMINISTRACÃO DE, BEN'S
-, RUA NUNES MACHkDO, 14 - CONJUNTOS 93 e 94

roNES: 24:81,4141 e 3950
CRECI6269

DEPARTAMENTO DE VENDAS: LUIZ FERNANDO

CENTRO - APARTAMENTO
Vende' um apartamento com três quartos, living grande,

área de serviço, dependência completa de empregada. copa,
cozinha. garagem, localizado na Rua Alrnte. Alvim. Esmerado
acabamento. Aceito imóvel de menor valor como parte do '

pagamento e financio o saldo a longo prazo.
•

,

CENTRO - SALAS PARA ESCRITÓRIO
Vende duas salas na Rua Anita Garibaldí. Em 'fase final de
construção com 46m2., cada uma. Entreqa em 60 dias Acei
to imóvel de manar valor e financia o saldo a longo prazo,

ESTREITO - PALACETE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta
do de conservação, Três quartos, qaraqern e demais dependên
cias. Construído em terreno de 1.056m2. Totalmente finan
êiado,

PRAIA DO MEIO- MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para
ser habitado. Três quartos, living, copa. cozinha, banheiros
.com azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

ESTREITO - APARTAMENTO MOBILIADO
�de na Rua Fúlvio Aducci. Finamente'mobiliàdo com bom
gOsto. Dois quartos, living grande, copa/cozinha, área de servi
ço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo'
_a longo prazo.

ESTREITO - TERRENO PARA INDÚSTRIA
Vende terreno com 24 mts. de frente para Santos Saraiva por
44 mts. de fundos, junto à Florisa Automóveis. Serve para

,

indústria. comércio ou supermecado. Totalmente financiado.
BALNEÁRIO DE CAMBORIU - TERRENO
Venda terreno situado na Vila Real. medindo 10 mts. de
frente com 57 mts .. de fundos, Totalmente financiado.

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL
Vende-se vila residencial antiga,' situada à rua Olfmpio Miran
da Junior. Três quartos, amplo living, Hall social, dois banhei
ros, copa grande, 'cozinha, sala íntima. varanda. escritório,
bibUoteca, garagem grande. Terreno ótimo para incorporação.
Totalmente financiada.

RUA MINISTRO RIBEIRO DA COSTA- RESIDENCIA
Vende residência de alvenaria e madeira. Três quartos ba
nheiro, living grande. copa/cozinha, inclusive garagem echur
rasqueira. Atualmente, rende aluguel de Cr$ 600,OÓ. Entrega
em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

Ionqo prazo.
.

STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende modern,! palacete em' construção em local maravil'h�
so.. Entrega em 180 dias. Uma suite c/banheiro privativo e

sa�da, três quartos c/banheiro e sacada, armários -êmoutidos,
,

sal,a .de estar Intima, amplo living, sala de jantar. Half social.
lflvabo, escritório, copa/cozinha com ampla despensa. grande
irea de serviço, lavanderia, quarto para empregada c/banhei
ro, play-ground, garagem para três automóveis e sistema de
éiq�jmento a gás em todas as dependências (vidro fume e

pintú,ra sobre rl)assa corrida). Esmerado acabamento. Aceita
imóv�L'de menor-valor e'iinancia o saldo a longo prazo.

.

BARBADA
Vendo uma propriedade com 11.000m2 em

Barreiros, com 26,00 metros de frente por 460 m de
fundos, bem perto da Pai ícia Fbdoviária.

Preço 7,30 o m2, com 30.000 de entrada. Saldo a

Combinar. Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

VENDE-SE CASA
Vende-se casa em Canasvieiras, em terreno completamente gramado.
toda mobiliada, três (3) quartos, e demais dependencias. muito bem
local izada.

'

Financiada em 3 anos.

Tratar na Eletrolândia - Ed. IPASE - Térreo - Fone 3376 C.P. 322
com Adalberto - Florian6pol is S.C..

VENDE-SE TELEFONE
tratar à Av. Mauro Ramos, 245. Cr$ 12.00à,oO à vista.,

.
.

DINHEIRO
Cr$ 326.400,00 lhe interessa?
Você da capital ou do interior que tem 50. 60 ou 70.000,00

disponível. necessito e por ele pago o valor acima, melhor que
qualquer Órgão Oficial.

,Venha conversar comigo, escrevendo' para a ex, postal, 721
Fpol is para marcarmos entrevista.

ALUGA-SE
Uma casa de alvenaria sita à rua Tomaz Aguino, 211' - Trindade,

próxima à Universidade, contendo 4 quartos. 2 salas. copa. cozinha,banhei;o egaragem.'
.

'Tratar no local pela manhã ou à noite.

ALUGÁ-SE
Aluga-se ótimo apartamento com living. 3 quartos com armários

embutidos, cozinha-copa. área de serviço, dependência de empre-
gada e garagem.

'

Tratar à rua fI!Iarechal Guilherme. 1 fU pelo fone 3569.

APARTAMENTO GFJANDE�
Aluga-se um ótimo apartamento com 10 peças e garage sito à rua

Gaspar Dutra no. 9 '- Edf. Juarez em frente a Igrej<l Nossa Senhoca
de Fátima no Estreito.

Tratar à rua Souza Outra no. 143 - fone 6261

LOtES EM COQUEIROS
VENDEMOS DIVERSOS NO PROLONGAMENTO DA. RUA

PASCOAL SIMONE. TRATAR FONE 6502.

PARA ESCRITÓRIO OU

REPARTiÇÃO
Alugam-se à rua Saldanha Marinho no. 22, um apartamento I'
,três conjunto de salas, todos com estacionamento.

Informações 'à rua Conselheiro Mafra no. 27 ....:.. sobrado

: DARIO�VENDENDO,
2 apartamentos de 4 quartos com luxuoso
'acabamento, no coração da cidade. Vista pa
norâmica. Pára pronta entrega.

Alugo Inja no Ed. Bahia frente para .bão
Pintp, Terreno na Lagoa da Conceição e

,Can_�svieiras, preço de ocasião.
, _

,APARTAMENTOS,
Para pronta entrega:

, .

Nos principais edifícios de Florianópolis,
'Coqueiros e Canasvieiras.

Em construção:' Vendemos os IV1elhores
pelo menor preeo. Dispomos de apartamentos
com um - dois - três e quatro quartos com

financiamento quase total,
'

Em nosso escritório à Atenida 'Ii!rcl1io
Luz no. 'l, ou pelo telefone 4414 estamos em'

condições de prestar informaçõ�s "sobre todo,
.o comércio, imobiliário' de Florianópolis. "Ião
iesqu�cfI: Dario 4414 - Dar]o 4414 -nari'J

44.14.'
,

APTO: . NO CENTRO
Amplo apto. com '46m2, localizado na Rua'

. . � I' .

!=p,lipe Schmidt, com 3 quartos e demais de-
pendências, podendo ser financiado. (

, Tratar com Sr. Antonio - Fono 4002 e 4�•.Á);

APARTAMENTOS NOVOS BAIA NORTE
Vende-s s no Ed. Condessa, apartamentos com entrega em julho. 3
quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala com terraço,
banheiro social todo azulejado, copa, cozinha, dependência de
empregada completa, 2 garagens, todo de frente, vista para o mar.
área útil de 141m2.
'Entrada de apenas Cr$ 6.900,00, restante financiado.
Tratar na, Eletrolândia - Ed. IPASE térreo - Fone 3376 Com
Adalberto.

VENDA DE IMOVEL
Vende-se uma casa de alvenaria e terreno c;:om área de 440m2 (11

metros de frente com 40m de fundos), à rua Altamiro Guimarães
no. 808, Tubarão.

'

Os interessadosdeverão diriqir-se ao sr. Antônio Pedro da Silva
no endereço acima citado, ou diretamente com a proprietária, Marie:
ne Barreiros, à rua Ferreira Lima no. 28 - Ed, Christiane - Floria
nõpolts,

LOTES NA TRINDADE
V,ENDEMOS DIVERSOS. NA PARTE ALTA DA TRINDADE

(Trav. Belarmino Corrêa).
Tratar fone 6502.

�----------------------------------------------�
,

APTO. EM; CAMBORIU
Vendo um apto. no Edifício Verde Mar, com
3 quartos, cozinha, banheiro, living, área e
área de serviço 'e uma vaga de garagem indi
viduai. Otima oportunidade.
Preço 85.000,00
Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3164.

,

PADARIA-E LANCHONETE VENDE""':'SE
Lanchonete situada àVende-se uma Padaria e

Avenida Mauro Ramos, 170.
Tratar no local

CASA - A,LUGA-SE
Aluga-se uma boa casa de material com dois quartos, sala; cozi- I

nha, banheiro e quintal, A casa fica na Concasa, uma rua antes do
Trevoa esquerda no. 100. Há 100 metros do asfalto, com água e luz.

Aluguel Cr$ 350.00, tratar a Rua Deodoro no. 33 - Sobrado
Telefone 3081 com o Sr. SYLV 10 .

LOTES EM COQUEIROS
Diversos lotes em Coqueiros em "Zona nova"
perto da rua Fritz Müller. .

Preço Cr$ 20.000,00 com 5.000,00 entrada e

saldo em 15 meses.

Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3164.

TERRENO
Em frenté ao - Clube do Penhasco, com

10x30. Vendo por 35.000,00. Vista Pano-'

râmica.lratar com �astão 4604 e 3164.

STA. MONICA OPORTUNIDADE
3 lotes no Jardim Sta. Mônica na melhor loca
lização do loteamento
Preço 12.000,00 cada.

.

Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3164.

LOTE EM COQUEIROS
Vendo Um magn ífico lote de 24 de frente por
40 m de fundos, próprio para construção de
grande residência, à rua AlmiraÇlte Tamanda-
.' \

re.

Preço Cr$ 35.000,00
Tratá r c/GASTA0 FONES 4604 e 3164.

CANASVIEIRAS
Vendo um lote em cachoeira do Bom Jesus,
em Canasvieiras, de frente para o mar �

Preço 15.000,00 a vista
Tratar c/ GASTÃO fones 4604 e 3164.

TERRENO DE PRAIA
Vende-se magn ífico terreno. com área de 20 por 21 metros. local

privilegiado em Ponta das Canas. praia estritamente reservada,'
ajardi nado. fi na cerca de madeira de lei. água própria canal izada de'
vertente.

Preço somen'te à vista - Cr$ 12000,00.
Tratar com o Sr. Amorim - Fone 2500 - Ramal 57.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SlGAESTASETA.
\IOCE,VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MWIORGARANTIA.

Departamento deVeK:ulos Usados
do seu Concessionário de 0uaIidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opala Luxo - Be_ge· Esporte

"

. . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

Opala Luxo - Branco Polar 69 .

Opala Luxo - Branco Polar , 69

Opala Luxo - Preto : . : : 69

Opala Std - Branco Polar 70

Opala Std - Branco Polar 70

0pala Luxo - Vermelho 69

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

Opala Especial - Topazio Dourado Metálico 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico 71

Opala Especial - Cinza Prata Metálico 7'-
Opala Especial - Verde Nobre Metálico 71

Opala Especial - Azul Imperial Cupê 72/73
Opala Luxo - Preto 71

Opala Luxo - Dourado 70
Corcel Luxo - Amarelo 69
Corcel Std - Vermelho : 70
Corcel GT - Amarelo e Preto , 70
Volks TL - Branco Lotus 71
Volks TL - Azul Diamante ' 71
Volks TL - Azul Diamante 71

. "

..� ',e ,\

.·'.....,Z!!1M@I].., _

. COMERCIO DE
AUTOMOVEIS

.

CHEVETfE - Branco I;verest ••.••••••• ; •• ; ••.•• O.K.

VARIANT - Amarelo Safari O.K.

CORCELCUPI: LUXO Amarelo Tárumã •••••..• , •• O.�.
CORCEL CUPI: LUXO - Vermelhó Cadmium •••••• O.K.

FUSCÃO - Branco Lotus •••••• ;;,., .: ; •.••••.•••••• O.K.

OPALA CUPI: STD - Escarlat O.K.

KOMBI - Branco Lotus , ••••••••.•••• O.K.

FORD CORCEL CUPI: STD - Turquesa Tahiti •••••• 1973

OPALA CUPI: STD Cinza Metãlico •.••••••••••••• 1972

CORCEL BELINA - Turquesa Tahiti •••••••••.••• 1972

CORCEL GT - Vermelho c/preto •••..•••••••••. 1972

FUSCÃO - Laranja Granada
'

.•.•••••.•••. ; •••••• 1971

FUSCÃO - Branco Lotus •.••••••.•.•••••••.••• 1971

FUSCA - Azul Diamante ••••••••••••.••••..• 1970/71

POSSUlMOS CARRUS Z.ERO QUlWMETRO
DE QUALQUER MARCA

R.. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

C. RAMOS S.A.
VEICÚLOS NOVOS

Possuimos toda linha VW nas diversas co-
res 73

'

REVENDEDORESAUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua' CeI. Pedro Demoro no. 1466 '

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

"
.

Sedan - 1300 - Vermelho Grená 1968
Sedan --1500 - Azul Diamante : ;..... 1972

, Sedan - 1500 - Vermelho Montana .. _ • : _ 1972

Sedan - TL-2 - Branco Lotus _ .. '1972
Sedan - TL-2 - Azul Diamante . _. .., _ .. 1972

.

Sedan- TL-2 - Azul Pavão ..•..
' .. _ _. 1971

Variant - Bege Claro : : .. ' 1971

Variant - Branco Lótus ..............•........ : 1970

Variant - Branco Lotus 1970

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

�l!A ALMIRANTE lAMEGO, 190

'�';�&VEN����=W�GTEONRIZADO t(\/).
...

RELAÇÃO DOS VEICUlOS �
. ,USADOS À VENDA
�300 Vermelho Careja •••• _ •••••••••••.••.•• 7U

Sedan 1300 Branco Lotus ••••••••.•.•••••.•.•
1
•••••

' 70

Sedan 1300 Bege Claro .•••••••••
'

•••••••••••

'

••••• " 70
. Sedan 1300 Azul Diamante •••••••••••••.•••••• 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus ••.••••••••..••..•••. 70/71
Sedan 1300 Vermelho Cereja • • • • • • • • • • • • • • • . . •• 70/71
Sedan 1300 Branco Lotus •••••••••.••••••.•••••••. 69

Sedan 1300 Verde Folha ••••..••.••.•••...•••.••••• 69
Sedan 1300 Azul Pastel .•••.•••••.•.•.•••••.••••.••••• 68
Sedan 1300 Vermelho Cereja •• � •••• , 67

Sedan 1300 Azul Real' •• ,

'

••.•.••.•.••••• 67

Sedan 1500 Laranja Granada ••.•••.•••••.••.••••••.• 70
Sedan 1500 Bege Claro .••...• '. . • • • . • • • • • . • • • • • • .• 70

FIN'ANéIAME'NTO AT�'40MESES

FONE 3966

CARIONI AUTOMÓVEIS
I WOlkswagem Vermelho
I WOlkswagem .••

IWolkswagem Bege .

I WOlkswagem Branco
I Wol kswagem Branco
I Variante Bege
I Variante Vermelha ..••

I WOlkswagem 1500 Azul niagara
I Corcel Cuoê Luxo • . • • •

69
70
70
70

66
70/11
• 72
OKM.

70
.

'.

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

l FORD GALAXIE GRENA ••••••••••.••.•••••••• 1967
. FORO GALAXIE OURO VELHO TETO DE VINIL •• '1969
FORD CORCEL G.T. BRANCO C/FAIXAS •••• : ••• 1973
FORD CORCEL CUPI: LUXO MARRON CASTOR •• 1972
FORD CORCEL 4 P. STAND. AMARELO •.••••• '. � 1969
DODG DART VERQE FRONTE IRA , ••• '1971
VOLK5. T.L. 4 PORTAS BRANCO. LOTUS ••••••••• 1971
VOLKS. T.L 4 P.ORTAS AZUL DIAMANTE ••••• �. 70-71
VOLKS. 1500 AZUL DIAMANTE •••••••••••••••• 1971
VARIANT BEGÉ-CLARO _. 1970
VOLKS. 1300 VERDE FOLHA •.•.••..•..•••.•• _ 1970
VOLKS. 1300 ,VERDE FOLHA.: •••, ••••••.•••••• 1970

, VOLK5.13OO VERMELHO CEREJA •••••••••••.• 1969

VOLK�. 1300 A2;UL COBALTO •••••••••.••••••.• 1969
VOLKS. 1300 BEGE CLARO •••••••••.••••••••• 1967
VOLKS. 1300 BRANCO LOTUS ••••••••••••••••• 1969
VOLKS. KOMBI LUXO VERMELHA E CINZA .•• �.' 1966
VOLK5. 1200 AZUL PASTEL � ,1960

<.;REDlTO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDE_REÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VERAS VEICULOS LTOA.
CGC: 82.517.707/001 - Inscr: 2.554

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Ford Galaxie Azul 1967
.

Chevrolet Opala 4 portas cinza c/teto de vinil 1971

Ford Corcel Belina Azul .' . . . . . . . 1971

Ford Corcel Cupê STD Azul ..... 1971

Ford Corcel Cupê STD Branco Alpino 1971

Ford Corcel Cupê Luxo Cinza e/teto de vinil 1969'

Volks TL Bege . . . ". . .
1971

Volks1300Bege . . . . .
1968

Volks 1300 Vermelho 1967

KombiLuxo Verde e Branco 1'969

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas

.

FINANCIAM()S ATt: 40 MESES

VALDiR AUTOMOVEIS LTDA.
Brevemente em novo endereço
Av. Osmar Cunha, 20

Tél.4739
ao lado do Posto HOliday

� JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
. R. Sandanha Marinho Esq-.de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

DODGE 1.800 - OK 1973

CHEVROLE-T OP�LA��yÁRIA��o,�l'� i'�l:-:' ;.' 197;3
VOLKS VARI ANT OK � 973
FORD'CORCEL 2 PORTAS ".'��'." .. ": ": 1972

OPALA ESPECIAL ,
1971

OPALA ESPECIAL 1970
Vw.- VARIANT 1970

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento,

VEÍCULOS USADOS
Vendernosztrocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE.VEÍCULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e
com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie Landau Mecânico grená c/Vinil Preto ...

Galaxie LTO Landáu Hidram. Azu I Ipanema "

Galaxie 500 Mecânico Vermelho ...•.............

Galaxie LTD com Ar Cond. Verde Met. c/Vinil Preto .

Galaxie 500 Branco .. .. . .

Corcel Sedan Verde Arlequim •.................

Corcel Sedan Luxo Azul Diplomata � .

Corcel C.upê Branco. Nevasca .

Corcel Sedan Stand Azul Dplomata .•. . .

Corcel Sedan Beje Maringá , .

Corcel Sedan Stand Cinza
'

..

Corcel Sedan Verde Marjoca '.' .

Corcel Sedan Beje Maringá .. . .

Volks 1500 Laranja Granada .

Volks Varíant Azul Pavão ..

Volks 1300 Beie .: ..................•••..•....
Vai ks 1300 Branco Lotus � '

.

Voiks Kombi Pick-Up Pérola' .

Volks 1600 Branco Lotus ..........•.••...•••..

VOlks Kombi Pick-Up Azul Pastel .. ; .........••..

Volks Kombi Branco Lótus •...•••••.••..•.•..••

Volks 1300 Azul ............•..........•...•.

Volks 1300 Verde Caribe ..............••.......

Vai ks Kombi Azul Pastel ...................•...

F-600 com Truck Marfin e Verde. . . . •. ...•• ..

F-l00 Amarelo Ouro '
.

F-l00 Vermelho e Branco .....................•

F-350 Marfin e Verde. .. ... • .•. ' ...•... A • ',' ••

F-350 com Carroceria Térmica Beje
'

...•.•

F-600 Gasolina Verde Esmeralda (Chassis). . ...•..•

Aero Willys Beje Maringá .. ' ................•...

Aero Willys Branco Nevasca .. '.'
.

Rural Willys 4x2 Azul e Branco ..

'Rural Willys 4x2 Verde e Branco ........•.•.•.•..

Plck-UpWillys 4x2 Cinza .

Pick-Up Willy� 4x2 Verde Petrbleo .

Pick-Up Willys 4x4 Verde .

Dodge 400 Beje Café ., . .

Chr'Y'ler - Esplanada Cinza Met. e Vinil Preto .

DKV Vemaguete Cinza Pérola ...........•...•...

Chevrolet Impala Azul Claro ..........•......••.

Caminhão Mercedes Bens .

1973.
1971

.

1969
1969
1968
1971
1970
1970
1970
1969
1969.
1969
1969
1972
1972
1970
1970
1969
1969
1969
1969
1969
1967
1967
1969
1967
1961
1969
1967
1962
1969
1969
1971
1971
1969
1966
1961
1969
1968
1965
1964
1957

Agora, já em pleno funcionamento na FlORISA, .0'
CONSORCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

VEicUlOS USADOS

Alto Qualidade
Dodge Charger RT .: Boreal 1971

Dodge Charger RT - Verde
'

1972,
Dodge 4 portas 1972
Dodge Dart 2 portas 1971
Dodge Dart 4 portas , 1970
Dodge Charger : : 1971
Opala Luxo 4 portas � .. 1970
Opala Luxo 4 portas 1971
Opala Especial 4 portas 1971
Opala Especial 2 portas

-

1972'
Variant 1970

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATt: 36 MESES

VEfcULOS USADOS

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 ._ Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE 'AUTOMÓ
VEIS

VARIANT LUXO "OK" •.•••••.•••••••••••••.•• 1973

KOMBI BRANCA STD "OK" •• ; 1973

CORCEL CUPI: LUXO VERMELHO •.••••••••.••• 1970

FUSCÃO Super Equipado ••••••••••.•••••.••••• 70/71

KOMBI CINZA CLARO STD •••..••.•. ; ..••••••• 1970

VOLKSWAGEN BRANCO :••••• 1970

VOLKSWAGEN AZUL 1966

DIPRONAL - Distribuidora
...

de Produtos Nacionais Ltda
Corcel STD (1;upê '. 1971
Corcel STD Cupê .. 1971

Volkswagen /. 1969
. Karmann-Ghia . .'. i. . . . . . .. . 1969

.

Karmann-Ghia 500· '.'
' 1969

Galaxie 500 1967

-Kombí STD 1969
Kombi STD " ........................•.. 1960

Pick-Up Kombi .........................•... 1968

Rua Felipe Schmidt.Bü - Fones 3321 e 2197
FLoRIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADO�A COELHO LTDA.

A PASSEIO OU A NEGOCIO, ALUGUE
UM CARRO E DIRIJAVOCE MESMO. SIN
TA-SE COMO SE ESTIVESSE DIRIGINDO
SEU PROPRIO CARRO. TEMOS OS TIPOS
DE CARRO QUE VOCE DESEJAR COM OU
SEM MOTORISTA. INFORMAÇÕES OU
RESERVAS RUA FELIPE SCHMIDT - 85
FONES 2777 - 2765 .

Dr. PAULO ARLINDO FHILIPPI

OUVIDOS": NARIZ-GAR.GANTA

I" Residência Médica 12 anos) na _Clínica Prof. José ,Kós
- Rio de Janeiro. '

.

Curso de especialização na Pontitrcia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TOfllTURAS.

'

Cons. Hospital Celso Ramos - Fon� 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.
.

.

,

DR. OSWALDO -KERSTEN
. Professor Assistente de Cirurgia da UFSC.

Mell)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DOAPARELHO DIGESTI
IVO
.Cl'RURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Te&.: 2131

\

Diariamente das t6 às 18 horas

"Residêhcia: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
....

DEPllAÇÃO-
Ex-Estagiário do Hospital das Cl ínicas da Universidade de

São Paulo.
'

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.

_CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 359 ., Ed. ACM
50. andar - sala 53 - fone 4431:S.

" -
-

�---
_ .. '--'"

·DR� � RAUL CHEREM FILHO
•

� {I;

.�ínica Médica r: reumatismos. CO,nsu�6rio
Ho�pital Cel�o Ramos. Atende diariain�:te.
,$Ias 12,30.às 16,00 horas,':

D'R. ANTON10 SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
# "' . t.

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina'
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianboolis -

ORA. LÉA S.' DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRIC�A

Consuttôrio : Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed..
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir 'das 15 horas.
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

I·
I 4'
I
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DR. SERGIO DE CARVALHO
. Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiflcia Universidade Cato
.• Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médi.ca (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB. w

I
OBESIDADE - MAGREZA � DIABETES

TIREÓIDE'- ESTERI'-lDAÕE E INFERTILIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

.

(Baixa Estatura)'
-. .

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da

Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diaria
mente apartir das 14,00 horas - Florianópotls.

DR. EDMO BARBOSA· SANT{)S
..

.

Cirurgião Dentista

HorW:io: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

CPF 0017766283
Rua Felipe Schm idt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G.SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fonés 4515 e 4219

I
•

(

I

DR. E. M.· DA LUZ
Advocacia, perIcla e consultas técnicas oobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscôplcos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminalfstica (1965-1967).
Repfesentante do Estado no II Congresso Brasileiro de

1dentificação Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Policia Técnica do Estado de
São Paulo (1962). .

.

Autor de Sistema Dactiloscôpico Catarlnense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactilosc6pica
(GB-1963). .

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidr, NO. 23 (EDIFICIO SANT9 ANTO
NIO)..
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS �SC.

'DÀNtE H.' F. OE PArrA
ADVOGADO

,
.

OAB-se 121
.

Escritório: Felipe Schmidt, 58/Ga·fElCo�l -�.
,.

.

,,-
.. -'

andar - conjuntos: 301, 302.e 303 - Fones: 3257 e

.2071.

HOTEIS·

I

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis'

Preços especiais para viajantes
.

•

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

.

. MAJESTIC' HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

lUX, HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de-leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianôpolís

OSCAR PALACE HOTEL
FLORlAN()I'OUS: AV. H'ERCILlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611
.

SUMARÉ' HOTEL '.
'Em pleno centro comercial

Sehmidt no. 53 - fone 3449.
Rua Felipe

.

i
!

··I-IOTE:'L.

ROYAL
RUA JoAo PINTQ ._ FONES, 39� •• � _ J !t•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"ISI'I.

APARTAMENTOS - SUI�E5
BAR. JARDIM DE INI1ERNO • SALAO DE; RCtitFÇOt&
TlUfONI • RADIO . TlLEvIsAo . GELADEIRA. A. CONDICIONADO

AQUIClMlNTO CENTlAl . lAVANDERIA· nemO.,o .A.A ilOSHDl5

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Pela manhã João era um homem contente. E
contente saiu para o campo. No retorno

o mundo desabou sobre ele. O fogo destruíra
tudo que lhe pertencia: a casa, os móveis,

as roupas, e cinco filhos menores.

João Honorato da Silva e Leila FeijÓ da Silva

formavam um casal feliz de gente do campo. Ao

longo d� muitos anos, de trabalho intenso, João

conseguiu construir uma casa de madeira. Poste
riormente, a cultura do arroz deu ao agricultor
melhores condições de vida. Na antiga casa

montou uma pequena venda, enquanto ao lado

construiu uma casa de material. Mesmo assim,
João 'continuou trabalhando na roça, enquanto
Leila cuidava do estabelecimento.

Com' o resultado financeiro da lavoura e do

armazém, João adquiriu um automóvel Volks

wagen e uma camionete. O casal vivia contente,

pois o suor que João deixou enterrado na terra e

a luta diária de Leila, preocupada em ajudar o

companheiro, resultou em melhores 20'ndições
para formação sadia à sua numerosa prole.

,

Em poucas horas a vida alegre do casal campo-
nês transformou-se em dor, pesadelo e angústia.
Pouco mais do meio dia as mãos calejadas de

João pararam para descansar. Acolhido pela som

bra de uma árvore, almoçou em companhia de

seu filho mais velho de 12 anos que tinha ido

; levar-lhe o almoço. No meio da 'tâide, João foi

avisado da desgraça que tinha caído sobre sua

família. Viu o mundo cair sobre si.

Sua família, antes constituída de, oito mem

bros, estava agora reduzida a ele, a .mulher e o

filho mais velho. A tragédia extrapolou a situação
de João Honorato, estendendo-se a todo o povoa
do de Barranco, situado a seis quilômetros de

Camboriú. Gente simples e fatalista, ninguém
.

consegue entender as razões que levaram o fogo a

destruir a mor adia de João, deixando um rastro

de tragédia: cinco crianças, todas menores de sete

anos .morreram carbonizadas. Patrícia, de oito
,

meses; Márcio Daniel, de um ano e oito meses;

Carlos -Cesar, de três anos; João Fábio, de seis,

anos e Sônia Regina, de 7 anos, foram as vítimas

do incêndio. três das crianças foram encontradas 'chado por fora com o trinco, e dirigiu-se a Cam

debaixo da mesa da pia, parecendo ter ali se refu- boriú a fim de fazer compras para seu comércio

giado do fogo, enquanto as demais estavam jun- 'no atacadista Alberto. Ao ver os bombeiros pas

tas com os restos do berço, suponhando-se que sar com as sirenes abertas, ficou preocupada e

ali tenha perecido a menina de oito meses e a sentiu que algo estava acontecendo de errado.

mais velha. Mais tarde, já na residência de sua mãe na 10-

TÚMULO EM VIDA calidade de Barra, confortada por familiares e pa-

As causas do sinistro ainda não foram apura-
rentes, Leila, aparentemente calma explicava que

das, estando as autoridades policiais de I tajaí em- sempre deixou as crianças sozinhas e nunca acon

penhadas no levantamento. Contudo, Otto Li- 'teceu nada. Achava que deixando-as trancada no

nhares que reside a 50 metros do local, estava no .quarto, seria bem mais seguro do que deixá-Ias na

interior de sua residência, quando sentiu cheiro rua. Sônia Regina, a mais velha, sofria das facul

de fumaça. Ao sair na rua viu a fumaça e sentiu dades mentais, e Leila não tinha confiança em

cheiro de algo estranho queimado. Neste mornen-
deixá-la tomando conta dos irmãos menores. Pre

to, Otaviano (seu irmão) corria apavorado dízen- feria "guardá-las". Sua maior preocupação é o ma

dó que a casa de João Honorato estava em cha- rido, que desorientado jurou de matá-la responsa
mas. Ambos correram até a residência e encontra- bilizando-a pelo acontecimento. Abredíta que

ram parcialmente destruída. Otto ainda sentiu o .João não vai aceitá-la como esposa. 'Durante a

,

choro de uma criança no quarto - julga que seja narrativa. na face de Leila agrava-se o desespero
a menor - tentou entrar mas foi sufocado pela

de uma mãe que inesperadamente perde cinco

espessa nuvem de fumaça e a alta temperatura
filhos. Para ela a paz parece um sonho. Seus
caminhos serão talhados pela incompreensão e o

causadapelas chamas que queimava todos os mó- medo. Toda aquela vida de lutas' de João e Leila
veis. Com a ajuda dos demais moradores passa-

,

ram a jogar água por toda a casa. Otaviano lem-
fora destruída em somente 20 minutos pelas cha-

brou que na garage estava o Volkswagen e a ca-
mas. " ,�,

mionete de João. Um outro vizinho lembrou que
Perderam tudo. Geladeira, televisão, máquina

lá também estava um tambor de querosene. No-
de costura e os demais móveis. Num baú, junta

vamente Otto, fazendo uso do machado derru-
mente com os documentos estava uma economia

b d d
de quase 10 mil cruzeiros, conseguido com a co-

bou a p<,>rta, e após que rarem os vi ros Os veí- lheita de arroz. Tudo foi destruído.
-

culos salvaram os carros e o latão de querosene. JOÃO CHOROU
Com a precisa ajuda dos bombeiros o incêndio

Ao tomar conhecimento do sinistro, João caiu
foi dominado, sem conseguir passar para o lado

onde está situado a venda. ,em prantos, e alucinado correu sem destino por-

Segundo moradores da região, devido ao chei-
caminhos que talvez não tenha mais fim. Segun

io de gás, o fogo deve ter se originado em alguma
'

do sua esposa, ele se encontra em Florianópolis,
/. outros afirmam oue se encontra em estado de

brincadeira das crianças com o bujão de gás. João' choque no hospital de Itajaí.
Honorato Filho estava na lavoura desde o raiar O desleixo, ignorância ou imprudência, 'é que
do dia. À' tarde, como de costume, sua mulher geralmente caracterizam acontecimentos desta

fechou a venda, deixou as crianças no quarto fe- natureza.

Estrutura do edifício
desabou, rompeu o tapume

• •

,e atIngIu a transeunte

O fato ocorreu por voltade 16 horas de

ontem, na praça XV de Novembro, proxi
midades da Biblioteca Pública Municipal.
Naquele lugar-um prédio antigo está sendo

demolido, para ceder lugar à moderna ar

quitetura. Havia um tapume, mas suas

-

.

,ln8eglirança ""8 demoliçõe8

Quando fazia compras no centro da

cidade, a senhora Maria Ferreira foi virtual
mente soterrada por uma avalanche de ma

deiras, tijolos e caliça, que se desprendeu
de um edifício e arrastou 'consigo o tapume
de segurança.' Com ferimentos generali
zados, a vítima foi socorrida por populares
que passavam pelo local e conduzida a um

\

hospital, onde está internada.

A marcha do progresso se faz sentir

cada vez mais intensamente em Floria

nópolis, principalmente no que diz res

peito a urbanismo. Antigos e tradicio

nais casarões - verdadéiras relíquias bar

'rocas - são rapidamente demolidos, de

saparecendo com eles uma página da

História do Desterro, hoje cada vez mais

esquecida. O trabalho de demolição é

feito através de métodos modernos, em
algumas oportunidades, com segurança e

precisão, mas em geral o primitivismo
toma o lugar das máquinas. Mão-de-obra
mais barata, o trabalho das marretas e

dos braços operários são os mais

comuns.

A segurança, que em algumas obras

se constitui em fator essencial, é, em ou

tras, olvidada, tanto no que diz respeito

aO trabalhador, quanto ao público. Nas
,

estreitas ruas centrais da, cidade o tran-

seunte se Fê forçado a desempenhar pa

péis de acrobata ou contorsionista; fu

gindo à caliça que cai sobre sua cabeça,
com a atenção voltada também para o

leito das artérias, onde, os automóveis

passam em alta velocidade, transforman
do uma inocente caminhada às vezes em

"

aventuras perigosas.

A lei determina que qualquer obra -

de edificiação ou demolição - seja de

senvolvida com todos os meios de segu-
I .'

rança. Para istosão construidos tapumes

de madeira, que não raramente tiram o

espaço do pedestre, deixando-lhe um pe

queno corredor ou simplesmente o

meio-fio para equilibrar-se:A população'
'da cidade não é mais a mesma da sema-,

na passada, como também não será a

,

mesma da próxima. São mais pessoas

nas ruas, trabalhando, fazendo compras,

indo para a escola ou simplesmente pas-

Ação do fogo destruiu ,a casa

e os sonhos de João Honorato

r,

táboas podres não suportaram o peso do

material desprendido do prédio e invadiram

a passagem de pedestres.
Naquele momento a senhora Maria Fer

reira passava ao lado do tapume, quando
foi colhida pela avalanche. Tentou fugir
mas foi atingida, caindo ao solo e receben

do no corpo a carga da demolição. Popula
res socorreram-na imediatamente, retirando
os escombros que estavam sobre seu corpo
e colocaram-na em um táxi, rumando a se

guir para um hospital. Submetida a exames

médicos, Maria Ferreira não apresentava
nenhuma lesão mais grave, mas sim escoria

ções em todo, o corpo, ficando internada

para observações.

J

seando. A aglomeração é cada vez maior

e o espaço, por seu turno, é reduzido.

Não bastasse essi!S fatores, considerados

normais dentro do sistema de desenvol

vimento, há os que têm. a participação
direta do homem, justamente que pro

vocam acidentes.

Na, praça XV, por valia de 16 horas
I

de ontem, populares ficaram revoltados

com um acidente que quase ceifou a

vida de unia senhora, colocando em ris

co a segurança de vários outros pedes
-tres. A maioria culpava os responsáveis

pela obra, chamando a atenção para a

sua falta de cuidado. Frisavam que, em

geral, nos tapumes que protegem cons

truções ou obras de demolição, são utili
zadas madeiras de baixa qualidade, po
dres ou inaproveitâveis. Este madeirame

muitas vezes não suporta o peso dos

escombros, vindo a desabar a qualquer '

hora, sem 'qualquer aviso prévio.
É o lado mais grave, aquele que diz

�

respeito mais diretamente à pessoa. En

\
tretanto há o outro aspecto, envolvendo

veículos, que no entender de f!!guns psi
cólogos, "são uma extensão da própria

,pessoa, ou uma exteriorização de uma

personalidade frustrada ou defo�da".
Ainda na semana passada, o professor

Hermínio Menezes, da Biblioteca Públi

ca Municipal, pediu providências ao De

tran, para que fosse protegida a ,'pintu
ra" ou a própria lataria dos automóveis

.que ficavam estacionados naquela área;

,à mercê das pedras, paus e caliça que

caiam do prédio em fase de demolição.
Como solução foi ordenada a colocação
de um tapume, mas que nada solucio

nou, por ser de natureza precária, sendo

vitimada uma senhora, tendo outras pes
soas escapado por pouco do acidente.

Desapareceu

na ausência
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� existe uma maneira de você investir, sem estar sujeito

é a altas e baixas e às eternas flutuações do mercado:
i

'

'_ É investindo em imóveis a preço fixo em Florianópolis
!
--

E a única emprêsa que lhe dá a garantia contratual desta

rentabilidade é a A. GONZAGA.

. ,

A.GONZAGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

CRC,I 74 - CREA 2493:'" 1 Oa. Região - Sede própria - R: Arcipreste Paiva, 11 - Fpolis

I " A MELHOR CONSTRUCÃO
. '

dó marido

Algumas horas ausente
de casa foram suficientes

para Manoel Teixeirá ficar
só. Por necessidade do tra

balho, ele foi obrigado a

dobrar serviço por 36 ho
ras e, ao chegar em casa,
encontrou-a vazia. Solan

ge� sua mulher, havia desa

parecido, levando em sua

companhia o filho, Marce-
lo, de três, anos de idade.

Nenhuma explicação. Nem
um bilhete. Nem um reca

do.

Segunda-feira, ele preci
sou trabalhar algumas ho
ras a mais, em período ex

t raordinário. Avisou sua

mulher, afirmando que só

poderia voltar na quarta,
De madrugada chegou, ba-
.teu à porta, mas ninguém
atendeu. 'Intrigado arrom

bou-a, percebendo então

que a mulher o havia aban
donado. Levara também o

filho e todas as suas rou

pas. Manoel procurou os

parentes, mas ningueín pô
de, ou quis, informar algu
ma coisa sobre o paradeiro
de Solange e do pequeno
Marcelo .

o ESTADO

LEIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dirceu acabou com o treino' e
. '. -e--;

foi aplaudido pela torcida
A seleção brasileira fez um ótimo coleti

vo ontem à tarde na Gávea, quando titu

lares e reservas se movimentaram com de-

I sembaraço e demonstraram um bom entro

samento para um primeiro treino. Após 60
minutos, houve empate de 2 a 2, gols de

Edu e Valdomiro para os titulares, enquan
to Dirceu e Marinho, este de pênalti,
marcaram para os reservas.

A seleção titular começou um pouco
'

lenta mas foi se firmando a proporção em

que Gerson, sentindo que já está curado da

contusão, se movimentou mais. Mesmo

assim ele atuou com muita precaução e não

fosse isso e também a discreta atuação de

Valdomiro, o rendimento da equipe titular
teria sido ainda melhor.

,

Os titulares treinaram com: Leão; Zé

.M�ria, LuísPereira, Piazza e Marco Antô

nio; Gerson, Paulo César e Rivelino; Valdo

miro, L eivinha e Edu. Reservas: Renato

(Wendell;' com 30 minutos); Rodrigues
Netto, Chiquinho, Moisés e Marinho; Cio
doaldo,

. Geraldo (juvenil do Flamengo) e

Dirceu; Wilton (do Fluminense), Palhinha e

Dario.

No início do coletivo a seleção reserva

esteve superior" principalmente porque

Gerson, em sua nova função de ficar a fren

te dos zagueiros, não dava um combate efe

tivo temendo sentir a contusão. Além &sso
as jogadas de ataque eram prejudicadas por
que todos os lançamentos eram somente

para o lado esquerdo, ficando Valdomiro

sem tocar na bola nos primeiros 12 minu

tos.

SELEÇÃO TITULAR

LEÃO - Não foi muito exigido e nos gols,
inclusive os anulados, não feve culpa. Mos
trou sempre boa colocação. Nota 7;
.zÉ MARIA - Teve muito trabalho, pois
Dirceu, Marinho e ainda Dario, caíram pelo
seu setor. Mas não comprometeu defenden-

Vitória
.------___,,;----------.

vence Bahia

na Justiça
Por cinco votos contra

dois, o Tribunal de Justiça
'Desportiva da Federação
Baiana de Futebol; numa
reunião que durou cerca

de 5 horas, decidiu reco

nhecer o Vitória como o

vencedor da partida contra
o Bahia, suspensa aos 39
minutos do segundo tem

po pelo juiz Garibaldo Ma

tos; os jogadores Roberto

Rebouças, do Bahia, e Fer

nando, do Vitória, foram
.

suspensos por dois jogos.,
Logo após o resultado

em que seu clube foi der-.

rotado, o .advogado do

Bahia, Sr. Cícero Bahia

Dantas, recorreu ao Supe-
"rior Tribunal- de Justiça
Desportiva da CBD, incon
formado com o veredicto

'

dos juízes do Tribunal
Baiano. Com base no arti

go 144 do Código Brasilei
ro Disciplinar, de Futebol,

.

o Defensor do Bahia pediu
feito suspensivo da decisão
do TJD até que o proble
ma sej a resolvido pelo
STJD.

Israel e

Coréia nas

Semifinais

Empatando sem abertu
ra de contagem, Israel e

Coréia do Sul conquista
ram ontem o direito de

disputar as semifinais dó

grupo "A" asiático, das eli
minatórias da Copa do
Mundo. A partida foi dis
putada em Seoul, sendo
assistida por 35 mil pes-

soas, que vibraram com o

estilo dos coreanos, lutan
do de igual para igual com
Os israelenses de maior és
tatura, velocidade e técni
ca. Q. empate eliminou a

Malásia do certame, embo
ra tenha derrotado a Tai
lândia, por dois a zero, na
partida preliminar.

A rodada eliminatória
tem pendente somente
uma partida, entre Hong
Kong e Vietnã do Sul, que
será disputada hoje, em,

SeouI. Os dois jogos finais
serão realizados sábado. Se

lI?ng Kong derrotar o

VIetnã do Sul, jogará con
tra a Coréia do' Sul na pri

.
meira partida semi-final,
enquanto Israel disputará a

, segunda com o Japão.

do e apenas ia a frente não mostrando deci

são. Nota 7c;
LUÍS PEREIRA - Não demonstrou a segu- .

raI}ça' habitual e foi envolvido algumas ve

zes. Nota 6;
PIAZZA - Superior ao seu companheiro
de área. Tem uma noção perfeita de colo

cação. Nota 8;
MARCO ANTÔNIO' - Muito firme na d�s
truição, mas quando avançava faltou mais

confiança. Nota 7;
GERSON - Começou apenas tocando a

bola e sem desarmar ninguém, temendo

sentir a perna. Depois melhorou, embora
atuando sempre com cautela. Dosou tam

bém as energias porque estava há 2� dias

sem treinar. Nota 6;
PAULO CÉSAR - Fez um treino discreto,
ajudando pouco o ataque. Nota 6;
RIVELINo. - Movimentou-se sempre bem,
distribuindo com perfeição as jogadas.
Nota 9;
VALDMMIRo. - Completamente inibido"
,No início não recebeu bolas, 'mas depois
mostrou nervosismo e de útil só fez o gol,
quando acompanhou' a jogada de Edu e

apenas completou a bola largada por Rena
to. Nota.4;
LEIVINHA - Lutou muito e procurou de

todas as formas o caminho do gol, mas so

freu marcação implacável. Nota 7;
EDU - Sempre perigoso, conseguiu superar

algumas vezes a Rodrigues Netto. Fez um

gol, teve participação no outro e criou si

tuações de perigo. Nota 8.

SELEÇÃO RESERVA

RENATO - Pouco empenhado e sendo

infeliz' no gol de Valdomiro, quando falhou

ao tentar a defesa. Mas demonstrou boa

colocação. Nota 7; WENDELL, que o subs

tituiu, foi mais empenhado e praticou boas

defesas, mas também falhou no gol de Edu,
quando pulou atrasado na bola. Nota 7;

CONF,ECCION_A-SE QUALQUER TIPO,

DE CHA VES FARACO - Rua Francisco

Tolentino N. 46.

CAL NAO É MAIS PROBLEMA

C31 de pedra branco, cinza e branco hidrata
do.

DIRETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi

cflio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân

dido da Silva. 280_

Loja DIMAGA
Tiradentes 10 - Fone 4159

;�;;:'u·ni
·
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Placar - Veja
Quatro Rodas

Sétimo Céu-

Os Cientistas
Fatos Fotos
Amiga
Manchete

O Cruz�ir?
VERDADE da Vida,

UNIVERSO No. 4

Dic. I nglês/Port.

CONVITE
Tendo em vista uma possível incorporação

do GRAVAT.6Ji. MOTEIS CLUBE pelo MO

TEL ÇLUBE DOS, MIl,.ITARES, convidamos
os credores da primeira sociedade a compare
cerem até o dia trinta (30) de maio do ano em

-curso, munidos dos respectivos comprovantes
dos seus créditos, à avenida Otávio Rocha, no.

22,60. andar, 'testa capital.
,

Porto Alegre, 20 de maio de 1973

Pelo Gravatal Motéis Clube. Flávio Nienow

de 'Meirelles; Dr. Marino da Cunha Rosa; Dr.
Abelardo Rupp.

Pelo Motel Clube dos Militares: Herculano

A. Virmond; Dr. Fernando G. M. Cavalcanti;
Dr. José B. Vilarinho P. Leite

RODRIGUES NETTO. - Excelente quando
avançava, mas defendendo teve dificulda
des com Edu. Nota 7;
CHIQUINH O - Mostrou segurança e b�a
colocação, realizando um bom treino. Nota

7;
MOISÉS - Também muito seguro e perfei
to nas bolas altas. Em todo o treino só pra

ticou uma falta. Nota 8;
MARINHO - Atuou com liberdade todo o

tempo e esteve sempre no ataque, criando
boas situações. Nota 8;
CLo.DOALDO - Perfeito 'na destruição e

eficiente no apoio. Sabe como poucos pro

teger uma área .. Nota 9;
.

DIRCEU - O melhor do treino, defendeu e

atacou sempre com perfeição. Completa
mente desembaraçado mostrou muito ta

lento, fazendo ótimas jogadas pelo meio e

também pela ponta. Foi aplaudido pela tor
cida e elogiado por todos. Nota 10;

.

WILTo.N - Tentou muito, mas poucas
vezes conseguiu ir à linha de fundo execu

tar os centros. Nota 5;
PALHINHA - Muito ágil e inteligente, pos
sui um futebol de primeira qualidade. Tem

condições de ser titular. Nota 9;
'DARIO .: Sempre perigoso, embora com

um futebol limitado. Sofreu um pênalti,
teve um gol anulado e-levou vantagem algu
mas vezes sobre Luís Pereira. Nota 7.

Zagalo gostou muito do primeiro coletí- '

vo da seleção brasileira, mas explicou que o
\

time titular cometeu o erro de insistir em

demasia nas investidas pela esquerda, em

bora reconheça que isso até certo ponto foi

normal, pela tendência natural de Paulo

César, Gerson e Rivelino em jogarem por
este lado nos seus clubes.

Outro fator que' provocou também a

centralização das jogadas ofensivas pela es

querda, segundo o treinador, foi motivado
pela atuação de Valdomiro, que ficou mui

to fixo na ponta direita ao invés de se des

locar para ser' lançado em profundidade, o
que é, sua principal característica.

Para o técnico, o' treino foi bem equili
brado e ele afirmou que em todos os coleti

vos vai procurar armar os dois times em '

sistemas diferentes: os titulares com o 4-3-3

pelo meio e os reservas pela ponta esquer
da.

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 -SALA 1 - FONE 2979

SCESC No. 150
Informa �os interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bairros des

ta Capital.
APARTAMENTO CENTRO
Bel (ssimo apartamento com 3 quartos, copa-cozlnha, dep. 'de
empregada completo, 2 banheiros sociais, área de serviço, sa

cada e bela vista panorâmica. Preço: C�$140.oo0,OO a com

,binar. Ref.062.
Apartamento no centro com 1 quarto com armário imbutido,
banheiro social, cozinha, área de serviço e dep. de empregada!
,Preço: Cr$ 50.000,00 a combinar. Ref. 029.

Apartamento no centro com 3 amplos quartos, sal( copa

-cozinha, dep, de empregada completo, área de serviço c/jane
la de alurnínlo, playground, sala de festa e garagem. Preço:
Cr$ 135.000,00. Ref.,043.
Apartamento amplo com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço, com um armário imbutido no quarto de casal.

Preço: CÁ$ 70.000,00. Ref. 152.
CASA CENTRO
Bel íssirna casa com 6 quartos, sala, sala de jantar, cozinha,
dispensa, 1 banheiro. Com 2 pavimentos, com área de

l87m2, o terreno medindo 9,05m de frente e 30m de fundos,
com área de 285m2.

'

Preço: Cr$ 200.000,00.
Casa no centro' com 1 sala, 1 corredor grande, 1 copa, cozi

nha, banheiro. Área c o nst r u f da : 70m2. Preço:
Cr � 50.000,00. Ref. 101

Belfssima residência em Capoeiras, toda em alvenaria, com 4

amplos dormitórios, 3 banheiros, sendo 'privado o do

dormitório do casal, 2 salas, 1 copa, 2 cozinhas e garagem .

Toda 'em azulejo decorado até o teto, na cozinha e no

banheiro. Totalment� murada. Ref. 153.

s. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIARIOS'

-

QUAL E O CLUBE,
MAIS QUERIDO

DE SANTA CATARINA?
RESPOSTA: .

NOME:

ENDEREÇO CIDADE

..

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE

PHlllPPl,& ·C'IA.
'

a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fone,: 6520 - 6368

\

Colo-Colo poderá
levar para o Chile

,Taça Libertadores
Os órgãos de imprensa da Argentina e do Chile foram

unânimes em apontar corno resultado favorável para o

Colo-Colo o empate de terça-feira, em Buenos Aires,
frente ao Independiente, pela final da Taça Libertadores
da América. Os argentinos afirmam, em manchete, que
"os chilenos já ganharam meia taça", assinalando que o

representante portenho não conseguiu fazer valer a van

tagem de jogar em seu próprio campo. Comentam tam

bém que o Independiente arrastou sua inoperância pesa
damente e agora deve subir uma rampa muito acentuada

para defender, em Santiago, um título que não soube

defender em Buenos Aires. o jogo, na opinião dos analis

tas argentinos, foi de péssima qualidade, sendo os tentos

consequência de jogadas infelizes dos zagueiros Sá e

Silva, que marcaram contra suas próprias redes, determi
nando 6 placar final em um a um. O próximo jogo entre

Colo-Colo e Tndependiente será disputado no dia 29 pró
ximo, em Santiago.

Os chilenos, por seu turno, afirmam que o resultado é

infinitamente mais valioso quando se sabe que foíobtído
no campo adversário, criticando também a arbitragem do

uruguaio Milton Lorenzo, que no seu entender foi
"desleal". Alegam que o árbitro validou um tento do

Independiente, assinalado por um zagueiro do Colo

Colo; quando um atacante argentino fazia falta sobre o

goleiro chileno.

VESTIBULAR EM JULHO

ADMINISTRAÇAO ESAG
cu ffilNHO COM INSCRIÇÓES ABE RTAS

Rua Visconde de Ouro Preto, 91
Fone: 3604 - ESAG

HORÁRIO: Das 10:00 às 19:00 horas c/EDLI

Interpretação de um texto econômico, análise combi

natória, desconto por dentro e por fora, Ciências Naturais,
enfim, toda a matéria para você passar no Vestibular.

'"

ADMI NISTRAÇAo-ADMINISTRAÇÃO-ESAG

CORRETORA KRESCENTE APLUB S.A.

Títulos e Valores Mobiliários

Aos tri nfa (30) dias do mês de abril do ano de'�il novecentos e setenta e três (1973), numa

das dependências do prédio sito nesta Capital à rua dos Ilhéus no. 8, reuniram-se em Assembléia

Geral Ordinária todos os acionistas da Corretora Krescente APLUB SoA. - Títulos e Valores

Mobiliários. O Diretor Ariuzur Martins Pinto declarou instalada a assembléia cuja convocação
dispensava a exigência de publicaçâo de editais, já que a totalidade do capital social estava

presente, Por indicação dos presentes assumiu a Presidência dos trabalhos o Dr. lvanío da Silva

Pacheco. que escolheu para secretariá-lo o Sr. Alvaro Mosca Lewis. A seguir disse o Sr.

Presidente que o primeiro item a ser abordado nesta assembléia seria a apreciação do relatório

da Diretoria, Balanço, Demonstrativo da Conta e Lucros e Perdas e Parecer do Conselho Fiscal.

Acrescentou que haviam sido efetuados no Diário Oficial do Estado nos dias 10., 7 e 9.03.73 e
.

no jornal "O ESTADO, nos dias 28.02, 10 .. a 2.03.1973 as publicações a que se refere o artigo
99 do Decreto Lei no. 2627 de 26 de setembro de 1940. Declarou ainda que no atendimento ao

parágrafo único do artigo mencionado foi publicado no Diário Oficial do Estado, em 30.03.73,
com retificação em 10.04.73, e no jornal "O ESTADO" em 24.03.73, o Relatório da Diretoria,
8alanço 11 Demonstrativo da Contas de Lucros e Perdas bem como o Parecer do Conselho Fiscal.

A seguir o Sr. Presidente solicitou que t..0sse dispensada pela Assembléia a leitura do documento

anteriormente citada. por ser a mesma do pleno conhecimento de todos. Colocada a proposição
em discussão foi aprovada pela unanimidade dos presentes, que aprovaram no mesmo momento

todos os atos praticados pela Diretoria. A seguir o Sr. Presidente.comunicou a existência em

mesa de uma proposição ,da Diretoria sobre a destinação do Saldo do exerCício, sollcitando ao

secretário que procedesse a leitura do referido documento que estava assim redigido: "Senhóres
Acionistas. Tendo em vista que o exerclcio encerrado em 29.12.1972 resultou um saldo de

Cr$ 56.757,06 que se encontra em conta especIfica a disposição de V.Sas., propomos que seja
pago o dividendo de 6% a.a, por ação ordinária nominativa, pró-rata temporis, n� montante de

Cr$ 12.856,25 e que os restantes Cr$ 43.900,81 fiquem em conta de "Lucros em Suspenso",
até posterior deliberação. .Florianõpolls, 30 de abril de 1973. (ass.) Ariuzur Martins Pinto e

Mario da Fonseca Schmaedecke - Diretores. Terminada a leitura deste documento fai a

proposição colocada em discussão e como ,ninguém quisesse fazer uso da palavra foi a matéria

colocada em votação sendo aprovada pela unanimidade dos presentes. A'seguir o Sr. Presidente

comunicou que de acordo com os Estatutos Sociais deveriam ser eleitos os membros do

Conselho Fiscal bem como decidir-se sobre a remuneração pelos seus trabalhos. Sol icitou a

palavra o representante legal da Acionista Consultoria e Serviços Técnii::os-APLUB Ltda., Sr.
Antonio de Medeiros 'Pacheco, propondo os nomes de Edgardo José Trein, tbá Ilha Moreira

Filho e Odson Cardoso para membros efetivos e Cvbelle Dornelles Martins, Miguel Motta e Luiz

Alberto Fernandes Arregui para suplentes e que fossem fixados em hum salário rnrntrno regional
os honorários dos Conselheiros no efetivo desempenho de suas tarefas. Colocada a matéria em

discussão e como ninguém quisesse fazer uso' da palavra foi colocada em votação sendo

unanimemente aprovada. Em consequência ficou assim constitu (do o Conselho Fiscal:

EFETIVOS \- lbá Ilha Moreira Filho - (Reeleição) - brasileiro, casado,' engenheiro, residente e

dornieiliado em Porto Alegre, a Av. Ganzo no. 525, ap. 801, portador da Carteira de Identidade

no. 41.776, CPF no. 002174840 - Odson .Cardoso (Reeleição) - brasileiro, casado, advogado,
residente e domiciliado nesta Capital, à rua General Bittencourt, 109: portador da Carteira
Identidade no. 63.039, CPF mo. 006657119 - Edgardo José Trein - (Reeleição) - brasileiro,
casado, veterinário, residente e domiciliado emPorto Alegre, à Av. Independência, 658 ap. 602,
portador da Carteira de Identidade no. 63.791, CPF no. 001473030. SUPLENTES - Miguel
Matta - (Reeleição) - brasileiro, casado, Bacharel em Ciências Contábeis, residente' e
domiciliado nesta capital, à rua Elesbao Pinto da Luz s/no., portador da Carteira de Identidade

no. 94.578, CPF no. 047367539 - Cybelle Dornelles Martins - (Reeleição) - brasileira

solteira, advogada,' residente e domiciliad� em Porto Alegre, à rua Santa Terezinha, 395, ap, 33:
portadora d,a Carteira de Identidade no. 382.167, CPF no. 122510460 - Luiz Alberto

Fernandes Arregui - Eleição) -:_ brasileiro, casado, advogado, residente e domicjliado em Porto

Alegre, à rua Dom Pedro li, 166'5, ap, 13, portador � Carteira de Identidade OAB no. 5134,
CPF no. 082314940. A seglolir o Sr. Presidente colocou a palavra a disposição dos acionistas e

como ninguém dela quisesse fazer 'uso, "gradeceu a presença de todos determinando o

encerramento do Livro de Presença dos Acionistas, o que foi feito às folhas no. 1, com as

assinaturas do Presidente e secretário. A sessão foi suspensa pele tempo necessário a lavratur� da

presente ata. Reaberta a mesma foi esta lida ,e aprovada e vai assinada pelo Sr. Presidente, pelo
secretário e acionistas presentes. Florian6polis, 30 de abril de 1973. (ass.) Ivanio da Silva

Pacheco - Presidente - Alvaro Mosca Lewis - Secretário - Acionistas - Associação dos
Profissionais Liberais tJniversitários do Brasil - APLUB - Ass. Evanio da Silva Pacheco e R'olf

.

Udo Zelmanowicz , Diretores - Companhia Brasileiro de Empreendimentos da ARLUB -

CIBRAPLUB
.

- Ass. Ivanio da Silva Pacheco - Diretor - DIVAPLUB - Distribuidora de

TItulos e ValoresMobiliários APLUB Ltda. - Ass. Aru izur Martins Pinto - Gerente/Procurador
- Imobiliária APLUB Ltda, - ASs. Milton Dias - Diretor - Consultoria e Serviços Técnicos
APLUB Ltda. - Ass. Antonio Medeiros Pacheco ,sócio/Gerente - Amauri Soares Silveira -

Ariuzur Martins Pinto, Mario FonS9C3 Schmaedecke - Alvaro Mosca Lewis.
•

Declaramos ser a presente ata cóp ia fie'l da lavrada no Livro próprio, -

IVAN lO DA SILVA PACHECO
Presidente

ALVARO MOSCA LEWIS

.Secretá,�io

Assembléia Geral� Ordinária'
/,

.
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As amigadas tiraramMoacir de campo.

Moacir será operado amanha e nao

jogará· contra o América domingo
�����������������������������������������_.� Né�deDaCodaeCarlosRoberto o�em,jiquedewci�ropMado,dM

.

- que se encontram sob os cuidados amígdalas, amanhã, devendo ser substi

do Departamento Médico - Moacir de- tuído por Almir ou Severo.
.

verá ser ii outra ausência da equipe do

Figueirense no domingo, em Joinville,
O Figueirense continuará seus pre-

contra o América. parativos logo mais, possivelmente no

O Figueirense treinou ontem a tar-
Orlando Scarpelli, com um individual é

de no Orlando Scarpelli, o que não fa- um coletivo leve. O apronto final será

zia há alguns meses em virtude das amanhã, quando Jorge Ferreira escala

obras que ali se realizam, visando bai-
ri a equipe que sairá jogando contra o

América, em coletivo que será realiza
xar um pouco a grama, por recomen-

dação dos engenheiros que preparam 'o do no campo do BAC, em Biguaçu. Na

estidio. oportunidade, o Figueirense, receberá
uma homenagem da Prefeitura local,O treino foi de duas horas e meia,

dividido em três partes: um individual por sua classificação ao Campeonato
de 60 minutos, mais uma hora de dois

Nacional tendo em vista de que os pre

toques e 30 minutos de treinos para os parativos daquela conquista foram fei-

goleiros.
I tos no município de Biguaçu, no cam-

SEM MOACI R po do BAC.

Da Costa não treinou e não há con

dições para que jogue domingo. Carlos
Roberto, embora em melhor situação,
também não estará presente contra o

América. Moacir, que também foi pou
pado dos exercícios, estará concluin
do, hoje, os exames pré-operatórios
aos quais vem se submetendo desde,

o treinador acredita na recuperação de

Celso, mas se der "zebra", Cardosinho
será o homem-chave para levar o time

à frente em busca dos gols

Celso e Américo,
'OS problemas, de

I

Walter Miraglia
Com uma rigorosa sessão de física, treino tático e bate-bola,

o Avaí continuou, ontem, os seus preparativos para enfrentar
110 domingo, o Paysandu, no Adolfo Konder.

Ubirajara, que s,c encontra no Rio tratando de assuntos

particulares, não participou do treino ontem mas tem presença
garantida.

Não treinaram, tamb�m, Celso, Vilela c Américo, que estã o
aos cuidados do Departamento Médico. Rubens, logo no início
do treino: sentiu uma velha distensão na virilha e foi poupado
por medida de precaução, não preocupando' seu estado, Hoje já
estará' participando do coletivo.

Vilela, que teve o nariz fraturado e um estiramento na coxa

no Jogo do último domingo, está definitivamente afastado da

partida contra o Paysandu. Celso sofreu. uma distensão da
virilha c é quase certa a sua ausência da equipe no domingo,
dependendo, ainda, dos exames que serão realizados pelo
Departamento Médico, que o está submetendo a um tratamen

to especial, na manhã de hoje. Américo não treinou por estar
fortemente gripado e com a garganta inflamada, mas deverá
estar em condições físicas antes de domingo, estando sua

estréia condicionada ao seu registro na FCF, o que está sendo

providenciado, no Rio, pelo supervisor do clube. José
Amorim, deverá trazer, possivelmente amanhã, a liberação do

Transmissão direta
...

poderá d�terminar a
antecipação, do iógo
Joinville (Sucursal) - O presidente do América, Luiz

Durieux Sobrinho, viajará hoje a Florianópolis, a fim de

manter entendimentos com dirigentes do Figueirense e

pleitear a antecipação da partida entre as duas equipes
para sábado. Pela tabela, o jogo está marcado para
domingo, mas pretende o América fugir à concorrência

que acontecerá com a' transmissão, ao vivo, pela televi

são, da partida Brasil e Bolívia. Rpbros e alvi-negros
poderão jogar na noite de sábado, caso os defeitos no

sistema de iluminação do Estádio Olímpico sejam repara
dos a tempo.

Os americanos acreditam muito nas SUM possibili
dades, embora reconheçam que o Figueirense atravessa

boa fase no momento. Cocada, seu treinador, está bas
tante otimista, afirmando que "'o jogo será difícil, mas a

vitória será do América". O quadro deverá ser o mesmo

que enfrentou o Paysandu, na rodada passada, devendo o

piantel americano realizar seu coletivo na tarde de hoje.
Os dirigentes prometem que em caso de vitória ameri
cana o "bicho" será dobrado.

Caxias quer fugir
às pressões da �

torcida adversária
Joinville (Sucursal) - A fim de fugir a possiveis

pressões por parte dos desportistas criciumenses, a dele

gação do Caxias ficará hospedada em Tubarão, no final
desta semana, somente seguindo para Criciúma duas ho
ras antes do jogo contra o Próspera. Salientam os dirigen
tes caxienses que esta decisão foi tomada porque o

Caxias quer vencer e passar à fase seguinte do campeona
to, razão pela qual: não pretendem expor os atletas a

qualquer situação que lhes possa ser psicologicamente
prejudicial. O Caxias segue sábado, por volta de 14
horas, para Tubarão.

Ontem o elenco caxiense foi submetido a exercícios
físicos dos mais severos, devendo hoje ser realizado o

coletivo apronto da semana. Não há problemas de ordem
física no plantel, mas o treinador Rubens Freitas 'não

poderá contar com Tanho para a partida contra o Prós

pera. O jogador se "asará sábado e, por determinação da

noiva, não participou de nenhum exercício da semana, a.
fim de poupar-se. No treino de hoje será definido quem
o substituirá. A dúvida está entre Carlos Roberto e

Elton.

jogador, que estava vinculado à Portuguesa carioca, dando-lhe

condição de jogo.
/

1 aO�BOM
Sobre a situação da equipe para domingo, adiantou Walter

Miraglia: ',Apesar de todos julgarem o Paysandu comó'um time

'fraco, para mim todos 0S adversários são fortes e ficarei muito
contente se conseguir um resultado de 1 x O, pois não posso

prometer uma goleada, o quc me interessa é a vitória, o.escore
é secundário".

,

"Não farei alterações na equipe - continuou - a não ser de

ordem tática, visando tornar o nosso ataque mais agressivo cm

busca dos gols que a torcida vem pedindo".
Concluindo, falando sobre o plantel do Avaí, revelou,

"estou com deficiência de jogadores e já pedi mais seis para a

diretoria, que está estudando o pedido. Embora já tenhà surgi
do alguns nomes, não há nada em definitivo, c estes só serão
revelados quando suas indicações estiverem mais concretas.

Os preparativos prosseguirão hoje, às 14h30min, com a rea

lização de um coletivo no Adolfo Konder, o único da semana

Paysandu.
Na jmpossibilidade de contar com Celso, Walter MiragIia

bateu um longo papo com Cardozinho, cientificando-o da
responsabilidade de levar o time a frente, e dando-lhe instru

ções para que o meia cancha reedite suas últimas atuações.

figueira disparou:
3.208 votos na

frente do Aval
Após a quinta apuração, realizada na noite de ontem, com a

presença de. diretores de diversos clubes, representante da revista
Placar e a equipe de esportes de O ESTADO, o Figueirense disparou
na liderança do Clube mais Querido de Santa Catarirla, com 4.582
votos. Eis como ficou a classificação: 10. lugar - Figueirense com

4.582.votos; 20. Avaí com 1.374 votos; 30.' Caxias - 284; 40.
Marcílio Dias - 149; 50. Palmeiras - 129; 60. América - 77; 70..
Hercflio Luz - 39; 80. Paysandu - 30; 90. Internacional - 27; 100.
próspera e Juventus com 25 votos; 110. Ferroviário - 6 e em último
com 5 votos, aparecem Barroso e Olfrnpico.

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇOES
DEÇISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

.

A Câmara Criminal em sessão de 22.05.73, julgou os seguin-
tes processos:

.APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 12.027 - BLUMENAU , Aptes. Paulo Roberto dos

Santos e Jaímir Floriano Severino. Apda. A justiça, por seu Pro

motor. ReI. Des. Trompowsky Taulois - "Julgaram deserto o

recurso de Paulo Roberto dos Santos; por sua fuga e deram

provimento em parte ao de Jaimir Floriano Severino, para redu
zír ,a pena que llie foi imposta a 2 anos de reclusão, mantendo a

de multa. Unânime."
No. 12.144 - LAGES - Apte. Brande Matte Alves. Apda. a

Justiça, por' seu Promotor. ReI. Des. Trompowsky Taulois -

"Negaram provimento. Unânime."
No. 12.123 - POMERODE - Apte. a Justiça, por seu Promo

tor. Apdo, Gerhard Braatz. ReI. Des. Marcílio Medeiros -

"Deram provimento a fim de condenar o réu a 8 meses de reclu
são. Unânime."

No. 12.162 - CONCÚRDIA - Apte, Adir Passamai. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcfho Medeiros - "Não
conheceram do recurso. Maioria de votos;"

No. 12.048 - BLUMENAU - Apte. Fernando Antonio
Beduschi, Apda. a Justiça, po r seu Promotor. Rei. Des. Ary .

Pereira Oliveira - "Preliminarmente, decretaram extinta a puni
bilidade, pela prescrição, Unânime." Acórdão assinado na sessão.

No. 12.072 - RIO 00 SUL - Apte. a Justiça, por seu Pro
motor. Apdo. Rufino Sebastião Kertzer. ReI. Des, Rubem Costa
- "Não conheceram por intempestivo. Unânime." Acórdão
assinado na sessão.

, �

No. 12.098 - ITUPO.RANGA - Apte. Dr. Juiz de Direito,
"ex-officio". Apdos. Arnaldo ê Arnoldo Zuntno. Rei. Des;
Rubem Costa - "Negaram provimento. Unânime." Acórdão
assinado na sessão.

No. 12.169 - ARARANGUÃ - Apte. Leopoldo Petry Neto.
Apda, a Justiça, por seu Promotor. Rela: Desa. Thereza Tang -

"Negaram provimento. Unânime."
RECURSOS CRIMINAIS

NQ. 6.508 - TAlO - Recte. a Justiça, por seu Promotor.
Recdo. José Morais, vulgo Zeca Rita. ReI. Des, Trompowsky
Taulois - "Deram provimento, em parte, para, reformando a

decisão recorrida, pronunciar o réu nas penas do art. 121, § 20,
item II, do Código Penal. Unânime."

I
.

No. 6.509 - CHAPECO - Recte. Eduardo Eugênío Pavão.
Recda. a Justiça, por seu Promotor. R�1. Des, MarcíIio Medeiros
- "Deram provimento. Unânime." Acórdão assinado na sessão •.

,

Jaime Sprfcigo
Diretor

Sobre a equipe mais cotada para do

mingo, afirmou Jorge Ferreira: "Com
os problemas de ordem médica que
atingem o plantel, espero pôr em cam

po o seguinte' time: Ângelo, Pinga, Jail
son..Moenda e Casagrande; Adailton e

Almir ou Severo; Caco, Luiz Everton,
Tião Marino e Land".

\

i
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Inauguração
do Ginásio
, será amanhã

•

ocupar o lugar de destaque dentro do ce

nário' nacional, e disputar em igualdade de
condições com gaúchos e cariocas (consi
derados irnbatfveis), que se utilizam dos
mesmos métodos agora implantados pelo
MartineIli, sendo considerados autênticos
profissionais.

Com exibição de ginástica r{tmica,
por alunos do Curso de Especialização
em Educação Física da S.E.E., competi
ções de voleibol feminino entre as equi
pes do Fluminense F.C. da Guanabara, e
Pinheiros de São Paulo, será inaugurado
amanhã as 19h30min o Ginásio Coberto
de Capoeiras, situado a Avenida Ivo Sil
veira.

O Ginásio Coberto de Capoeiras tem
capacidade pata abrigar 1.800 pessoas,
dentro de uma área de 1.700 metros qua
drados. O custo da obra foi de Cr$
812.631,18 e foi construído no espaço
de 12 meses. O suporte -da cobertura do
Ginásio de Esportes é feito de aço, com
telhado' todo em alumínio'. O piso é flu

tuante, pois está assentado sobre uma ca

mada elástica, o que diminui o ruído e

amortece as quedas.
O Ginásio possui quadras para a práti

ca de futebol de salão, basquete, v8Iei e

handeboll. Foram construidas também
instalações para atletas e juízes, além de
vestiários e cabines para transmissões de
rádio e televisão, como também uma

grande área para estacionamento na par
te externa.

O ato de inauguração contará com a

presença do Governador do Estado, Se

cretário da Educação e outras autorida
des convidadas. Após o término dos jo
gos haverá apresentação do cantor
oacir Franco.

Martinelli acha a solução
recrutando universitários

O presidente do Clube Náutico Francis
co Martinelli, Argemiro Cabral, vem dando
urna de "mineiro" trabalhando em silêncio
está tirando o clube do ostracismo, en

quanto muitos pensam que a sociedade
continua inativa. Preferindo ficar alheio

aos movimentos em torno do remo catari-

nense, e dizendo não precisar da imprensa
e nem de divulgação - preferindo que o

clube permaneça no esquecimento popular
- o presidente mesmo sem o apoio moral
de! alguns diretores e torcedores, vem de
senvolvendo um trabalho que merece os

melhores elogios.

Com o clube em excelente condições
financeiras e um ótimo material de compe

tição, o dirigente martinelino está implan
tando um sistema que é inédito no remo

,

catarinense.

Além dos remadores já integrados ao

clube, o MartineUi vai recrutar novos atle

tas, de' preferência universitários: e ofere
cer aos mesmos gratificações mensáis

como estímulo, considerando que a maior

parte dos estudantes são desempregados e

a referida gratificação amenizaria as despe-·
sas com os estudos. Acha o presidente, que
somente desta maneira o clube poderá
manter um quadro atlético de alto nível e

cumprir as normas de treinamentos estabe
lecidas pelo departamento técnico. Esta
decisão, não é muito comum no meio ama

dorista, pois 9.s atletas catarinenses geral
mente praticam o remo por amor ao clube.
Salientou que agindo assim, os remadores
terão motivação suficiente para se dedicar
inteiramente a vida da agremiação espor
tiva que defendem.

Pessoas ligadas ao remo de Santa Cata-
•

rina, acham esta medida - embora somen

te o MartineIli tenha condições de colocá
Ia em prática face a boa arrecadação men

sal -, deveria ser imitada, mesmo com al

gum esforço, pelas demais agremiações
náuticas. Acreditam eles, que somente des
ta maneira, o remo catarinense voltará a

Com si! uação financeira invejável,
aliado a bom material humano, o Clube
Náutico Francisco Martinelli, num futuro
bem próximo, poderá voltar a ser a maior

força do remo catarinense.

POLTRONAS PARA ESCRITORIO

RODFLEX
CONFORTO E OUALIDAOE

RODFLEX lhe proporciona o máxi
mo em conforto e qualidade.
As cadeiras e poltronas RODFLEX'
foram projetadas para pessoas dinâ
micas e exigentes.
.,.. Seus funcionários. produzirão
mais com o conforto RODFLEX.
RODFLEX - Um produto da In-
�stria Catarineflse.

.

Representante exclusivo para FLORIANÚPOUS
COMI:RCIO E REPRESENTAÇOES SOTEL LTOA.

.

Rua Trajano, 18 - sala 2

CADEIRAS E

100 VEICULOS TRAZEM A FLORIANOPOLlS O MAIOR CIRCO DO MUNDO:

CIRCO NAZI·ONALE D'lTÁLIA
,.

ORLANDO ORFEI
, .

APRESENTA SESSOES
DIARIAMENTE AS 20,45 HORAS.

2.300 TONELADAS DE EMOÇÃO, 200 PESSOAS NA MONTAGEMJARTISTAS DE 20 PArSES E ANIMAIS DOS 5 CONTINENTES. E#STACIONAMENTO PARA 5 MIL VEICULOS.
I .

PROMOÇÃO DA TV CULTURA CANAL 6
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